
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média: 1006.7
milibares. Temperatura 'médio do dia: 28.9 graus
centígrados, com um máximo no ponto de maior
insolação de 31.60. e um mínimo à noite de
18.60.Umidade relativa média: 78.7 por cento, Es
tado médio do Céu: De claro a meio encoberto
com Cumulus, Alto Stratus, Cirrus. Nevoeiros no

turnos no litoral e Serras. Estado médio do Teinpo:
.

Com garoas provenientes 'de precipitação da névoa.
Estado médio geral do Tempono Estado: Estável
bom. Previsão: A.SeiXas Netto.

ORIENTAÇÃO DE
ES DO I.R. - A Delegacia da

eceita Federal, em Florianópolis, está mantendo
um plantão diário para orientação aos contríbuín-,
teso Funciona no horário das 13 �s 16 horas.

Aquele órgão reiterou, de outro lado, que ter

mina, ímpreterfvelmente, no dia 28 deste mês, o
prazo concedido aos contribuintes - pessoas físicas
-, isentos do pagamento do imposto de renda, para .

que apresentem suas declarações.
I

Florianópolis - Sexta-feira 18 de abril de 1975 � Ano. 60 - No. 17.992 - Edição de hoje 16 páginas - C,r$ 1,50

Konder em
. Porto Alegre
com Velloso e

governadores.
do RS e·PR

Felipe Schmidt
. fechasó
depois do.
aterro'

\

urbanizado
,

CBD confirma
.. Fígueirense

jogando-o
Nacional.
porSf: .

.

"
.
Página B. Página 16.PágilUJ 5.

-

5
.

,

a�,5an e
Phnom Penh - Urgente

repentinsmenteo
.A mensagem elo Chefe (}e ES"t8rlO interino,general·Sak Sathsakhanç fo í. interrompida

Os combatentes ao Khmer Verne Ihc conquistarem a C8P� t81 do Camboja. (Pg. 2)'

A vanguarda doDrner Vermelho entrou em Phnom Perlt pelo norte. O povo, nas ruas saudou a···pazH• '

Detonações MDB'gaúcho Frear a poluição Meningite faz Custo de vida
continuam inflinge la ..

• •

subiu 1,90%_sem parar a sua primeira
no bairro derrota a indústria. vítima "'-,

na Cidade
do Abrão \ Guazzelli Eis a questão.' em Brusque mês passado

\
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o governo será

neutro e

não-alinhado
Paris - Um membro do

politburo revolucionário
do' Camboja, Chau Seng,
disse que o novo governo

de Phnom Penh será
neutro e não-almhado, porém

"vigilante" em sua atitude
com relação aos Estados Unidos_
O Camboja- aceitará ajuda sem

condicionamentos de qualquer'
fonte. "Acredito que serão

Iniciadas manobras contra nosso
-

país", ressaltou. Respondendo
às perguntas dos jornalistas
sobre o futuro das relações

Camboja-EUA, Chau Seng - que
também é representante especial
do príncipe Sihanouk na Europa,

disse que "talvez se

desenvolvam no futuro, porém
não dependerá de nós e sim,

muito mais, dos Estados Unid.os".

o governo se rendeu ao Khmer Vermelho, e o clima em Phnom Penh é, ao mesmo tempo, de alegria e temor.
Phnom Penh -- Bandei

ras brancas e estandartes,
simbolizando a rendição,
tremulavam em todos os

edifícios comerciais e resi
denciais do centro da capital
cambojana, em homenagem
aos vitoriosos combatentes
do Khmer Vermelho, que o

povo saudou nas ruas. Em
seu uniformes negros, os co
munistas abraçaram os sol
dados do Exército camboja
no, ajudando-os a subirem
em seus veículos blindados
para o desfile triunfal pelas
margens dos rios. que.ba
nham a cidade. Era o fun de
cinco anos de lutas sangren
tas.
\

A vanguarda dó "Khmer
Rouge" entrou em PIiiiOlfi
Penh pelo norte. Estacionou
seus blindados junto ao está
dio municipal e caminhou,
rumo sul, formando grupos
de três ou quatro, pela ave

nida que acompanha o curso
'

do rio Tome Sapo A popula
ção aclamava sua passagem
efusivamente.

Soldados sem armas pas
seavam, num blindado, pela .

a\ienida MoniVong; bradan
do: . "bravo" e "paz, paz";
Ouviram-se disparos' esporá
dios, mas todos eram feitos

ao ar, em sinal de júbilo.
Os subúrbios ocidentais

de Phnom Penh foram bom

bardeados, anteontem pelos
c omunistas, durante o assé
dio ao aeroporto. Dez pes
soas morreram e 10 ficaram

.feridas, durante os comba
tes. Mas a luta ocorreu, apa
rentemente, antes de circu
lar a notícia de capitulação.

A tomada da capital foi
às 9 horas (23 hs. em Brasí

lia). O primeiro-ministro
Long Boret tinha se dirigido
para a sede do governo, afír
mando que faria um pronun·
ciamento pelo rádio. Más as

tropas do Khmer VerÍnelho
tomaram a estação, inter
rompendo sua, mensagem,
aparentemente gravada pelo
general Sak Suthsakthan,
chefe do Estado interino de

pois da fuga de Lon Nol.

A declaração foi inter

rompida quando ele dizia:

"Chegaremos, com uma de

legação de nossos irmãos, a.
uma decisão sobre como tra

zer a paz ao nosso país". Fa
lou então um porta-voz dos
comunistas: "não viemos

aqui para conversar. A ca-

.marílha de Lon Nol e alguns ..

-de seus oficiais deveriam Ser
-

'enforcados",
Os comunistas estabele

ceram seu quartel-feneral no
ministério da Informação. O
general Hem Ket anunciou

"
I
I,

As acusações de
Kissinger contra
Moscou e 'Pequim

Washington - O secretário de Estado norte
I americano Henry Kissinger, acusou

_

ontem a

União Soviética e a China de terem -éontribuído
I: para "violar" o acordo de cessar-fogo firmado em

Paris em 1973, fornecéndo armas ao Vietnã do
, Norte. O secretário qualificou de "melancólico

.

fato" a atitude dos signatárias do acordo de Paris i
que não se uniram aos Estados Unidos para de
nunciar as "flagrantes violações" dos comunistas
do Vietnã do..Norte.

Embora o acordo firmado em Paris tenha sido
qualificado na época como bastante frágil, teve
como objetivo principal declarar a cessação das
hostilidades no Vietnã, traçando, ao mesmo tem

po, limites para a atuação das forças norte-ameri
canas sediadas no Vietnã do Sul. Os signatários

. do acordo foram os Estados Unidos, União Sovié
tica, China, Grã-Bretanha; 'França, Hungria, Polô
rua, Indonésia, Irã e pelo secretário das Nações

. Unidas, Kurt Waldheim.
Para Kissinger, o silêncio daqueles países que

assinaram o �cordo de. Paris, ante os últimos
acontecimentos na .Indochínà, solapou toda a

norma significativa da responsabilidade interna-
cional".

.

Kissinger fez estas declarações à sociedade
norte-americana de diretores de jornals. Por outro
Jado, o presidente Ford também falou a esses jor
naJistas no dia anterior, evitando, no entanto,

/

culpar Moscou ou Pequim por sua ajuda militar
.

\ aos comunistas. Ford preferiu desabafar sobre o

Congresso, dizendo que "toda essa tragédia"
poderia ter sido evitada se os Estados Unidos ti
vessem enviado mais ajuda�inilitar ao governo de
Van Thieu, Inicialmente, esta ajuda foi suprimida
pelos congressistas, para depois, ser totalmente

negada.

I .'

ter assumido o comando da

capital e que o movimento
de libertação, por ele chefia
do no campo militar, passa
rá a se chamar Frente do
Movimento Nacional.

Khieu Samphan, líder

político comunista, leu um

comunicado à, população
cambojana, exortando-a a.
permanecer em calma e·'

- aconselhando os dirigentes
do antigo governo a deixa
rem o país, em nome da se
gurança pessoal.

Falando sobre a conquis
ta, ele acentuou que à medi
da

'

em
_ que as tropas do

Khmer Vermelho iam en

trando na cidade, Os solda:
dos do governo arrancavanr

suas insígnias e divisas.

Acentuou que os combates
. mais

'

encarniçados, antes-da
.

capitulação, foram travados
. pela posse do tempo de Wat
Phnom, centro espiritual de
Phnom Penh, onde os solda
dos lutaram corpo-a-corpo.

O templo fica a apenas
400 metros do Hotel»..l:é'

Phnom, zona desmilitaffia"·,
da sob supervisão da Cruz
Vermelha Internacional. Ali,
segimdo informações, vário

-

militares do governo derro
tado se asilaram.

Kissinget: "não esq�eceref!z!!!:_._: '�
Kissinger, em suas palavras, foi mais agressivo

que o presidente: "Não esqueceremos quem foi
que forneceu as armas para que o Vietnã do
Norte violasse sua própria assinatura no acordo,
de Paris".

Henry Kissinger declarou ainda, que os Esta
dos Unidos terão que pagar o preço de reveses na

Indochina, redobrando esforços.
- Já não temos margem de segurança - mani

festou. Na era do predominío norte-americano,
os desejos dos Estados Unidos tinham grande for-

.

ça. Podíamos superar nossos problemas com nos

sos recursos.
- Pouco necessitávamos recorrer ao

_
estilo de

outras nações com meios limitados, que condu
ziam sua política exterior com paciência, astúcia
e flexibilidade.

.

- Agora o peso de nossa influência depende
decididamente. de" nossa fímiêza, perseverança,
capacidade criadora, poderio e de que percepti
velmente sejamos dignos -íe confiança - assina
lou.

o medo dos "jaquetas pretas"
Estas foram as últimas notícias
transmitidas pelos jornalistas

'da Associated Press
em Phnom Penh.

ças. Os homens de jaquetas negras tiraram a má:
quina fotográfica de Vichet (um fotógrafo Cam

bojano).
"Gostaria de receber instruções. Esta manhã

não me permitem ir até a zona de segurança em

tomo do Hotel Le Phnom. Preciso de credencial

de jornalista e não a tenho. Ontem a noite me

permitiram en. trar no Hotel LePhnom. A Cruz

Vermalha determinou fosse retirado do local to
do material militar.

"Com uma máquina de escrever portátil vou
do edifício dos Correios até minha .casa e volto.

"E possível que este seja meu último boletim

por hoje ... ou para sempre.

George Esper, Chefe dos Correspondentes de
The Associated Press na Indochina, enviou uma

mensagem a Mean Leang dizendo-lhe que abando
nasse o edifício dos Correios e fosse imediata
mente buscar refúgio onde pudesse.

PHNOM PENH - "Estou áózinho aqui no correio
"

e perdendo contato com os outros companheiros.
O único que me envia algilina notícia é o "Cara
de Lua". Agora são t'3 horas ... Tenho tanta infor

mação para cobrir!

Única chamada de Seang, que' ainda está no

Hotel Phnorn. Disse-me que homens vestindo ja
quetas pretas querem tirar-lhe a bicicleta".

(Cara de Lua é o apelido 'de um repórter-fotográ
"fico Cambojano. Seang 'é o repórter. "Homens
com jaquetas prestas". são os soldados do Khmer

\Vermelho). , ':' ',
.

"Estou tremendo.
'

Não sei como transmitir. As
ruas estão vazias. Às 13 horas minha mulher veio
até �qui e me disse que membros do movimento
nacional Khmer Verm elho fizeram com que
·minha família abandonasse minha casa sob amea-

Uma das últimas cenas da guerra no Camboja

A história e o sofrimento de um povo
A guerra entre o governo de Phnom Penh
e o Khmer Vermelho, durante cinco anos,

custou a vida de 13 por cento da

população e deixo�a metade sem lar.

Phnom Penh - Durante os cinco anos de guerra Civ11, metade
da população perdeu seu lares e pelo menos 13 por cento foi
morta ou ferida. A frágil economia do Camboja, principalmente
sua agricultura, ficou arrasada .

'A guerra entre o regimyde Ihnom Penh, apoiado pelos
norte-americanos, e o "Khmer Rouge ", constituiu um dos mais

negros capítulos da longa história do pats. Em primeiro lugar,
foram as guerras com os tailandeses. povo em ascensão, que se

apoderaram da maior parte do território do noroeste, riqutssimo.
em arroz. Depois, vindos do leste, os vietnamitaspenetraram
pelo sul, ao longo do litoral do Mar da China. Quando a França
converteu o Camboja em colônia, hÍí um século, o império khmer
não passava de uma sombra do que forahá 750 anos.,As ruínas
cobertas de mato da. velha cidade de Angkor, no noroeste, são

.

vestígios -da florescente e rica capital de um império que abrangia
amaior parte da região sul da peninsula da Indochina.

A DOMINAÇÃO FRANCESA
Os franceses puseram fim ã perda de territórios, criaram

escolas e instalaram, grandes plantações de seringueiras.Mas, em
termos gerais, consideravam o Camboja um apêndice de sua

colônia vietnamita.

Ninguém desafiou o domtnio francês na região, atê que
estourou a Segunda Guerra Mundial. Sobreveio a invasão do

Japão. Os japoneses mantiveram uma fachada de soberania do

regime de Vichy, mas eles é que governavam de fato.
Em 1941, o regime de Vichy colocou o príncipe Norodom

Sihanouk no trono. Tinha então 19 anos e pentencia a uma

[am([ia da nobreza. Presumia a França que ele seria'manejável"
e poria a influência de sua posição "semidivtna" a serviço dos

franceses. Mas ele não foi manobrâvel.
Sihanouk declarou o Cambaia independente por sua própria

conta e, posteriormente, trabalhou para converter a declaração
em realidade, quando o eixo Berlim-Rama-Tóquio perdeu a

guerra e o governo de Paris retomou o poder. Em novembro de

53, a' independência foi concedida e no ano seguinte
concordou-se, em Genebra, em apoiar a neutralidade e a

independência do Camboja.
O PERIODO DÊ SIHANOUK
Passaram-se 15' anos de "corda bamba" política para que o

Camboja não catsse sob a influência dos comunistas vietnamitas
e evitar, simultaneamente, o estabelecimento de laços muito

estreitos com os Estados Unidos e seus aliados, porque poderiam
arrastar o pats para a guerra que era travada na nação vizinha.

Em 65, depois de denunciar intervenção dos EUA e

bombardeios no Camboja, Sihanouk rompeu relações com

Washington. Por outro lado, tropas norte-vietnamitas e do

vietcong instalavam bases de reabastecimento em pontos remotos
do leste do pais. Em 69, tropas norte-americanas empreenderam
missões de infantaria secretas no interior do território

cambojano, e posteriormente os EUA deram inicio . a uma

campanha de bombardeios que se prolongou por mais de um

ano.

Os que se opunham a Sihanouk difundiam versões de que ele

se inclinava demais para a esquerda e, em março de 1970,
aproveitando uma visita do príncipe a Moscou, os parlamentares
o-destitutram. criando um "governo de salvação nacional' .

A GUERRA
Sihanouk deslocou-se para Pequ'im, colocando-se à frente de

um governo no exüio, que pouco a pouco absorveu diversas

facções contrárias ao, regime instalado em Hlnom Penh. O

principal deles era o Partido Comunista cambojano, ou "Khmer
Rouge ", cujos guerrilheiros haviam combatido Sihanouk nas

décadas de 1950" e 1960. O Khmer transformou-se na

organização que congregou os diversos grupos de oposição e

lançou a guerra contra � regime cambojano.
O sentimento anti-vietnamita floresceu nos primeiros dias da

guerra proclamadapeloministro d a Defesa, general Lon Nol,
mais tarde presidente. Voluntários mal equipados e mal treinados

partiram para a frente de batalha em ônibus e caminhões da

Pepsi-Cola. Logo foram destroçados pelos insurgentes apoiados
por veteranos do Vietcong e norte-vietnamitas.

Em 3 de abril de 1970, os EUA invadiram o Camboja e o

governo norte-americano disse que a
-

operação foi um sucesso;
embora não tenha alcançado seu principal objetivo: descobrir o
lendário quartel-general das forças comunistas no Vietnãdo Sul.

BOMBAS E DINHEIRO DOS EUA

Washington fez então sua primeira entrega de ajudamilitar ao
governo de Bmom Penh, nesse ano superior a um bilhcJo de
dólares. As forças comunistas avançaram para oeste, atravessando
três quartos do pats em'direção à fronteira com a Tailândia. Em
menos de dois anos, afirmaram controlar 80 por cento do
território. _

Em 1971, a, mitiga capital de Angkor Vat foi centro de
combates, caindo depois em poder do alto comando do Khmer

Vermelho, que ignorou os pedidos de Phnom Penh, no sentido
de ser intemacíonalizadae de tomar-se neutra. Em 72,'Lon Nol
proclamou presidente, ato ratificado depois por uma "éfeição ".

O cessar-fogo de janeiro de 1973, no Vietnã,. não
compreendeu o Camboja. Sihanouk disse que os acordos de Paris
marcavam apenas o começo da terceira guerra da Indochina.
Bombardeiros e caças-norte-americanos, com base na Tailândia,
despejaram 300 mil toneladas de bombas sobre o país entre

fevereiro e agosto desse ano, data em que o Congresso dos EUA
'ordenou uma suspensdo dessas operações. O Khmer Vermelho

lançou então uma ofensiva no pertodo da estiagem.

A OFENSIVA COMUNISTA
Os bombardeios norte-ampricanos tinham ajudado a manter

por um ano o governo de Phnom Penh, Mas os comunistas já
,
controlavam' 90 por cento do território. O governo cambojano
propôs um cessar-fogo. Sihanouk respondeu com três condições:
fim da intervenção militar norte-americana, retirada de seu

pessoal, assim como de todos os cambojanos que "servem ao
imperalismo norte-americano ", e a dissolução 'da república
Khmer proclamada pelo governo Lon Nol, Não houve acordo.

Os comunistas lançaram outra grande ofensiva em janeiro de

1974, que os conduziu a menos de cinco quilômetros do'
aeroporto da capital. Sihanouk passou a rejeitar toda e qualquer
conversação com os governantes, que qualificou de "túures",
jurando prosseguir a luta.

Em novembro, a rádio do Khmer anunciou seu objetivos
militares para a estação da seca: ataques em torno da capitàl e
canhoneio de obietivos próximos, controle das estradas e vias

fluviais e 'assédio a enclaves provinciais. Um programa modesto,
mas que afetou o Exército âe Phnom Penh em pontos vitais,
culminando com sua derrota zotal, ontem.

Long Boret

fugiu. (Não se

sabe para onde)

LongBoret
Tóquio - O primeiro-ministro
do Camboja, Long Boret, e o

COMandante das Forças
Armadas, general Sak

Stuhasakhan, fugiram da

capital a bordo de um
helicóptero,junto com outras

importantes autoridades.
Eles deixaram Phnom Penh

às 10 horas, pouco'depoís da
capitulação.Não se sabe para

onde se dirigiram.
Na Tailândia, fontes

militares revelaram que
Long Boret seguíu de�lflom
Penh para Kompong Chang,

ao norte da capital,
mas não se sabe 'onde se

encontra atualmente,

, Viet�ong:
uma liçao par�

os EUA
Paris - O Vietcong declarou
ontem à noite que a vitória
revolucionária no Camboja
deve servir de exemplo ao

governo do presidente dos
Estados Unidos Gerald Ford
pára que "ponha fim a toda

intervenção e interferência
militar no Vietrui do Sul".

Ao expressar .seu júbilo pela
conquista de Phnom Penh, o

governo revolucionário
proviSÓrio disse que observava

entristecido "que apesar
do seu fracasso no Camboja,
o governo de Ford persiste na

sua política de

aaressão no Vietnã."

A rea�ão d.
Moscou: "uma

prova viva".
Moscou - Para a agência

soviétiva Tass, o Camboja "é
uma prova viva de.que as

tentativas externas de impor
regimes rejeitados_pelo
povo estão largamente

condenadas ao fracasso"
. Acrescenta

que "as tropas títeres não
podiam conter a arremetida das

Forças Armadas Nacionaís de
LíbertaçâoPopular" . Foi a

primeira manifestação
da União Soviética.

I·
I

Alguns países iá
reconheceram o

novo -governo
Lisboa - Portugal foi o

primeiro país a anunciar que
reconhecerá o novo governo

cambojano. Uma declaração do
ministério das Relações

Exteriores diz que brevemente
serão restabelecidas as

relações diplomáticas.
A Austrália e o Irã já

reconheceram formalmente
o governo revolucionário

comunista.
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A reação

dos EUA:
"tristeza e

�

compaixão" •

Washington - O presidente
norte-americano
Gerald Ford manifestou
que o Estados Unidos

contemplam
com "tristeza e compaixão"
aqueda do

p

governo cambojano.
Por outro lado,
o senador democrata
GeorgeMcGovern
declarou que,
segundo peritos militares
norte=amérioanos,
tis forças comunistas
poderão impedir
com suas

baterias anti-aéreas,
a evacuação

, dos norte-americanos
de Saigon,
que deverá ser realizada

-

,o

durante os próximos
'10ou 12 dias.
O Vietcong
também aproveitou
aquedado'
Cambaia para declarar
que isto serviu

de lição
ao governo, de Ford,

I para que
, 'abandone toda

intervenção
militar e
toda ingerência
no Vietnãdo Sul".

Alguns serã�"
iulgados�
garante.
o Khmer

'.

O'Vietn'ã,
agora,

. está

disposto
a negociar

julgamento
dos funcionários
do governo
derrota'do de Amom Penh,

"de uma' formahumana",
Acrescentou:
"Vocês já podem perceb er que
não há banho de sangue

,na capital".
'Quanto ao príncipe Síhanouk,
líder nominàl dos

,

I
revolucionários,

.

asilado em Pequim"
será pouco mais que
um símbolo
quando regressar
ao Camboja, se é que regressará,

mas o

Paris - Irsimidados �om o

que ocorreu
no Camboja,
as autoridades

.sul-vietnamitas agora se
\

mostram favoráveis
a negociar a paz
para o Vietnã. Segundoo
'senador norte-americano

cairá a
-_

.aLL

_,a.
,

,

I

Paris

Um 'membro da politburo
,comunista cambojano
afirmou'
em entrevista
à imprensa
que em alguns casos
haverá

tou cerca de um bilhão de dólares em ajuda, ruili- ,

tar e econômica, que deverão ser aprovadas antes
do próximo sábado. Ford solícítou, além disso,
permissão ao Congresso, para: empregar tropas
norte-americanas na evacuação dos cídadãos
norte-americanos e vietnamitas, cujas vidàs cor

rem périgo no caso de um triunfo dos comunistas
no Vietnã do Sul.

,

O PRAZO É AMANHÃ
, O discurso de Ford, seguido pela evacuação da '

embaixada norte-americana em PhnomPenh, pro
vocou uma ondà de rumores na capital' sul-vietna
mita, sobretudo, a respeito de uma possível eva-
cuação de vietnamitas. J

O tema da evacuação indignou muitos funcio
nários do governo e políticos, os quais sustentam
que essa informação provocou .um clima d e

pânico entre 'a população, no momento preciso
'

em que o moral do povo é baixfssimo, depois das
catástróficas perdas de território, sbfridas durante
os últimosmeses.'

,

O governo sul-vietnamita proibiu todos os jor
nais de publicarem informações sobre 'os planos
de evacuação, depois da ordem de Ford para eva

euação dos norte-americanos "lião essenciais' •

O s especialistas consíderammuito-. prç)VáveI
que a quedà de Phnom Penh aumente o ambiente
de desespero e incerteza. Já circulam rumores, ein

Saigon, de que o governo cairá se o Congresso dos

Estados Unidos não aprovar, ants do sábado,. ii
solícítação de Ford.

oIíticos da OpOSIÇ30 afirmaram,
ontem, que se os Estados Unidos
não obrigarem o presidente
Nguyen Van Thieu a renunciar, o
Vietnã do Sul poderá, em, breve,
ver-se engolido por uma ren4ição
similar .a do governo de Phnom .

penh.
O deputado de oposição, Ngoc Nhuan, disse:

"O erro mais grave dos Estados Unidos foi conti

nuar, até o último minuto, com seu apoio ao go
verna de Lon Nol; A política dó governo 'norte

americano nos deu a Inrpressâo de que, somente:
apóia os dirigentes que estão separados do poVO".1
A rendição do governo de Phnom Penh aos' co

munistas .do' Khmer vermelho, não surpreendeu'
os funcionários do governo, nem os políticos dà
qui. Muitos haviam prognosticado o fato no sãba
do passado, quando os funcionários dà embaixa
da norte-americana foram evacuados. da capital
cambojana,

Esses, funcionários e políticos são de opitüão
que' o efeito dà rendição de Ibnom Penh será

mais psicológico que militar, pois parte do CaM

boja, inclusive as zonas fronteiriças com o Vietnã

do Sul, já estava sob controle.das {orças comunís-
tas.,'

.

Os analistas assinalaram o crescente desespero
de muitos sul-vietnamitas, nos últimos dias, de
pois' do discurso _j)ronll!1êiado na última quinta
feira, pelo presidente Gerald Ford, no quaIsol1cí-

Com a crise,
'surge um'

do em '1971. Porém, esta politica foi na '

realidade eoncebida e aprovada na reu

nião internacional comunista de Moscou,
em 1969, cujos núcleos principais foram a

'

coexistência pacifica e a distensão com os

Estados Unidos e o Oeidente em geral.
�. '. Essa P,o!@f,�,��'�!fl{�nt{(ojO_rf!l!,{��9ltl,<U_- ..

, 'msta - CnQU condlÇoes favoráveié a "e,di-
ficação do comunismo " na União SOVÜ!
tica e às "lutas nacionais de libertação,
antimonopolistas e anti-imperíalistas dos

povos das Nações capitalistas em vias de
desenvolvimento. "

PERSPECTIVAS
, As vitórias conseguidas nesta campa-

, nha comunista são palpáveis na Indoehi
na. Porém, neste aspecto o ar.tigo mostra
c erta cautela, indicias de que triunfos
num determinado sentido podem criar
problemas em outro. Brezhnev quer visi
tar os EUA ainda este ano, para dar mais
um passo em sua campanha de relações
comerciais, e espera ainda fechar a confe
rência de segurança européia com uma

reunião de "super-cúpuie" que confirme
definitivamente as fronteiras da Europa
Oriental e ra tifique a permanência dos

paises comunistas nessa região dentro da
órbita deMoscou.

\� , .super-diplomata:
'"" \U �'- �

�;�

Leonid Brezbnev.

Nova Iorque - O malogro dos Estados
Unidos na Indochina, no OrienteMédio e

na Europa, tendo à frente o festejado se

cretário' de Estado Henry Kissinger, na

certa convenceram a muitos' de que se

existe atualmente no mundo um "super
diplomata", este, se chama Leonid Brez-
hnev. (
A politica exterior do secretário do

Partido Comunista soviético tem tido, tal
vez, excessivo éxito em alguns aspectos,
posto que os mais recentes acontecimen-

• tos fizeram estremecer sua principal base:
a distensão com os Estados Unidos.

O jornal Pravda porta-voz do PC sovié
tico, publicou há dias um dos seus fre
quentes artigos em que elogia a polttica
aprovada pelo XXIV Congresso do !!arti-

O Pravda culnou os' combates no

Vietnã do Sul mio à ofensiva em massa

através da qual os comunistas conquistá
ram três quartas partes do territ'ório, mas
ao governo de Saigon, acusando-o de vio
lar os termos do acordo de Paris de 1973.

, 'fl.(ci�'EQ,d(jrJ:J.t!1 aproveitou-se da si
, •.,,.,_,,,,

'liõ"'Siidêste'Asiático para pfopor
um outro projeto que conta com a simpa
tia de Brezhnev: "Um sistema de seguran
ça coletiva para todas as nações asiáticas,
'sem'exceções ". '

"

CAMlNHO� DIPLOMÁTICOS
Moscou compreende que (JS paises

não-comunistas estão preocupados com o

que 'vem acontecendo na Indochina,' no
sul da Europa e no Oriente Médio. Sf! o
propósito da diplomacia de uma nação é'
apoiar os interesses nacionais, tal como
seja interpretado por seus governos, Brez
hnev tem razões para proclamar brilhan
tes êxitos.

1'- Os Estados Unidos, principal rival da
Unido Soviética, foram dolorosamente,
humilhados no sudeste asiático; esta hu
milhação tem sua origem, emgrandeparte,
na politica sovietica e no apoio econômi
co e miiitor soviético aos norte-vietnami
tas. A ajuda continua e se amplia aos seto-

,

res conquistados pelos norte-vietnamitas e

Vietcong no Vietnã do Sul, onde a União
Soviética tenta também exercer o seu do
mínio.

- A diplomada soviética esperou, pelo
menos" a tentãtiva-norte-americana de dar
estabili.

-

itu,açãq&fllilitalY/J.o"Orignte i;'
Médio.

, ipa(;,[R'1te de preocupação,
dos Estados Unidos "nessa região é tam-.

bém o fornecimento de armas soviéticas e

iJlgum progresso' econômico de Mosco«,
embora Brezhnev compreenda, que" os

patses árabes não são clientesfdceis.
- Em Portugal, as perspectivas soviéti

cas são cada vez mais promissoras, pois a

Junta Militar de governo avança em dire
ção a uma ainda. não, definida forma de
sodalismo que á União Soviética poderia
considerarmuito útil.

.
- A Organização do Tratado do Atlân

tico Norte - OTAN -, está envolta em

dúvidas e preocupações, pois seus setores
do sudoeste estão sendo atingidos pelos
resultados poluicos deste ano, tudo isto
sem custo algum para os soviéticos' cujo
principal objetivo na r�gião tem sido sem

pre a desintegração da OTAN.

por William Ryan, da AP

Democratas

rompem com a

'iunta chilena

>it;
'"

I
I

Santiago dd Chile - O prin
cipal partido, poUtico do Chile,

,

o' Democrata Cristão, ,rompeu·
ontem com' a Junta Militar que

, governa o Chile, descrevendo-a
como "de direita" e com "ten
dências a perpetuar-se"" A
acusação está contida numa de
clardção redigida, durante uma

sessão plenária secretá, que desa
fiou a proibição de assembléias
pó[(ticas feitas pela junta, Isto
aconteceu' há ,cerca de duas se

manas, mas somente ontem foi
entregue a alguns vdculos de di
viflgação, sendo que uma c6pia
do documento foi obtida pela
The Associated Press.

-1 declaração dos democratas
<cristãos diz que o Partido to

mou lima posição "de indepen
dência crítica e ativa" e, que re

jeita "as alternativas de resistên-
, cio, como igualmente as de cola

\boração e mem passividade ".
Diz que a meta do Partido será
agora "a luta pelo retomo a de� ,

mocracia, meta que não se con

cebe como contrária �s Forças,
Armadas, mas sim como um

objetivo �istórico nacional, que
supõe retificações poUticas fun
damentais e na qual elas tam
bém devem participar",

Com e�se jim, acrescenta, foi
aprovada "uma �stratégia no

sentido de convencer ao pais e

às Forças Armadas de que a
, atual não é a f6rmula adequada
para resolver em definitivo os

problemas do Chile; e que a per
manência· Indefinida das For:ças
Armadas no gOJ>erno, as afasta
de suas funções profissionais, 'as
desgasta; e constitui um risco
para sua integridade institucio·
nal",

JohnSparkman,
presidente da comissão de

relações .exteríores,
o chanceler e o
embaixador sul-vietnamitas
disseram estar

,

dispostos a negociar
urn "acordo incondicional"
em Paris com o Vietcong e os

mrte-vietnamitas.
'

EmSaigon,
políticos da oposição
manifestaram que,
a menos que os EUA

obriguem o presidente
"

Van Thieu a renunciar,
o Vietnã do Sul,
brevemen te,
"terá a mesma sorte
de seu vizinho.

O alto comando
informou que a intensidade
dos combates diminuiu em todo o

terri tório.
Disse que há "tranquilidade"
em Xuan Loc, capital provincial
a leste de Saigon.
Por outro lado,
um relatório do Congresso
norte-americano define a situação
sul-vietnainita como
"irrecuperável' ,

acusando o embaixador
norte-americano
Graham Matin de
atrasar os planos de retirada
<los norte-americanos.
Acrescenta que só uma decisiva
ação militar dos E;UA
poderia .mudar a situação.

Kissinger não virámais.
,.

E o que se

comenta em' 'Washington.
'I

Washington Se a crise da Indochina piorar,' o secretário de

Estatíõ-horte-americano Heríry Kissinger ,poderá cancelar sua viagem
U

��Â'mêiiba do Sul p\Jla' terceira: vez neste ano. Segundo fontes da?
Casa Branca, "há 97 -por cento de probabilidades de que Kissinger
realize sua missão. Porém os três por cento restantes podem ser

decisivos".
'

Kissinger planeja sair na quarta-feira para uma viagem de cinco

dias ao Brasil, Argentina e Venezuela. Errretanto, dizem essas fon- .

tes, há uma série de circunstâncias que tornam quase impossível sua
saída de Washington:, 1) se durante o fim de semana os comunistas

aumentarem seu cerco' a Saigon, lançando um ataque maciço contra

a capital; 2) se o presidente Van Thieu renunciar come resultado de
urna negativa do Corgresso em fornecer assistência militar; 3) se as

sondagens diplomâticas que a embaixada francesa está fazendo em

Saigon conduzirem a negociações que levem � organização de um

grupo sulvíetnamita sem Thieu:
DESCONFIANÇAS NA AL

,

Por outro lado, alguns países latino-americanos vêem os esforços
diplomáticos de Kíssínger com "reservas". Uma autoridade mexica
na afirmou que a falta de confiança na política de' Kissinger é conse

quência natural do fracasso no entendimento entre a América Latina
e os Estados Unidos, devido ao qual o México e outros pafses latino
-americanos sentem-se "frustrados".

- Passamos 'do' otimismo h reservas sobre o êxito da atividade
, política do senhor Kissinger - concluiu a autoridade mexicana, que
mo quis se identificar.

Portugal ainda
'não decidiu sobre
o Banco dó Brasil

) ,

Lisboa - As autoridades por
.ruguesas prosseguiam ontem

,examinando cuidadosamente a

(fflérgica nota de protesto do
Brasil ante a possibilidade de. in
tervenção, por parte do governo
portugtlês, na agência do Banco
do Brasil em Lisboa.

,
'

,

A nota brasileira solicita que
o administrador do Banco de

Portugal seja imediatam·ente re

tirado da agência do Banco do
Brasil em Lisboa. O :administra
dor portugrlês apresentou-se ter

ça-feira na agência afirmando
, que vinha supervisionar as tran

sações do ·banco. A :nota foi en- '

tregue aQ:embaixador de Portu,.
gol, em Brasaia.

O:governI'J brasileiro, por sua
vez, alega, que a atitude do go
verno' portug,uês viola úm acor

do'firmado �ntre os dois poises
e em fon'tes dignas de créditos,
irformou-se que· o governo bra
sileiro estaria estudando enhgi
cas contra-medidas, a serem ado
tadas ndste caso.

O adminfstradordo,Banco de
Portugal na agência do Banco do
Brasil, Manuel Joaquim da Silva
Carneiro, recusou comelltar seu
papel de supervisor das opera
ções da entidade brasileira,

,

- Não tenho declarações a

fazer - disse.
Entretatlto, um porta-voz do

ministério das Relações Exteri�
res de Portugal informou para a

AP que a "questão está sendo
, fYatada, agora, entre os dois go
vernos. Acredito que se achará
uma solução aceitável".

O Barr:o do Brasil é um dos
três estabelecimentos estrangei
,ros autorizados a operar em Por

'tugal. Os outros são o Credit
Franco-Português: sucursal do
Credit Lyonnais, com sede na

França, e o Banco de Londres e

.América do Sul,

vai leVara garotada aos Estados Unidos.
Degra�.Se você é garoto ou garota, acabá' de ganhar uma excelente oportunidade

de ir aos Estados Unidos. D�jgraça. Com direito a acompanhante e tudo;
,

Um giro pelas principais cidades americanas. Dez, dias mara
vilhosos, sem gastar um centavo. Basta você bolar uma reda
, ção jóia a respeito do assunto de sua preferência. Aguarde.
Brevemente, na sua escola, você vai receber todas as dicas.

''If. Exija identificação de nossos ,agentes'
SABA@

\ ,

'
, ' ,

Rua. Cei Pedro Demoro 1612 - FLORIANÓPOLIS - se
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Cartàs

OPINIÃO
Sr. diretor
Com referência à matéria

publicada no C2 do último do

mingo (13/04), à página II, te
nho a dizer:

A Pascoal Carlos Magno
podem-se apontar erros e de

feitos, porque ninguém é santo
nem perfeito. Um mérítov.po
rérn, ninguém lhe conseguirá
tirar: o de ter sido o criador do
Teatro do Estudante do Brasil
e de a ele ter dedicado toda
uma vida, onde a constante foi
sempre o sacrifício e a luta.

r

Antecipar seu nome da pa
lavra leader em negrito, com

intenções de ironia, mais que
tuna homenagem e as mais me

recedoras das justiças. Quanto
ao passado dos seus.setenta e

. três anos .só lhe aumentam os

louros de uma batalha muitas

vezes inglória mas sempre mo

vida pelo mais puro dos idea
lismos: o teatro dos jovens.

Quem fez o que ele faz?

Quem mais doque ele?
Não é verdade dizer-se que

� Grupo Folk de Itajaf teve
sua peça suspensa porque Pas
coal dormia. O lírico nome da

peça "Carrocel de Açúcar"
não corresponde à realidade.
Um texto fraco, era todo ele
sublinhado de um duplo senti
do que a ele, Pascoal, pareceu
simplesmente impróprio para
menores, quando' convém lem
brar que o festival era de peças
infantis.

Se no festival de Arcozelo I
os grupos tiveram que empres
tar dÍI1heiro para se manterem,
Itajaí deve ter sido dos mais

pródigos em fazê-lo, pois o
.

Co nselho Municipal' de Cultu

ra, esquecido ou não interessa

do em compromissos anterior
mente assumidos, deu ao Gru

po Folk Cr$ 5.000,00, J
Nao estive presente ao Fes

tival, mas estas verdades são
incontestáveis. Houve grupos
que-numa improvisada bagun
ça infanto-juvenil formaram ao

lado do Grupo de Itajaí. Esta
vam, lastimavelmente, do lado
errado.

O que esses moços preci
sam é de mais humildade nos

seus precipitados julgamentos.
Porque não tentam com sacri

fício e coragem empunhar a

bandeira que até agora, por-to
dos os recantos do Brasil, tem
sido levada'por Paschoal Car
los Magno'i, O seu a seu' dono!

Nóbrega fontes. Itajaí.
. ÔNIBlJS
Sr. diretor

Parece que fmalmente, de
pois de tanto bater no tema e

depois de acompanhar o des
contentamento geral dos usuá
rios da linha de coletivos para .

Bom Abrigo, este matutino

conseguiu o .que se pode elm
mar de reabilitação da empresa
Associadas. Desde a última
quarta-feira os ônibus estão

trafegando razoavelmente limo
'" ....

. " ,\
pos, varndos e sem tanta

poefrii -,Só espero que isto não

seja passageiro (desculpe o tro

cadilho) e que as coisas só me
lhorem.. }\l10 que Se vê, está

.

começando a haver a conscíen- ,

tização -por parte das empre
sas, que ao usuário cabe um

'mínimO de ponforto. Digo, de
·limpeza. Ai1hur Litna. Bom

Abrigo.

.,
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Expeclie.nte·

Mais rodovias para Santa Catarina I

anos, um completo e minucioso
projeto, que entretanto nunca

.

teve execução. E evidente que o

assunto caberia entre as novas co

'gitações' .administrativás, que nâo
excluirão o imperativo da ligação
rodoviária da Regjão Serrana ao

Litoral, uma velha e sempre reno

vada aspiração.

Entre os assuntos que aludiu, .

cioso plano de obras rodoviátias,
nas suas declaracões ontem que, é claro, sem se prescindir
publicadas por esta folha, o Se- das que venham a ser realizadas
cretário da Casa Civil, Paulo Costa no Estado pela União, vão obede
Ramos salientou a finalidade do cer a estudos e' planejamento re

empréstimo de duzentos milhões· gionais, num esquema -qus con

de dólares contraído nos Estados suite interesses e peculiaridades
Unidos sob aval do Tesouro Na-: catarlnenses. .'
cional e em favor do qual já se As informaões qúe, assim, vie
pronunciou o Ministro da Fazen- ram ao encontro da lícita expec-
da. tativa geral não apenas concitam Foram oportunas e precisas as

à cooperação todas as classes pro-. declarações do Secretário da Casa
dutoras e ativas, no sentido. de Civil do Governador, as'quais,
amparar a ação do Governo, vol-

.

além de anunciarem a execução
tada para o prosseguimento da do Plano Rodoviário do Estado,
pol ítica

.

de lexpansaol econômica lançaram iuzes sobre os propósi
e de int.egração1 do esforço eatà-. tos governamentais, que rtão se

rinense, mas também abrem pers- furtarão ao diálogo partldério,
pectivas claras â confiança públi- com apoio ao seu Partido e com
di em meio à qual o Senhor An- a intenção' dé concretizar ac;lmi-'
tônio Carlos Konder Reis inicia a nistrativamente as linhas de
sua gestão governamental. orientação democrática que lhe
Ainda até há pouco se discutia'. identificam o espírito partidário.

a viabilidade do prolongamento Consolidadas as relações de so-

da BR-282 até a Capital do Es- !idariedade e pensamento entre o
.

tado, pre.conizando-se a ligação Governo e a ARENA, o Estado·
da Região' de Lages ao litoral, via de Santa Catarina se manterá ca

Bom Retiro. Sem dúvida, ísso da vez' mais unido, para crescer

constituiria a solução de antigo harmo.nicamente é alcançar pelo
problema, reiteradamente versa- trabalho dos Catarinenses e pelas
do pelos órgãos técnicos do setor diretrizes política e administrati
da Viação em Santa Catarina. vas do seu Governo,'a, posição de

AI.iás, a respeito, existe, já relevo a que saberá fazer jus, co
aprovado pelo Conselho Nacional· mo unidade de vanguarda da Fe·
de Estradas, desde há· alguns deraçâo.

.

"0 plano rodoviário é meta

prioritária", disse o 'titular da
casa Civil. E esclareceu que, não
obstante equilibrado e sem dispa
rídades regionais, possuindo mes
mo recursos para enfrentar. os
seus pequenos problemas, o Esta
do não dispõe de me.ios financei
ros para \(lar solução a grandes
exigências, tais como o provi
mento dum moderno sistema ro

doviário reclamado por mais ace

lerado ritmo de desenvolvimento.
"De uma só vez" - acentua o

Secretário Paulo da Costa Ramos
- "0 Estado poderá construir
cerca de 1.500 quilômetros de es

tradas", enquànto=nâo deve pas
sar de 500 o já construido pelos
governos estaduais, até agora, sal
vo, evidentemente, as estradas fe-
derais".�'

"

Como se vê, anuncia-se auspi-

. Recomeçaram as passeatas
/

y/"l._--_� ll')

"",.

. �,
J,

)'

\...

Co.eça co. árvore é-:ter.liIa co. TV
Está sendo realizado em

Porto Alegre, .um curso de

'ecologia, em nível de p6sl
graduação. Participando!
desse curso, o presidente:

.

da Associação Catarinense
de Preservação da Nature

za, Lauro Eduardo Bacca.
'Estive conversando com ele
durante duas horas e meia,

• !

SOb.re Srta Catanna, seus

I'verdes, suas. esperanças �
poluições. A conversa, gra,
vada selá a base P31a um,

grande artigo (pelo menos

no tahulnÍlo),. que estou

preparando p� e Ca�erno
Ir. Será um, artigo anti

poluente e emirientemente
preservativa. Da: nature'za e

seus afms. Em tolios os

confins deste Estado. Que
aliás tem urna Secretaria do
Meio Ambiente misturada
com Secretaria de Tecnolo

gia. Que tem' às coivaras,
que tem a serra do Tabulei�

I .

1fO� que tem a serra do Mar,
I

lque �.
tem Fl�rian6polis e

q\fe tem vizinhos quase
·transformados em desertos.

Mas isto é assunto pára
o Caderno II, num domin

go destes. Segundo meus

cálculos, até dia 25 de abqJ.
estarei pronto com as en

trevistas e poderei terminar
o artigo. Claro que falo' isso
aqui para ver se crie algu-

.

rna expectativa e consigo
üIl1 IBOPE pelo menos ra

zoável no c:lia da publica
ção, se é que vai ser publi-

eado.
Mudando de assunto

ifuas insistindo no terna,
Nova Iorque ·tem o Central
Park, São-laulo tem o par
que do�apuera, Curitiba'
tem o Passeio Público,Por,
to Alegre tem o Parque da
Redenção e o Parque Saint
lTilaire. O que é-que Floria
nóp.olis tem? De verde', de
local para lazer em conta:to.
com a' natl:lreza? 'Ou será

que uma cidade cercada de
morros pelados não tem

necessidade? Não, vai ver
que isso tudo de natureza é
frescura de idealistas que·
não têm mais nada o que
fazer na vida. Vai ver· que,
é. Achar que "depois pode
ser tarde dema.is" também
é bobagem. Aliás, a única
c oisa que não parece boba·

gem nesta terra é a novela
na televisão. Cinema não

tem que preste. Ou t.em?
Bar não tem que preste. Ou
tem? Engarraf3II).ento tem

tanto quantd numa cidade
de 500 mil habitantes. E

'. aqui não tem mais que 200

mil. Ou tem? Não tem

_uma livraria. que preste. Ou
tem? Não tem uma rádio

que preste. Ou tem? Não
tem uma estação d.e televi

são'que preste. Ou tem?
Essas . perguntas todas,

quem tem. que responder
são vocês. Pensem bem, ra
ciocinem um pouco sobre
os valores em que vocês

'.e,ditam, sobre o que é -

é. .o que não é - qualidade
�_Vida. Façam o teste, se

nhores, façam o teste. Mes
mo nos. intervalos comer

ieiais das novelas, façam o

[teste, respondam com sin

ceridade. Pode ser que tu

do esteja muito bem, então
me penitencio de ter posto
ern dúvida a qualidade da
vida nesta terra de sol e

mar.

Falando nisso, não dei·.
xem de ver' Amuleto de

Ogum, do Nelson Pereira
dos Santos. �em A Estrela
Sobe. E confJ.nuaildo no ra

mo, vocês sabiam .que are·

de Globo, que: quase não

monopo1lza nada, vai en

trar também no ramo tea

tral? Preténde adqll:iriÍ al
gumas salas no Rio, inicial
mente. A produção do Es
trela SOQe é do Clark, da
Globo. Tem uns que outros

.

filmes também produzidos
pela Globo. Em matéria de

audiência, Florianópolis é a

,úriica capital do praSil em
que a Tupi arranha, 'em al

.guns horários, o massaçre
global. Isso é ruim, digo, o
monopólio, como é ruim
todo ()' tipo de monopólio.
Mas que fazer? As associà
das, dirigidas por u� con

domínio, não estão conse-

guindo manter-se admínis
trativamente, de pé. 1\ rede
de emissoras independen
tes, .sem uma central gera
dora de' programas, está

• mais pra lá que pra cá, sus
tentando nos fílmes as' so
bras de audiência. Burros

seriam os caras da Globo se

não aproveitassem. Um

pouco de inteligência, um
pouco de mobili4ade joma
·lística, um pouco' de bom

gostoce tmo comercial,.,co
ragem para gastar dinheiro
contratando gente realmen
te boa e 'cri;ttiva; Pronto,

.

está feito o maior moóopó
lia de televisão, qJem sabe,
da América do Sul. Agox:a
só falta terminar o contra

to com o SílVio Santos,
qu� não será renovado, pa� ,

. ra começar a creB<1er au

diência também nos do

mingos. As sobms, vão

sempre ficando com a Tu·

pi. Em Porto Alegre a Pira-
,.

tini cessou toda a sua pro
gramação ao vivo. Aos pou
cos vai se tornando apenas
uma repetid<;>ra da rede As.
sociada. O que seria muito

,triste se acontecesse com a

Cultura. Mas sinceramente

não vejo saída, se ela conti-
\

nuar com os programas de

baixíS$imo nível produzi
dos pela Tupi. Opinião mi-

.

nha, assinada em baixo.

(;e8Ur Valente

Na argumentàção, Esteves alega que
o principal objetivo é evitar desfalque na

.

\ representação partidária. ,"Por' causa'de
um voto, pode-se perder uma votação
inteira".
No mapa
A intenção é confeccionar o mapea

mento topográfico de quase toda a Mi
cro.Região da Grande Florianópolis -

6.500 quilômetros quadrados. Já con

c1uírlu, em trabalho que contou com a

cooperação da Fundação IBGE, através
da Diret9ria de Serviços Geográficos, o
mapeamento do Estado -a oeste do me-' No Brasil existe atuabnente 93.081
ridiano de 500., na escala de HOO.OOO, Testemunhas de Jeová, que visitam regu
com· um total de 29 foUtas topográficas larmente os lares das pessoas e pregam.
de 30'x30\ nas dimensões de 60 x No ano passado, eles gastaram, só no

6Ocm.· Brasil, 13;315$57 horas, indo de casa
.

Quanto ao "Mapeamento Topográfi- em casa, enSinando a Bíblia a outras
co Sistemático" da Granfpolis, na escala pessoas.

Intormação Geral
de 1 :500.000 (lcm= 50Om), o mesmo de
verá ser impresso a cores, compreenden
do um total de dez folhas topográficas
de lS'xIS', eom dimensões aproximadas
de 60x6Ocm, contendo todas 'as infor
mações topogrãficas, cartográficas, e

geográficas indispensáveis a planejamen
tas econômicos. A obra é resultado de
convênio formado entre a Sudesul, Go
verno do.Estado, e a Fundação IBGE.

o trinsfugo
Antes da reabilitadora prova de união

arenista, demonstrada na terça-feira por
uma bancada que, apesar de alguns cala
frios, sufragou maciçamente' o nome do
Sr. Dib Cherem, alguns momentos de re
finado suspense chegaram a ser vividos:
O trânsfuga, que atacara 'no dia 10 ..de

fevereiro voltou a ser sondado' pelo
MDB. Desta vez, porém, acendeu o sinal
vermelho.
No dia da votação, pela manhã, ele

, voltou a demonstrar inquietantes sinais
de recalcítrância. O lider do governo, Sr.
Antonio Pichetti, coordenou os entendi- .

mentos com a bancadacom as sutilezas
de um tático de xadrez. Uma reunião.
com o governador chegou a ser cogitada,
mas afinal a idéia foi desprezada pelas
conotações coercitivas que @ contáto

pudesse assumir.
'

* * *

Vencidas todas as resistências, ' Q

trânsfugi assumiu outra vez sua identi
dade civil e incorporou-se ao monolttioo
bloco arenista que à noite votaria em

peso nó Sr. Dib Cherem. No ar, evolava
se uma aguda expectativa.

Anunciado o suprema colúio da voo.

tlIção maciça, um eufórico parlamentar
arenista comentava que, féchando a

questãõ contra a indicação do novo Pre-.

feito, o MDS demonstrou no episódio
U111!l supina prova de falta de "pilantra
gem "política.

.

- Imaginem se a Oposição faz decla
ração de voto a favor do Sr. Dib Che

rem, .a cujo nome 'o próprio presidente
do partido não fazia restrições. Depois
era só mandar dois deputados votarem

em branco.

A prova da união arenista estaria /ite
. ralmente destruida, por um. novo incên
dio de proporções imprevistveis.

* * *

E a Arena jamais se libertaria do mal
estar de contar com trânsfuga contumaz
" ainda que desta vez inocente - em suas

fileiras.
•.�. 'Extin�ão'; '.' l

-

;

Que�tão' fechada:' o présidente Ernes
to Geisel só vai 'se manifestar sobre a

possível extinção dos atuais partidos,
para a criação de outros, "ou quantos se

fizerem necessário", só depois das elei
ções munícipaís do ano que vem. Como
já'. deixou visível em pronunciamentos
anteriores, Geisel pretende dar à Arena
uma oportunidade para reestruturar-se e

ganhar as eleições de 76.
- .

* * *

Os líderes arenistas acham perigosa a

tese levantada pelo Senador Luiz Vianna
Filho, ex-Governador da Bahia, favorá
vel à criação de outro partido revolucio
nário. "Não propriamente a tese, .mas
seus argumentos, sua justificativa. Falar
se, desde logo, que não há como o MDB

alcançar o poder pela alternância natural
provocada pelos resultados eleitorais, é

. um tema_grave e perigoso".
Arsênico

.

Já voltou para a Finlândia, onde foi
devidamente armazenado a uns 200 qui
lômetros a oeste da refmaria Porveo, de
propriedade daNestle, em Helsinque. Os
690 barris - sete toneladas - estiveram na

iminência de ser jogados no Atlântico,
há três semanas.'

Suplentes
Até 67, era comum umSenador, ou

Deputado Federal, p.edir licença para.
tratamento de saúde, por 90 dias, sendo
então convocado seu suplente. Este
abria mão dos subsídios, que continuava
sendo recebido pelo parlamentar titular.
O abuso foi corrigido pela Constituição
de 69, A de 67 'ainda permitiu a convo

cação, mas se o titular tirasse mais de

quatro meses de licença.
* * *

Agora, os dirigentes dos da Arena e

MDB estão com receio que a, Emenda
.

Constitucional proposta pelo· Senador
José Esteves (Atena-AM), seja apro�ada
"sem as devidas cautelas"; O senador
amazonense quer restabelecer a antiga
prática dos 90'dias, e, indo mais além,
quer também a convocação do suplent�
se o parlamentar for nomeado Governa
dór do Distrito Federal.

* * *

* * *

.
Até fins de 76, apõs executado o ma

peamento do Litoral Sul, Santa Catarina
, terá concluído o seu mapeamento siste-'
mático.

.

.

Embrat�r
O Ministro

......
da Agricultura, Alysson .

Paulinelli, acaba de dar posse à nova di
retoria da Empresa Brasileira de Ássis
tência Técnica e Extensão Rural. O Di
.retor Presidente é o engenheiro agrôno
mo Renato Simplício Lopes (ex-Secretá
rio .da Acar-Minas Ce raís), e os dois ou

tros diretores são os engenheiros agrôno
mos Pedro Merçon Vieira (ex-secretário
Executivo da Acar-Espírito Santo) e Jo
semar Rodrigues [ex-secretário Executí-
v� da Ancar),

.

* * :*
.

O c�rgo' de presldente da Embrate;,
agora ocupado pelo mineiro Simplício
Lopes, esteve na iminêneia de ser desem
penhadopor um catarinense, o ex-Secre
tário da Agricultura Glauco Olinger.
Sondado, Glauco recusou delicadamente
o convite, Juntamente com o Emprapa
(pesquisa) e o Concred (crédito), a Em-

_ brater forma. o suporte tríplice para a

execução da política nacional de produ
ção agropecuãría.. f
Francisco Pinto

,

Te rminam hoje os seis meses de pri
são do Deputado Francisco Pinto, que
foi recolhido preso no quartel do 10.
'Batalhão da Polícia Militar, em Brasília.

. Pinto será colocado em liberdade ama-'
nhã;

* * *

._

Aí então, deverá responder a nova

ação penal, instaurada noSupremo tri
bunal Federal, enquadrando-o no artigo
16 da Lei de Segurança Nacional.

EI Rel()io' I r
•

- O público que, como de rotína.ise
aglomerava na manhã de ontem, frente à

porta principal do prédio da Caixa Eco

nômíca Federal, na esquina da praça XV
de Novembro, esperando que a mesma.
fosse aberta, estranhou o fato de às
10hlOm estar o estabelecimento ainda
fechado, sem qualquer atenção, ou justi
ficativa, aos us-qários. Foi aí que alguém
resolveu telefonar ao jornal, avisando tal
atraso.

* * *

A reportagem, entretanto, ao chegar
.na CEF, já a encontrou aberta,momen
tos depois. Mas; convenhamos:.às dez e

dez da manhã? Uma satisfação aos

clientes é o mínimo que se pode esperar.
-

Granfpolis
O presidente da ASsociação dos Mu

nicípios da Grande Florianópolis, prefei
to Arnaldo Mainchem, acompanhado do
Prefeito

.

de Tijucas, Sr. Jeão Adolfo,
Chaves Filho, Visitou os Secretários de
Estado, para oficialmente convidá-los
para a reunião da Associação, quelserá
realizada dia 26 próximo, no município
de Tíjucas, quando assuntos de interesse

, dos municípios da Micro-Região serão
debatidos.

Sem cortes
Em Brasílía, as companhias de água,

luz, ou telefone não podem mais cortar
o fornec9ttento, ou por qualquer forma
interromper a prestação do serviço antes
de decorridos quinze dias da datà do
vencimento das contas pagas. Projeto
nesse sentido fói aprovado na Câmara,
tendo seu autor, o Senador José Esteves

(Arena-AM), salientado que em Brasília'
as empresas cortam a luz ou telefone
vinte-e quatro horas àpós o v�ncúnento
do prazo de pagamento das contas.

.

.

*" * *

Eis UQlll. boa coisa que poderia ser

aplicada em Florianópolis. A única dife- ,

re.nça entre aqui e lá, é que lá o forneci
mento �ra cortado 24 horas depois de
vencido o prazo. Aqui, não tem tempo.
Qualquer tempo é tempo.
O futuro
''O que o futuro próximo nos espe

ra". Muita gente quer saber, e poucos
sabem dizer o certo, Em tod� o caso,
quem q�iser ouvir alguma coisa a res

peito, pode ir domingo às 14 horas, no
. congresso que as Testemunhas de Jeová
realizarão, começándo QO sábado. ·0
�ma em questão é de um discurso pú
blico. As. Testemunhas acreditam que o

tempo que o'homem atravessa - Violên-
c ia, guerras, fome - identificam um pe- .

riodo de tempo nunca igualado na histó
ril\ humana - <) tempo para Deus intervir
no mundo, nos assuntos dos homens, de
maneira mais direta.'

* * *

�------------------�----------------------------------------------------------�--------------------------�----------------------�'�"--------------------------------------------------
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Konder Reis relata

hoje a Velloso a atual
--r" '

'

situação do Estado
o Govemádor Antônio

carlos Konder Reis, acom

panhado de vários assesso

res, viaja às 6h3Om de' hoje
para Porto Alegre, a fim de,
juntamente com o Governa

dor Sinval Guazelli e Jaime

Canet Júnior, reunir-se com

'o Ministro Reis Veloso, titu
lar da Secretaria de Planeja
mento da Presidência da Re

pública.' O encontro está
marcado para as 10 horas,
no Palácio Piratini, e servirá

para um 1levantamento dos

principais problemas da re

gião Sul, principalmente no

que se' refere à capacidade
de endividamento dos três

estados.
Durante a reunião �'Go

vemador Konder Reis vai

solicitar ao Ministro Reis

Veloso a aprovação, o mais
rápido possível, do processo
para obtenção do emprésti
mo externo de US$ 200 mi
lhões, quantia que será intei
ramente aplicada no setor
rodoviário.

Aínía hoje, no período
da tarde, o Sr. Konder Reis
vai manter umsérie de con

tatos, tratando de assuntos

ligados à sua administração. '

NO OESTE'
Ás 1,3 horas de amanhã o

Sr. Konder Reis, acompa
nhado dos Secretários Bap
tista Pereira (Tecnologia e

Meio Ambiente) e Nicolau
'Malburg (Transportes e

Obras) e do Senador Lenoir
Vargas segue para Chapecó,
onde vai cumprir extenso

programa até domingo. Lo
go após o desembarque no

aeroporto, local fará um ins

peção às obras da rodovia
que liga esse município a

Goío-En e às 16 horas presí
de a ipaugUração de uma

pista de atletismo, construí
da na área central da cidade.
D� 17 às 20 horas, na sede
da Secretaria do Oeste, con
cederá 28 audiências, a pre
feitos, líderes arenistas e te

presentantes-das classes pro
dutoras da região.'
-No domingo o Governá

dor vai proferir uma palestra
na sessão de encerramento
da 9a. Convenção do Co
mércio Lojista de Santa Ca
tarina, que se realiza em

Chapecó. Ás 11 horas retor-.
na a Florianópolis.

Tr�balhador rural passa a
ter uma assistência,maior

Novos 'convênios garan
tindo assistência aos benefi
ciários do Fundo de Assis

tência ao Trabalhador Rural'

foram assinados ontem pelo
Superintendente da Fuma-

. ção Hospitalar de Santa Ca

tarina, Clóvis Dias de Lima,
e pelo Diretor do Funrural,
Augusto Pareias, tendo co

mo instituição interveniente
a Associação Catarinense de

'

Medicina.
Os convênios foram firmados ontem pela Fundação e o Funrural

Os convênios, denomina
dos regionais, asseguram aos boriú, Brusque, Luiz Alves e

trabalhadores rurais assístên- Camboriú. As consultas mé

cia médico-hospitalar na Ma- dicas e internamentos hospi
temidade Carmela Dutra e talares serão proporcionados
Hospital Infantil EdÜ:h pelo Hospital Infantil, Ma-

: Gamâ'Ramos, e beneficiam
r té'fnaãaé' Carmela Dutra,

diretamente os trabalhado- Hospital Miguel Couto, Hosv .

.

res dos seguintes municí- pital e Meternidade Tereza

pios: Alfredo Wagner, Ange- Ramos, e Maternidade Cata-

lina, Anitápolis, Bom Reti- rina Kuss. !

ro, Nova Trento, Rio Fortu-
I

,

na, SantoAmaro da Impera-
triz, Sã6 Bonifácio, São
João Batista, São José, Tiju
cas, Urubici, Balneário Cam-

Os convênios atribuem às
unidades da Fundação Ros
,pitalar de Santa Catarina a

responsabilidade pelo aten-

. dimento de urgências clíni
cas e cirúrgicas, inclusive em
casos de acidente. O Fúnru-,
ral poderá fornecer equipa
mentos para-ampliação dos

serviços assistenciais. Re

t roagindo a primeiro de

abril, os convênios têm vi

gência por tempo indetermi
nado. A triagem dos pacien
tes será feita nos ambulató

tios do Funrural, instalados

junto ao Sindicatos dos Tra
balhadores Rurais.

Zen;' garante um amplo, apoio
�o setor cultural do',Estado

Dando posse a Marcon
des Marchetti na Direção do

Departamento de Cultura e

a Mauro Júlio .Amorírn, na

direção do Teatro Álvaro de

Carvalho, na tarde de on

tem, o Secretário do Gover

no, Albino Zéti, assegurou
o apoio que pretende o Go
verno no sentido de que se
jam alcançados os maiores

objetivos da cultura, que
"deve e merece alcançar o

êxito necessafio". No dis
curso da cerimônia o Secre-
tário situou o pensamento
ra "valorização do homem,
que se faz pela educação e

pela saúde', donde a necessi·
dade de que se conte com

elementos idealistas, capazes
e que' tenham entusiasmo

,paFa sem e desenvolver".
Ao ato compareceram

ainda o Secretãrío dos

Transportes � Obras, Nic�
lau Malburg, o deputado
Waldomíre Colauti, e inú
meros escritores, jornalistas,
atores e pessoas ligadas às
atividades culturais.

Marchetti quer estruturar o Departamento de Culturar-

Empossados, Marcondes

Marchettí anunciou como

objetivos principais de sua

atuação e estruturação no

Departamento e a integra-.
ção das diversas frentes cul

turais, e Mauro Amorim a

intenção de buscar a criação
de um conselho ou Grupo

de
.

assessoramento, consti

tuído por representantes da

principais entidades artfsti

cas da cidade, além da cria

ção de um plano para as co

memorações do centenário'
do Teatro Á1varo de Carva
lho e de serviços de apoio
aos amadores do teatro.

Dib fica em

Brasília até
,; .

a proxnna semana

O Deputado Dib Cherem contiiiuará em Brasília
por mais uma semana, período que aproveitará para
manter contatos políticos e administrativos e traçar
planos para a futura administração de Florianópolis.
Alguns desses planos foram levados ao Presidente
Geisel, durante a reunião que manteve com o Chefe
da Nação.

.

Fortes chegadas ao parlamentar revelaram que
quando do seu regresso, no final da próxima semana,
o Sr. Dib Cherem poderá anunciar planos concretos

que pretende por em execução à frente da Prefeitura.
A composição do secretariado municipal, os proble
mas adminístratívos, o. plano de Governo do Municí
pio, estão contud? 'apenas na esfera das especulações,
por enquanto, pOIS apôs-a homologação de seu nome

pela Assembléia o Sr. Dib Cherem lião se pronunciou
ainda oficialmente a respeito destes assuntos. Sabe-se .

apenas que o parlamentar, além dos contatos em Bra
sília, reuniu elementos durante sua recente estada em
Florianópolis para articular o futuro plano adminis-
trativo. '

'

.

No encontroque o Deputado Dib Cheremmanteve
com o Prefeito interino, Waldemar da Silva Fillio,
antes da homologação pela Assembléia, foram toma
das algumss providências visando programar a posse e

facilitar o trabalho da nova admínístração. Essas pró-
vidências todavia, não foram reveladas.

'

BuIcão quer reforma completa

Badesc se instala logo no'Estreito

A dire toria do. Banco de

Desenvolvimento do Esta
do de Santa Catarina -

Badesc -, tendo à frente
seu presidente.Sr. Renato
Ramos da Silva, avistou-se
ontem com o Governador

K\order Re.is. No encontro

foram analisados assuntos

relacionados com fI instala
ção do estabelecimento,

m Estreito, em área com

cerca de 700 metros qua-
drados.

'

O Sr. Rerato Ramos da

Silva informou que os re

cursos para a implantação
e funcionamento do Barco

já es tão definidos e equacio
nados, estando seus esta

tutos no Banco Central,
para serem examinados.

Disse que o Badesc poderá
ocupar sua sede no Estrei
to den tro de 40 dias.

Além do presidente do

Banco, estiveram presentes
à audiência os diretores
Carlos Passoni! únior, Mar
cílio Medeiros Filho, Espi
ridião Amin Helou Filho e

Altino Cutha.

Uma reforma total na estrutura administrativa,'
baseada em princtpios e métodos modernos' de admi

nistração pública, e consultando inclusive as experiên
cias positivas realizadas em outras cidades do Brasil,
foi sugerida ontem pelo Deputado AntônioHenrique
Bulcão Vianna ao futuro Prefeito de Florianópolis,
Dib Cherem, em discurso pronunciado da tribuna da
Assem bléia.

- A estrutura e a organização administrativa da

Capital - disse o deputado Vianna - estão defasadas.
no tempo e no espaço. Por exempla Lagoa, Canas
vieiras e Ingleses já são verdadeiros bairros. Os demais
distritos não podem ser tratados como simples povoa
dos de pescadores. 'Devi1à ao crescimento vertiginoso
e

ã

extensa gama dyproblemas do Estreito, Coqueiros,
Capoeiras e todo o Continente exigem atenção espe
cial e providências imediatas para uma série de proble
mas. As finanças precisam ser saneadas e revitalizadas.
Ou o erário municipal se atualiza ou' o colapso interno
e externo será inevitável. É preciso novas fontes de
recursos ou obras com o Estado, a.União e mesmo o
exterior. O funcionalismo municipal' é 'o pária da

administração pública: Precisa ser remunerado condig
namente, pois essa situação tem reflexos na qualidade
dos serviços. Paralelamente, é necessário uma recicla

gem, uma melhor preparação do pessoal dentro da

reforma. Quantas leis municipais existem?É urgente

.

uma codificação moderna que facilite a co.leção das
; futuras leis. E, finalmente, elaborado um plano de

ação, reconquistar o prestigio e a autoridade do Go
verno municipal, através da satisfação dos interesses
coletivos, e do atendimento rápido e eficiente daspe
tições justas do cidadão. Como vemos, as tarefas e os

encargos são grandiosos. Confiamos na experiência e

na capacidade de aglutinação e união do PrefeitoDib
Cherem, para o qual certamente não faltarão o apoio
de tóda a classe política, do ilustre GovernadorAntô
nio Catlosi; onderReis e do povo florianopolttano.

Em outro tópico de seu discurso, o parlamentar
referiu-se. à urbanização de Flonanôpolis, acentuando
que "em nome da cultura, da saúde e do futuro deste

povo e desta terra. é preciso planificar, programar e.

'agir para a'humanização da cidade".
"Não acredito em grandes planos. Estes, quando

muito complexos e extensos, acabam superados antes
de concluidos e aprovados. Segundo estou informado
a concepção atual é de que as cidades devam poSSUi;

.

um plano básico muito simples, como uma Constitui
ção onde estejam assentadas as diretrizes do desenvol
vimento, porém bastante real e flextvel: O plano que
agora se.encontra naCãmara de Vereadores, iniciado
em 69, entregue em 73 e ainda não aprovado, ppde
ser útil na montagem de uma idéia,geral de desenvol
vimento e urbanização da Capital.E aMuncipalidade:

- dispõe de estrutura para tarefas deste porte?E os

recursos financeiros?Notoriamente, não tem. Curiti
ba não tinha, mas encontrou. É imprescinâtvel a cria
ção de um gabinete de planejamento e assessoria, com
a participação e sobre a direção de arquitetos e tam

bém engenheiros, economistas, advogados, sanitaris

tas, etc. A, secção de Santa Catarina do Instituto dos

Arquitetos do Brasil vai realizar um seminário em Flo�
tianôpolis. É de se presumir que novos e valiosos
subsidios sejam oferecidos ao Governo dà Prefeito
Dib Cherem. A Asssociação Catarinense de Engenhei-'
ros manifestou grandes preocupações quanto aos

rumos e tratamento dos enormes problemas técnicos
a serem enfrentados pela nova administração. Há o

perigo da interferência de leigos, E sem dúvida é pre
ciso impedir o especulador. Assim como ninguém faz
cirurgia sem ser médico, só profissionais habilitados,
devem orientar as soluções para o organismo doentio
da cidade. A, grande realidade é que os homens desta
terra, esclarecidos, laboriosos, com as suas vidas e seus

impostos não aceitam mais a improvisação, o desper
dtcio e a incúria na direção dos destinos do habitat da
sua familia, dos seus filhos e seus descendentes" con

cluiu o Deputado Bu/cão Vianna.
'.

No encontro o Governador expressou confiança no novo.Banco:

,

A Secretaria de Tecnolo
gia e Meio Ambiente ainda
não existe. Ela está somente
no papel, tramitando na

Assembléia. A proteção ao

meio ambiente e o combate
à poluição em Santa Catari
na já têm uma idéia concre

ta, porém ainda não há pla-
nos concretos. I

"Será bastante trabalho
sa". ,Êssa afirmativa, do Se
cretário titular da nova pas
ta a ser criada, envolve toda
a problemãtíca de àçã'o e es

truturação do novo órgão.
Entende o Secretário, tam
bém, que as soluções que se

tomarem serão todas a lon

go prazo, cujos resultados
custarão a aparecer. Ele diz
que os problemas em Santa
Catarina, se ainda não são
gravíssimos, osão graves. A
acidez nas águas provocada
pelo" carvão, o progressivo
desmatamento, os resíduos
químicos da indústria têxtil,
gases de combustão do car

vão. A celulose e sua Polui
ção bipolar, água: e meio
ambiente. O Secretário afir- .

ma ,sabe� que"alguns. dos
problemas necessitam de
uma ação urgente, mas que
também não se pode frear o
desenvolvimento, Ele pró
prio, segundo ele mesmo,

ajuda a poluir, pois tem in
teresses na indústria de car

vão, "Há ó iinperativo do'

progresso". Portanto,-'âcén
tua "temos que fazer adap
tações ou concessões, pois
não podemos parar símples
mente as indústrias. Caso se

verifique entretanto que a

indústria traz mais prejuízos
do que beneffcios, aí a para
mos".

"A. Secretaria não está se

quer estruturada". Transfe
rência de tecnologia, comba
.te â poluição, conter o pro-

lação federal serve de mode
lo a todos os Estados, com
as necessárias e especificadas
adaptações às condições de
cada um. "Entretanto, too,
dos os projetos industriais

que se estabelecerem, terão
que necessaríamente cum

prir a legislação" .

A Fundação de Amparo
à Tecnologia e Meio

Ambiente, pretende, segun
do o Secretário, manter con
vênios com as universidades
e instituições, fai.endo os es- ,

tudos necessários através de

las, dando a esses estudos
maior flexibilidade e não so

brecarregando o organismo
governamental de órgãos bu-

.

rocráticos.

Mencionando um exem

plo, o Secretãrio procurou
explicar ó quão difícil será o
trabalho de sua Secretaria:
Na Guanabara, um estudo
sobre o potencial tecnológí
co demorou 2,5 anos para
ser concluído. Os resultados
não aparecerão nesta ges
tão". A complexida?e dos

problemas e a aplicação da

legislação existe, bem como

enquadrar o que não esteja
nessa, legislação, é um traba
lho longo. "Entretanto,
creio que Santa Catarina
acordou cedo para o proble
ma. Em nível federal, a

preocupação com o assunto
é de pouees-anos, "com a

criação' da Secretaria Espe
cial do Meio-Ambiente,

Aqui, muita coisa poderá ser

evitada e corrigida. Embora
o problema seja novo, já
existe no Brasil pessoas vol
tadas para a problemática
envolvida a essas pessoas
que serão necessárias 1 Se
cretaria na formação de sua

equipe de recursos huma
nos".
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tomadas por autoridades
menores, três ou quatro me-

.

'ses' antes, ou que três ou

quatro meses antes redigiu
as informações em que se

baseou o despacho",
- Desta forma - frisa o

.

parlamentar :_ o Governo
estará apto para executar

um plano, porque superará
as 'dificuldades e vencerá os

obstáculos, para adoção de
uma .estrutura administrati
va, uma verdadeira Lei de.
Diretrizes da Reforma, que
será emitida por uma Orga
nização eficiente, porque
possuirá auxiliares à altura,
autoridades, descentralizadas
e em condições de, por de
creto, desemperrar a Admi
nstração dos Regulamentos

,
e mesmo das Leis, verdadei
ros regulamentos que amar

ram a Administração e com

prometem o seu desempe
nho.

dos Antônio Pichetti e An

tonio Bulcão Vianna, e não
sou contra o porto para Flo

rianôpolís. Mas vejo-o como

um idealismo exagerado' e
um sonho irrealizável. Se

perna rrnos em construir
rovos portos Itajaí e São
Francisco do Sul sucumbi
rão, e Laguna não Ú�rá seu

porto. Ternos é que reapare
lhar

.
os portos que já exis

tem, para viabilizá-los, e só

depois reivindicar o porto
para Florianópolis - afir- Imou o parlamentar.

__j

- -

Batista Pereira diz que as soluções a serem tomadas custarão amostrar seus resultados

Santa Catarina temgraves
problemas de meio Iambiente

'Reforma e plano de governo
quase prontos para votação

D,eputado ,acha inviável no
, .

momento porto para Capital

Depois dos pareceres fa
voráveis das comissões de

Justiça e Finanças, exarados
respectivamente pelos depu
tados Nelson Pedrini e Moa
cir Bértoli, o projeto que in
troduz a Reforma Adminis
trativa recebeu parecer favo-

" rãveldo Deputado Aldo Pe
reira de Andrade, na Comis
são de Serviços- Públicos,
completando assim o circui
to regimental pelos três

órgãos técnicos competentes
para opinar sobre a matéria.
O plano de Governo para o

período 1975 a 1979 tam

bém foi relatado favoravel
mente, pela mesma ordem.
O s dois projetos, face a

emendas dos relatores e as
. apresentadas pela bancada
do MDB, voltaram ao exame

da Comissão de Justiça, que
opinará sobre a constitucio
nalidade das emendas, Se

gundo cálculos dos meios

Acentuando que "Santa
"

Catarina não tem nenhum
grande porto porque tem

muitos portos", o Deputado
Nelson Pedrini considerou
inviável, no momento, a

campanha para implantação
do porto de Anhatomirim,
em Florianópolis, que foi le
vantada na semana passada
em discursos dos deputados
-Anõnío Pichetti e Bulcão :

Vianna, ambos da Arena.
, .

"Não sou contra o porto de

Florianópolis", disse Pedrí-

gressivo desmatamento, �
.

poluição das praias, a preser
vação do meio ambiente e

das áreas virgens ainda exis
tentes. Sobre esses assuntos,
existem algumas idéias: tec

nologia. "Pretendemos trá
zer para cá uma tecnologia
mais avançada para o grupo
de indústrias catarínenses,
em todas as áreas (carvão,
cerâmica, têxtil,' eletro-me
cânica, carbo-química). A

par disso, através da Funda

ção de Amparo à Tecnologia
e meio-ambiente \ o Secretá
rio pretende desenvolver a

tecoologia própria catari

nense, abastecendo-a com

recursos do Estado. Desma
tamento: "O progressivo
desmatamento provoca en

chentes e secas cada vez

mais acentuadas, pois elas,
sendo regularizadoras das
correntes fluviais, servem

para a retenção da matéria

vegetal depositada, ao mes

mo tempo que dificultam o

escoamento das águas pro
vocando a ausência de en

chentes, com a dificuldade.
de escoamento das águas.
Sobre as praias do litoral ca
tarínense, diz que já existe

aprovação por parte do Go
verno do Estado para uma

ação global para preservação
do que está intocado e mi

norar o que está sendo de

predado. Essa ação, segundo
o' Secretário, estabelecerá
normas de ocupação e uso

do meio ambiente do litoral.
Especificamente, será uma

série de medidas visando a

infra-estrutura, para que não

haja ocupação indiscrimina
da, poluição e destruição do
meio-ambiente.

Sobre o delicado' proble
ma da legislação anti-polui
ção e proteção ao meio

ambiente, diz ele que a legis-

parlamentares, ambos serão

votados em meados da pró-
'

xima semana, em plenário,
dentro portanto, do prazo

. de 30 dias fixado pelo Go

verno, que expira no dia 30
do corrente. A outra mensa

gem encaminhada pelo Che
fe do Executivo, dispondo
sobre a atribuição de com

petência ao Vice-Governa
dor poderá ser votada ainda
'rn decorrer desta semana.

.

Em seu parecer à Comjs
são de Serviços Públicos, o
Deputado Aldo Andrade sa

lienta que a Reforma Admi
nistrativa "libertará o Go
'vernador e os Secretãrios
para os atos de Governo e

não os deixará ocupadíssi-.
mos, condenados como no

passado, a despachar papéis
e a assimar em "cruz", limi
tando-se apenas a formalizar
sob a forma de despacho,
decisões qu� ,poderiam ser

ni, "mas realísncamente e

objetivamente a campanha
que se tem que realizar em
Santa Catarina é pelo reapa
re1hamento dos portos já
existentes, desde Imbituba,
como terminal para embar
que do carvão, até Itajaí e

Laguna, como portos pes
queiros, e São Francisco do

Sul, este o grande terminal

para as exportações",

- Elogio como técnica
de discurso os que foram
pronunciados pelos deputa-
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Novo mínimo deve girar
em torno de Cr$ 600,00Divórcio: Carneiro elogia

" I' .'

a Falcão posição da Arena
matrimonial só beneficiará os ricos.

- O divórcio - disse - aproveitará todos
os casais infelizes, sejam ricos ou pobres. A
infelicidade conjugal não é privilégio dos
ricos, mas também não é privilégio dos po
bres. Uns e outros são felizes ou infelizes
no casamento. Só se valerão do divórcio os

infelizes. Os felizes não precisarão dele.
Ressaltou Nelson Carneiro que o legisla

dor civil, diante do fato social, não pode
voltar-lhe as'costas, '

Ao íntormar ontem que o no

vo salário mínímora ser fixa
'do pelo governo poderá girar em
torno de Cr$ 550,00 a Cr$ ,

'600,00, p Presidente da Federa
ção e Centro das Indústrias de
São Paulo, Sr. Theobaldo de Ni
gris disse que esse aumento não
causará nenhum impacto para as

indústrias, "porque todo o con

tingente de nossa mão-de-obra,
recebe acima do que poderá ser

fixado, isto é, em torno de
700,00.

Sobre o setor de construção
civil, onde os operários assalaria
dos recebem vencimentos consí

derados baixos, oSr, Theobaído
de Nigris afirmou que uma pe
quena faixa daqueles trabalha
dores ganham na proporcionali
dade do mínimo vigente, "e os

empresários do setor tem condi
ções de atender-o novo reajuste
sem causar dispensas de mão-de
obra".

O Presidente da Federação e

Centro das Indústrias informou
que manteve um contato na noi
te de quarta-feira, "as portas fe
chadas, com o Ministro da In-

A posição .de independência da Arena
no exame da Emenda Constitucional que
institui o divórcio foi enaltecida pelo sena
dor Nelson Carneiro (MDB-RJ), no seu en

contro com o Ministro da Justiça, a quem
fez ontem um breve relato dos trabalhos da
comissão mista, agradecendo a posição de,

"questão aberta" adotada pelo partido ma

joritário por orientação do governo. O Mi,
nistro recebeu o senador, no seu gabi�te
no Congresso.

Aos que o cumprimentaram pela �prova
ção da Emenda na comissão mista do Con

gresso, o Sr. Nelson Carneiro dizia que o

melhor seria aguardar o resultado da vota

ção da Emenda Constitucional ao plenário.
"Disse ao Ministro Falcão que esperava ql,le
o comportamento da Arena não .mudasse, '

isto é, que cada um possa votar de acordo
\

com sua consciência e ele disse que assim

será,' destacando a linha equilibrada, do
MDB no episódio" - revelou o Senador.

O senador Nelson Carneiro (MDB-RJ)
declarou que "a vitória da Emenda do di
vórcio na comissão .mista representa uma

tomada de consciência do parlamento na

cional, que está sensível à angustia dos lares

destroçados" .

- Acredito firmemente - frisou - que o

plenário dará os dois terços de votos da
Câmara e do Senado, necessários à instituí
ção do 'divórcio-aos desquitados há mais de
5 anos ou separados. de fato há mais de 7
anos.

Considerou o .senador inteiramente falsa
a afirmação de que a dissolução do vínculo

- Tem a obrigação de procurar a melhor

solução, a justa e a mais humana. E esta
solução dos desajustamentos conjugais irre
mediáveis, que desaguaram no desquite ou

na longa separação, só pode ser o divórcio.
O desquite já provou que não serve como

solução definitiva. Carneira Vitória engrandece Parlamento

,dústria e Comércio, Sr. Severo
Gomes, para discutir os possí
veis. reflexos do aumento do sa

lário mínimo, no setor indus-'
tríal. Acrescentou que como

portavoz do setor, tranquilizou
o Ministro sobre as possibilida
des de as empresas fazerem fren

te, ao reajuste.
O Sr. Theobaldo de Nigris

tranquilizou, também, o setor
de mão-de-obra em atividade na

construção da rodovia dos Imi
grantes: "o reescalonamento
dessa obra não afetará os traba
lhadores recrutados,. porque os

que forem liberados serão rema

nejados para outras obras do go
vemo do Estado, principalmente
as ligadas ao setor ferroviário".

O líder da classe do setor pa
tronal fez essas declarações hoje,
durante um almoço que reuniu
cerca de 40q empresários estran
geiros, nó Hilton Hotel, quando
o presidente da,Volkswagen, Sr.
Wolfgang Sauer, tez um pronun
ciamento sobre a situação dos
investimentos estrangeiros- 'no

, Brasil.
.

JKausente·
nos 15 anos

de Brasília,
Em carta endereçada ao de-

,putado Hélio de Almeida,
(MDB-l,U), o ex-presidente Jus
celino Kubitschek informou sua

disposição de não participar
"por motivos óbvíos e notórios,
"da sessãoespecial da Câmara, a
ser realizada no dia 22, pelo
transcurso do 150. aniversário
de fundação de Brasflia.

O deputado oposicionista
apresentará, na sessão do último
dia 9, requerimento em que era

solicitada a presença do ex-presi
dente na sessão, juntamente
,com o arquiteto Oscar Niemeyer
e o urbanista Lucio Costa, ao la
do do governador do Distrito
Federal, Sr. Elmo Serejo .

.

Frisando que tem sístemati
vamente evitado participar de
solenidades públicas, "pormoti
'lOS óbvios e notórios que não
preciso focalizar", o Sr. Jusceli
no Kubitschek agradeceu a lern- '

brança do deputado Hélio de Al
meida, mas pediu a exclusão de
seu nome do requerimento.

As férias
do estudante
que t�abãIha
o empregado-estudante, me

nor de 18 anos, terá o direito a

fazer coincidir suas férias com as

férias escolares, é .0 que estabe- ,

lece projeto de lei aprovado on- ;
tem pela comissão de legislação
social, com base no parecer do
Sr. Jarbas Passarinho (Arena
PA).

Ressaltando, que a medida é
justa, lembrou o ex-Ministro da

Educação que "o regime neo

capitalista brasileiro já protege,
em termos .reais, q trabalho do

,.

menor, garantindo-lhe, na condi·
ção de aprendiz, a compatibili
zação do trabalho com a fre

quência às aulas" .

,

\
I

, I
I
,

(

, '

Faltava alguma coisa para você fazer
osmelhores negócios desta terra.

Faltava.
Na esquina das ruas Tenente

Silveira e Jerônimo Coelho, está
surgindo,moderno e arrojado,
o Edifício Hércules.

,

, Localizado num dos pontos
mais' centrais da cidade, junto ao

centro administrativo do Estado,
o Edifício Hércules é o novo

endereço nobre para profissionais,
liberais e pequenas e médias

'

/

empresas.
O Edifício Hércules, além de

Iuncíonal, oferece beleza e

o status que você merece.
Para permitir Ilexíbilídade

nas divisões íntemas, o Edifício
Hércules não tem vigas aparentes
possibilitando, inclusive, unir
dois ou mais conjuntos, até )

um andar inteiro.

Com doze pavimentos, com capaeídade para ,

construído sobre estruturas 16 pessoas e comando eletrônico.
moduladas, a fachada do Hércules No térreo, onde está o hall de
é coberta por brise-soleil e entrada de granito e portas de
motivos decorativos em cristal temperado, há também
concreto aparente; uma galeria com 9lojás,

Cada conjunto possui que liga a rua Tenente Silveira
vestíbulo, sala para escritório ou . à Jerônímo Coelho.
consultório, copa e instalações Venha conhecer
sanitárias completas. O acesso o Edifício Hércules. Nada foi
é feito por dois elevadores esquecido. Nem mesmo

de alta velocidade, garagens.

Edifício Hércules, a força que faltava em seus negóciOS.
• •

DAC reduz
os vôos

domésticos
o Departamento de Aviação

Civil dividiu o Brasil em três re- :
giões e já determinou as empre- i
sas que, operam na Aviação Co- 'i
mercíàl uma redução na oferta !
de vôos, que varia de 14,7 por
cento a 23,9 por cento. A maior

redução .de vôos' foi para a re

gião do litoral centro - 23,9 por
cento - e .segundo as informa
ções do brigadeiro Deoclécio Si-

, ,

queira a diminuição vai por cer ;
to proporcionar uma, razoável
economia de combustíyel.

As, linhas do litoral norte so

frerão uma redução da ordem de

14,7 por cento e as do litoral
sul, de 15 por cento exatamen
te. d diretor do D.A.C. disse
que houve uma boa aceitação
dessa determinação por parte '

das empresas porque muitas de-
,

las estavam operando com

aviões praticamente vazios.
A ponte' aérea' (Rio-Brasl1ia)

vai sofrer uma redução nos seus 1

vôos que varia de 10 a 15 por
cento.

Estados'

'podem ter
"-

vários TCs
Os estados poderão constituir '

'"gmais de um Tribunal de Contas, i"

equipando-se, dessa forma, para :
fiscalizar melhor os municípios, '

Conforme
.

entendimento firma-:
do pelo Supremo Tribunal Fede-
ral, ao admitir a constituciona
lidade de dispositi:vos (artigos de
25 a '31) da Constituição do

Ceará, que criaram o Conselho
de Contas dos municípios do Es-

"

tado, ,

A decisão foi adotada nos :
termos do voto do relator, Mi- ,

nistro Aliomar Baleeiro, com o

qual votaram os Ministros Eioy
da Rocha, Cordeiro Guerra, Lei
tão de Abreu, Bilac Pinto e Ro

drigues Alckmin. Defendendo,
tese contrária, não permitindo
essa' pluralidade, votaram os mí
nístros Xavier de Albuquerque,
Antonio Neder, Thompson Flo-
res e o Presidente, Ministro Dja-
ci Falcão, que, por força do regi- ,,,

menta interno do Tribunal, vota
quando a matéria é constitucio-
nal.

COMÉRCIO,E
ADMINISTRAÇAO
DE IMÓVEIS 1l'DA.

CONSTRUÇÕES, E '

EMPREENDIMENTOS
IMoBlUÁRIOS s.A.

Rua Anita Garibaldi,S5 - Fone 4198
FLORIANÓPOLIS. se

Rua Tenente Silveira- Ed.Apolo- Sobreloja
Fone 3292 . Oreci . 3§ Região 2284/1948
FLORIANÓPOLIS - se
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Vasco ainda
não desistiu de
eliminar Cruzeiro

\

JOGOS OLlMPICOS /

Lausa,nne, Suíça - A República Popular da China

solicitou formalmente, sua admissão aos! ogos Olim

picos, informou ontem um porta-voz do Comitê

Olimpico Internacional. ,

A carta, e�viada pela Federação Desportiva da,

China, com sede em Pequim, solicita que a Federação
s(!ja reconhecida como Comitê. Oltmpico Nacional da

República Popular da China.

A carta não faz nenhuma alusão a Taiwan, que.

continua sendo membro do Comitê Oltmpico Interna
cional. Em outros pedidos anteriores, os chineses des

tacaram .a necessidade de expulsar Taiwan com pré
-requisito para sua participação nos jogos.

O pedido será analisado na reunião do, Comité

Olímpi�o no próximo mês, em Lausanne. Um comu

nicado do Comitê informou que se pediu mais deta

lhes para a China, necessários devido aos regulamen-
tos olimpicos.

.

Os regulamentos exigem que o Comitê Oltmpicc
Nacional seja "completamente independente e autô

nomo e esteja em posição de resistira todas as pres

sões polüicas.religtosas ou comerciais':
O caminho para o ingresso dá'China foi aberto no

ano passado, quando os representantes desportivos de.

Pequim passaram a ser membros de cinco federações
internacionais que governam os esportes olimpicos.

T�NIS
Derver - O brasileiro Tliomasr{ och constituiu-se

ontem na surpresa ao derrotar o segundo classificado
ni Torneio de Tênis de Denver, Roscoe.Tamer, dos
Estados Unidos, por 7-6, 3-6 e 6-3 e caminhando para
as quartas de final.

Em outras partidas da segunda rodada, RaulRa:ni
rez, do México, derrotou Bob r{ reiss, dos Estados
Unidos por 6-3 e 6-3;1aime Fillol, do Chile; eliminou
o oitavo classificado, Brian Fairlie, daNova Zelândia"
por �-3 e 7�6 ;0 norte-americano Vitas Gerulaitis der
rotou o colombiano Ivan Molina por 6-2 e 6-0.
XADREZ
Lora Pira, Califórnia - Seis grandes-mestres divi

dem a liderança do Torneio Internacional de Xadrez
"Lo,!is D. Statham ", que se disputa em Lore Pine,
após a quarta rodada.

'
-

O'ex-campeão norte-americano Larry Evans derro
tou ontem Duncan Ettles, do Canadá, e. tem agora

.

três pontos. Outros, com o mesma numero de pontos,
são Oscar Panno, da Argentina, PaI Benko, dos Esta
dos Unidos, Vladimir Liberzon, Israel, Lothar

Schmid, Alemanha Ocidental e GudmundurSugurjon-
'son, da Islândia. \

Santiago do Chile - A Corfederação Sul-America
na de Futebol debaterá em sua próxima reunião, no
dia 25 de abril, a reclamação 'do Vasco da Gama, do
Rio de Janeiro, contra o Cruzeiro de BeloHorizonte,
ao qual acusa de falsificar a identidade de urn jogador.

Eduardo Rocca, do Uruguai, que presidiu uma reu
não da Corfederação em Sartiago do Chile para fixar •

as datas e grupos dos semifmalistas na' Taca Liberta
dores da América, rejeitou um pedido do d�legado do
Vasco, Vittoriano Vieira, para tratar do problema nes

ta oportunidade.
Rocca disse não ter aceito a reclamação "por não

estar nó temário e não ter sido apresentada dentro do '

prazo regulamentar".
Diante da insistência dos jornalistas, Rocca ex

cusou-se em dar 'mais detalhes sobre o assunto afir

mando: "Não possodizer se a reclamação do Vasco é

justa ou não, porque sou juiz e parte" na Confedera-

ção.·
,

Acrescentou que "isto deverá ser tratado na próxi-,
ma reunião de 25 de abril, enviarei os respectivos in

formes com todos os documentos que provam a exis

tência desta acusação".
O Vasco da Gama afirma que o Cruzeiro deve ser

eliminado do torneio continental por falsificar a iden
tídadedo jogador h1s�rito como Luis Fábio da Silva,
cujo verdadeiro nome é Ananias José Alves Barroso.
Salomão Barburi, do Cruzeiro, declarou que seu

clube "está tranquilo" porque "não M base legal para
a reclamação".

� Paulo Limares será o *nico representante'de.Fiorianópolis na competição
i

Família e da vela mas
Pauloqueramotonáutica

cascos apropriados. Mas vou o piloto admite que, pa- com urn modelo Estylete,
fazer o que posso para ra chegar a Classe ON (prin- mas não foi possível. OVe
alcançar uma' colocação cipal), falta ainda muita coi- leiros da Ilha tentou em Blu
honrosa. sa, mas aeredita que condi- menau e Joinville, conseguir

Paulo Linhares é conheci- ções técnicas não lhe faltam urna lancha emprestada, mas
do no Veleiros daIlha como para isso. "O grande proble- não foi possível, o negócio
excelente mecânico em mo- ma é conseguír patrocínador foi "depenar" a sua atual
tores marítimos e nos fins para esta categoria, coisa lancha, para ficar mais leve,'
de semana ele sempre presta que não é � fácil". Afinal, e ir para' a raia com LI mes

a Sua colaboração aos pro- competir contra Lallo Cor- ma. Linhares admitiu que

prietários de lanchas que en- 'beta� tri-campeão brasileiro existe uma nova motivação
coraram dificuldades em desta Classe não é fácil, que dentro da motonáutica cata

suas máquinas.· "Realmente participa 'apoiado em gran- rinense, pois temmuita gen

quando alguém tem proble- des empresas promotoras. O te interessada em adquirir
ma eu sempre "quebro o i motonauta, gaúcho chega a modelos estyletes ainda �ste
galho", já fiz cursos.em vá-,

.

Florianópolis somente no ano.

rias fábricas em São Paulo. sábado, possivelmente tra- '
.

à piloto catarinense, que
Tenho urna equipe que Vai zendo a sua lancha - a famo- já foi .campeêo em São Pau- I

trabalhar comigo no jíomín- �. 444 - de reboque, mesmo lo na Classe SN, na competi
go. Paulo Línhares, meu pai, porque, somente ele mexe ção de domingo vai partici-
será o mecânico e tenho na embarcação. par com a coberturá exclusi-
ainda como assistente Jorge Segundo informações va de Veleiros, da Ilha. O

,

Miguel Malty Netto e Anto- obtidas no dia, de ontem, se Comodoro Manoel Bernardo
rio José Vargas. Mas eu domingo o dia se apresentar Alves, através do VISC, está
també'ni.:trtexo no motor. oom"'fcrrtes vento'si'''ÍDlJÍtos prestando toda a colabora-

�

Ontem a tarde o piloto . pilotos não participarão da ção a Paulo Cesar Lírhares,
trabalhava dedicadamente competição, mas Paulo com o patrocinador lhe

Cesar
.

Limares pensa dife- I doando o macacão e- gasoli
rente. "Ejustamente se tiver ra, além de outros detalhes.
muito vento que aumentam E não poderia ser de outra

as minhas .condíções, pois forma, afinal, Lirhares é o

além de eu conhecer perfei- único motonauta de Floria
tamente a raia a minha: lan- nópolís que se preocupa
cha é mais pesada. Afinal,' 'cot:ll esta modalidade, a mo-
,andar em mar liso tudo é tonãutíca - um esporte caro,
mais fácil, qualquer um para privilegiados, que inves
anda". tem muito dinheiro muitas

,
Paulo Cesar Linhares es- vezes em troca de um 'mo

perava disputar o brasileiro desto "caneco".

No próximo aommgo, as
9 horas; os, melhores 1)10to

.

nautas do país estarão des
cendo a rampa do Veleiros
da Ilha de Santa Catarina

para a participação da II

I Etapa do Campeonato Brasi
leiro de Motonáutica; Ertre

eles, talvez quase desperce
bido do público, estarã o ea

tarinense Paulo Cesar Linha-
"res, único piloto de Floria

nópolis a tomar parte d�
competição.

Com 21 anos de idade e

urna dedicação especial pe
los esportes do mar, Paulo
Cesar Linhares, que já obte
ve o quarto lugar no cam

peonato brasileiro de Schar
pie, em Belo Horizonte, é
descendente de família emi-
nentemente do esporte da

vela, como Rafael Lfuhares
..... " '(avô') e"taülo,:(;;iiíhares"(p,íi�: "

Atualmente o piloto tem o

título de campeão estadual
na categoria SN (Classe Tu

rismo), mas na competição
nacional que será disputada
domingo, Paulo não espera
muita coisa.

.

� .Sei que as minhas pos
sibilidades são J restritas, da
do ao gabarito da prova,

pois vou disputar oontra

adversários altamente técní

cos, de larga experiência e

com máquinas potentes e

Dólares:podem
fazer Pelé

.

voltar -ao futebol
Homa - Pelé recebeu urna proposta definitiva do'

Cosmos, de Nova Iorque, ficando de dar sua resposta,
também, definitiva, na próxima semana. Ofereceram

quatro milhões de dólares (cerca de 30 milhões de

çruzeiros) por um contrato de três anos.

A oferta rói feita, depois de cinco horas de reunião

'em Roma entre Pelé e Clive Toye, gerente-geral do
clube de Nova Iorque.

v
•

"Estamos falando em dinheiro há oito meses. Esta

foi nossa décima reunião e já não temos o que falar",
disse Toye. "Pelé nos disse que dará sua resposta, por
'telefone, na próxima semana, logo após sua volta ao

Brasil. Disse que precisa pensar bem antes de assumir
.

um compromisso".
Pelé solicitou seis milhões de dólares por dois anos

e o Cosmos concordara' com a quantia mas por urn

contrato de três anos.

, EIil�No"tá lô-lhitre';' {'dif�totli"dô'Cosmosdisffib"'uÍu
um comunicado no qual salienta ter recebido UIl! te1e-'

,

grama de Tóye nos seguintes termos:
.

"Tivemos uma reunião em Roma com Pele e seus

assessores, JV1io Mazzei e Joe Sixto. Fizemos ao joga
dor uma oferta para que defenda o nosso clube nos

dois próximos anos. A oferta está de acordo com o

que Pelé recebeu durante SUà carreira .

"Acredito que tenhamos ultrapassado a barreira

psicológica e Pelé agora me parece disposto a jogar em
Nova Iorque:

'

"Ele volta ao Brasil na próxima terça-feira e me

prometeu uma resposta dentro dos próximos dez' dias..
Não nos testa outra coisa senão esperar",

Outros iogos pelo Brasil

I'

Em jógo amiS'toso realiiado ontem à noit�-,4'"
no estádio Beira-Rio,

emPorto Alegre, o Intemacíonal venceu
o Coritiba por 2 a O.

Os gols foram marcados por Claudiomiro,
aos 40 minutos doprimeiro

tempo, e por Escurinho a 42, também do

primeiro tempo, de bicicleta.
No estádio da Fonte Nova, em Salvador,

jogaram Bahia OxO Vitória,
pelo primeiro turno do campeonato baiano.

em Sua máquina, procuran
dó dar a mesma a necessária

afinação e hoje, juntamente
com outras lanchas, de
outros estados, ele vai trei
nar na baía sul. Mas após o"

campeonato brasileiro Paulo
Cesar Linhares tem outros

planos. Vai comprar um mo
delo estylete para disputar a
III Etapa do brasileiro em

São Paulo.
)

\

e da AdministraÇão PúblicaA Golden Cross na·Palavra da Justiça
MINISTER!O DA ,DUCAÇÃO E CULTURA

II

.. INSPETORIA GERAL DE FINANÇAS
'p A R E C E R /

Este Conselho dispôs·se a invest,i,gar a atu�ção' da GOL'DEN

CROSS, face a denúncias veiculadas na imprensa do entio Estado da

Guanabara, segun�o as quais a mesma estaria desvirtuando suas fi-,

nalidades ,estatutárias.
.

,Foi solicitado à 'IGF/MEC que fizesse uma inspeção "in loco"

para' trazer a este Conselho informações que lhe permitissem sí-.

fuar-se sobre a posição operativa da referida éntidade ..
A IGF designou 05 Srs. Herbert Pinheiro de Abreu e IraI'! de

Abreu Martins, par" o cumprimento da missão, tendo da ação de i!m'

bos resultado extenso relatório sobre o as�",R,to,
' ,

.

Pelo que se ,apurou ficou esciarecido que o procedimento da

GOLDEN CROSS não coincide com o retratado pela imprensa, nií::

cabendo à mesma nenhuma repreensão quanto às suas atividades,,;omo
associação civil.

' .

Ofício n.o 0671 - BS8 -'Brasília, 08 de abril de 1975.

Do Presidente do Conselho Nacional, de 'Serviço Social

Ao Diretor P,residente da COLI)EN CROSS -- Assistência lntern'acio.

��l de Saód. /
l

RIO DE JANEI'RO - RJ

Senhor Diretor-Pr�sidente, .

Apraz,me transmitir-lhe em anexo, c6pja do Parecer deste Cori.

selho eX�,rar.lo no Processo n.o 202;,178/75, relativo a auditoria "in

Rio de Janeiro, 15 de abril de 1975_
Exmo. Sr.
Ma;or Brigadeiro Médico
Dr. Fernando Rodrigues dos San,tos
M, O Presidente áo Conselho de Administração da .

GOlDéN CROSS - Assistência Internacional de Saúde
Av, Álmirante Barros!), 91 ":""_8.° andar
NESTA
Senhor Presidente,

Tenho ,a' satisfação de lhe comlJnicar que em da.t� de hoje o

M.M, Dr Juiz ,de Direito da 21.a Vara Cível, Dr. PAULO ROBERTO
DE A. FREITAS, em R. Sentença terminativa e irrecorrível, que

ifAplicou na extinção do processo com julgamento ,de seu mérito,
mandou que se canr.:elasse no Registro de Distribuição de feitos judi- .

ciais a Ação de Dissolução e Liquidação de Sociedade que contra a

GOLDEN CROSS - Assistência Internacional de Saúde fora promovi-
da com escândalo públi�o..

.

Destarte, de;xou de prosperar a, torpe campanha que terceiros
. pretenderam mover centra a prestigiosa instituição d. seguro saúde
a que V, Exa, preside. /'

Outrotanto, apraz-me ter de admitir que a defesa dos interesses
da G,OLDEN CR'OSS e de seus duzentos mil associados foi extrema

-

",!ente facilitada pela circunstância de ser a referida instituição orga-·
ruzada e administrada com estrita o�ediência às disposições legais e

aos principos da moraldade.

. , .

loco" feita p�la Imipetoria.Geral' de. Finanças deste Ministério, a pe9ido
-

deste Orgão, em face às denúncias vinculadas na i!11prensa do anttgo
Estado da G�anabara.

Respeitosament!!,
ADHERBAL ANTONIO DE OLIVEIRA

Pr�sidente

"
"

'Brasília, 24 de março de. 1975.

ROMULO SULZ GONSALVES
RelatorAtenciosas sau�ações

Prof. A. B. COTRIM NETO - Av.o

•

. A Direção da GOLDEN CROSS agradece à Classe Médica e aos Diretores de Hospitais peia solidariedade sempre d�monstrada, e aos nossos 200.000 Associados pelo apoio incondicló·
nal representado pelas inúmeras manifestacões de confianca recebidas. '

' ,

�
. ·

• •
.

/"A verdade a11da selnpre ele rnaos cladas com aJustiça".
MILTON SOLDANI AfO�SO

Diretor-Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Figueirense é o r_presentantt!
"catarinensenoBrasileiro175

o número de participantes do

campeonato brasileiro deste ano foi

definido. oficialmente pela Confede

ração Brasileira de Desportes em 42,
com a inclusão do Goiás, beneficiado
pelo veto que os representantes da
CBD - Almir de Almeida e Armando

Marques - deverão apresentar ao está
dio do Clube Operário, de Cuiabá. '

Santa Catarina, conforme \ resolu
ção número 88/74, da CBD será re

presentada pelo Fiqueirense, cam

peão estadual de 1974. O clube 'cata
rinense consta da relação divulgada
ontem, pelas principais agências de
notícias do país, junto com os de
mais participantes do certame que
são: São Paulo (6) - Palmeiras, San
tos, Coríntians, São Paulo, Portuque
sa de Desportos e Guarani; Minas
Gerais (3) - Cruzeiro, Atlético' e
América; Rio Grande do Sul (2) - I n
ternacional e Grêmio; Pernambuco
(3) - Santa Cruz, Náutico e Esporte; .

Bahia (2) - Bahia e Vitória: Paraná
(2) - Coritiba e Atlético; Ceará (2) -

Ceará � Fortaleza; Estado do Rio (6)
- América,' Botafogo, Fluminense,
Flamengo, Vasco e Americano (Cam
pos); Goiás (2) - Goiânia e Goiás;

Amazonas (2) - Nacional e Rio Ne-
. gro,; Pará (2) " Remo e Paissandu;
Brasrlla (1) - Ceub; Maranhão (1) -

Moto Clube; Piauí (1) - Tiradentes;
Rio Grande-do Norte (1) - América;
Paraíba, (1) - Campihense; Alagoas
(1) - Centro Sportivo Alagoano; Ser
g,ipe (1) - Sergipe; EspfritoSanto (1)
- Desportiva Ferroviária; Mato Gros
so (1) - Comercial.

VETO
Os representantes da CBD fizeram

I ,

a vistoria do estádio da capital' do
Mato Grosso e constataram que, em
bora possua excelente gramado, não
dispõe' de arquibancadas em condi

ções de receber o público com um

mínimo de conforto e' nem sequer
existem roletas para o controlede in

gressos.
Vetado o Operário de Cuiabá, por

não possuir estádio em condições, a

GBD solucionou o. problema convi

dando o Goiás, que já tinha assegura
do. um representante, o Goiânia,
campeão estadual de 1974.
- Com o veto ao Operário de
Cuiabá, Mato Grosso será representa
do apenas pelo Comercial, da cidade
de Campo Grande.

.

•• COHAB/SC
.. .. '

•* CO:J',:J�:'I'l� D:!��TAÇÃO DO ESTADO DE�TA CATARDNA

Ata da Assembléia Geral Extraordiná-
ria, realizada em2 de abril de 1975.

Aos dois dias do mês de abril de hum mil novecentos e Setenta e cinco, às 16:00 (dezesseis)
horas, na sede da Companhia de Hábitação do Estado de Santa Catarina -'- CQHAB/SC, à Rua
Almirante .Lamego no. 2, nesta capital.' reunlrarn-se os acionistas da Companhia, como se

verifica de suas assinaturas no livro de presença de acionistas, à folha no. 8. Ássumincio a

Presidência dos trabalhos o Secretário dos Serviços' Sociais - Dr. Fernando Caldeira Bastos,
convidou a mim, Blasco Borges Barcelos, para secretário, declarando instalada a Assembléia
Geral Extrao·rdinária. Por ,solicitação do Senhor Presidente, foi lido o Decreto'
P/N-0481/GAC/31.03.75, publicado no D.O.E. edição da mesma. data, pelo qual o Senhor
Governador do Estado de Santa Catarina designou o Dr. Fernando .Caldelra Bastos para
representar o Estado de Santa Catarina. Pediu, ainda', o Senhor Presidente que o Secretário
procedesse a Leitura do Edital de Convocação publicado no D.O'.E. - édições de 26 e 31 de

março e 10. de abril -'; Jornal "O Estado" - edições de 21,22 e 23 de março -; Jornal de
Santa Catarina - edições de 22, 23, 24 � 25 de março -; Jórnal A Gazeta :_ edições. de 23,25 e

26 de março, e, que é do seguinte teor: "Companhia de Habitação do Estado de Santa Catarina'
.
- COHAB/SC - CGC MF. no. 83.883.7101001 - Edital de Convocação - Assembléia Geral
Extraordinária - São convidados os Senhores Acionistas da Cornpanhia de Habitação do Estado
de -Santa Catarina - COHABISC, ,para a Assembléia Geral I;:xtraordinária, Çl se realizar nl! ��ge
da Empresa, à Rua Almirante lamego no. 2, nesta Capital, no. dia 2 de abril de 1975, às 15:00
horas, em primeira convocação e sucessivamente às 15h30m. e 1600 horas em segunda' e
terceira convocação, com a seguinte Ordem do Dia: a) Tomar'cónhecimento da renúncia dos
atuais Diretores da Companhia: b) Proceder à eleição e posse dos novos Dlretores: c) Alterar -:

disposições estatutárias; d) Fixar os novos vencimentos da Diretoria;' p.) Outros assuntos de
interesse da Sociedade. Florianópolis, em 19 de março de 1975. Ass.: Fernando Caldeira Bastos'
- Secretário dos ServlcosSocials e Presidente do Conselho de Administração. Finda a leitura do.

.

Edital, o. Senhor Presidente in'iciou a apreciação cio item'primeiro da Ordem do Dia: Renúncia
dos Diretores, determinando que se procedesse a Leitura do OHcio nó. 194 de 2/04775 de

stlguinte teor: "Of, no; 194/DP - Florianópolis, em 02 deabrll de 1975. - Senhores Acionistas,
- Com o presente, confirmando os termos do expediente encaminhado pela prasldêncla da

Companhia, em 17 de março próximo passado, ao Exmo. Sr. Secretário cios Serviços Sociais,
Dr. Fernando Caldeira Bastos, renunciamos 'ao mandato de diretores. da Companhia de

.

Habitação do Estado de Santa Catarina, que AOS fora conferido em Assembléia Geral anterior.

'Muito Atenciosamente, Dante Braz Lim(!1I1gi - Diretor Presidente =, Ewald Juarez Losso -

Diretor Técnico =, Antônio Roberto Mateus -, Diretor de Programação e Plar:lejafTlento -,
Abdon Lulz Schmitt - Diretor Financeiro a.de Patrimônio -. Aos Senhores Acionistas da

COHAB/SC, reunidos em Assembléia Geral Extraordinária - Nesta,". Após a Leitura do Ofício

Renúncia, OS senhores aclonlstas, tendo tomado conhecimento dos termos do mesmo.ecetteram
o pedido. Em seguida o Senhor Presidente passou ao segundo Item da 'Ordem do Dia: Eleição e

posse dos novos 'Diretores - determinando, ao Secretário que procedesse a'Leltura do Of rclo

Indicação skv»; desta data e de seguinte teor: "Florlanópolis, 02 de abril de 1975. - À
Assembléia Geral Extraordinária. da Companhia de Habitação de Santa Catarina - COHAB/SC.
_ Por designação' do Senhor' Governador"do Estado, na qualificação de seu representante à

Assembléia Geral Extraordinária da Companhia de Habitação de Santa Catarina - COHAB/SC,
conforme Decreto P.N--0481-GAC, de 31 de março. de 1975, temos ê! honra de indicar a essa

augusta Assembléia os nomes para comporem a nova Diretoria: 1 - Para Diretor Presi�e�te -'
Telmo Ramos Arruda - Brasileiro, casado, advogado - CPF no. 00398949/53. 2 - Para·Dlretor

,de Programação e Planejamento - .A:bdon Luiz Schmitt - bra�iI�irG, casado, advoga?O -: �PF
.

no. 003889049.3 - Para Diretor Técnico - Hélio Costa - brasileiro, casado, engenheiro clv.11 -:-'
CPF no. 003518909. 4 - Para Diretor Financeiro e de Patrimônio - Lauro Pacheco dos ReiS -

brasileiro Casacio fu'ncionário pÚblico estadual � CPF no. 1'02 834 639. Ass.: FerRando

Caldeira 'Bastos :_ Secretário dos Serviços So'cia;,s".-Ap6s a I.:.eitu ra. o Senhor Presidente
submeteu a proposta à discução e .em seguida à votação, a qual'fo(aprovada por Imanimidade.
Em seguida <,usou da palavra o Senhor Presidente para esclarecer que os Ditetores eleitos nesta

data somente serão empossados após ,a homo'logilção de seus nomes pelo Banco Nacional da
Habitação. Propês, ainda, o Senhor Presidente, qué enquanto não se verificar a homologação,
pelo !3NH, a Diretoria ren'Cllilciante permaneça iiwestida das prerrogativas conferidas pelo
Estatuto da Empresa até a datá da posse da Diretoria hoje eleita. Em discussão e em votação, a
proposta foi aprovada pelos aCionistas presentes. Pássando-se ao item terceiro da Ordem do Dia,
-'- Alteração de disposições estatutárias - c Senhor Presidente propôs a modificação do Artigo
160. do Estatuto, o qual tendó sido aprovado pela unanimidade, dos iprl!sentes, passa a ter a.
seguinte redação: "Artigo 160. - Os Diretores' perceberão uma remuneração mensal, fixada
anualmente em Assembléia' Geral, segundo padrões propostos pelo Governo dG Estado, como'
acionista majo'ritário". Em seguida dando continuidade à Ordem do Dia, o Sr. Presidente -

Re preséntante do Acionista Major.itário propôs que a remuneração dos Diretores da empresa,
fosse, a partir da datá desta Assembléia, fixada na!; seguintes bases: Remuneração mensal igual a
Cr$ 12.000,00 pára todos os Diretores ,da. Empresa, sendo que ao Diretor Presidente será
atribuído mais 20% sobre este valor a título de Representação., EIJ1 discussão,.e, em seguida em

votação à proposta foi aprovada registrando-se a ,abstenção do Acionista Dr. Dante Braz

Limongi e do' Acionista Arquiteto Ewald Juarez losso. Após, solicitou a palavra o Acionista Dr.

Dimte Braz Limongi e pediu que fosse registrado na presente ata, um voto de reconhecimel)to
ao ex-Governador Colombo Machado Salles, ao ex-Secretário dos Serviços Sociais Marcelo
Bandeira Maia e ao Banco Nacional. da Habitação; pelo apoio conferido à administração da

Companhia, na execução do programá de recuperl!ção da ,COHABISC, no período 1971/1974.
Com a palavra o Ser:lhor Presidente, solicitou '0 reg,istro em ata, dI! um voto de louvor aos

Diretores que nesta data reAunciam seus cargos, pela maneira como conduziram a' Empresa e

pelos' resultados o.btidos. Em seguida, usou da palavra o Dr. Telmo Ramos Arruda, para

agradecer em seu nome, e, em nome dos demais Diretores, ao Govennador Antônio �rlos
KGnder Reis e ao 'Secretário dos Serviços Sociais Fernando Caldeira Bastos, pela confiança
depOSitada com a indicação de seus !Jomes para a Dir,eção da COHAB/�C. •. 8e� como;solicitou
o registro de um voto de iou,vor à Direto�ia encabeçada pelo Dr. Dante Bras Limongi pelo que
foi feito nesta Empresa no períodO 1971/1'974. Logo após o SenhOr Presidente agradeceu a

presença de todos declaranda-que ia suspender a sessão pelo tempo necessário para ser lavrada
esta ata. Reiniciados os trabalhos foi, esta ata lida, discutida, achada conforme e aprovada,por
todos os' presentes, sendo assinada pO,r mim; Blasco Borges Barcellos, Secretário, pelos acionistas
presentes 'e pelo Senhor Presidente, que' declarou encerrada ·esta Assembléia Geral
Extrao�dinária. Florianópolis, em 2 de abril de 1975. Ass.: Fernando Caldeira BastOS; Dante
B�az Limongi; �wald Juarez Losso; Blascó Borges Baréellos; TeJmo Ramos Arruda; Abdon Luiz
Schmitt; Hélio Costa; Lauro PaGheco dos Reis; e António Roberto Mateus.

CONFERE COM O ORiGINAL
Florianópolis, em 03 de. abril de 1975.

BL.A,SCO BORGES BARCELLOS
Secretário do Conselho

,(

A bola está no fundo do gol, depois da cabeçada deMarcos, aos 27minutos do primeiro tempo'

omérito desta vitória
,
o impacto .de uma notí

cia enviada pelo sistema de'
telex da agência jornalística
AJB, desviou as atenções
dos. torcedores para o jogo
amistoso realizado ontem â
noite. no Orlando Scarpelli,
onde o Fígueírense venceu o

São José de Porto Alegre pe
la contagem de dois gols a

Um. Mas no final do jogo
duas coisas já estavam. con
fumadas: vitória do Figuei
rense no jogo e a tranquíli
d ade de 'ver retificada a no,

tícia.
Com domínios parciais

no segundo tempo e total
d�ll1Í1!-ação na fase (inicial, o
Figueirense chegou ao final
da partida com todos os mé
ritos, sem entretanto ter um

adversário razoável' como
.

cos. perdeu outra oportuni
era de se esperar do São Jo" dade ao tentar driblar o go
sé, uma equipe classífícada leiro. Letieri e Zé Carlos fu
para a faseprincipal'do carne ruam uma bola chutada da
peonato gaúcho. Apresen- linha de escanteio. Seguiu-se
tou um futebol que pode ser mais quinze minutos de mo
qualificado como medíocre'.. notonia, finalmente quebra-·

.

e, dentro desse nível de infe-: da com Ó gol de Marcos aos
rioridade, absolutamente na- 27 minutos..O ponta direita
da mostrou de positivo, ai aproveitou habilmente uma

não ser' seu gol de honra. puxada para a área adversá
_ .Depoís de uma apatia co- ria através de Orcina, cabe
letiva nos prímeíros instan- ceando abola palia o alto do
tes, coube

I
ao Figueirense' gol de Cláudio. A favor do

dar iniciativa de ataque, au- fraco São 'José, apareceram
menta paulatinamente com duas chances nessa fase. A'
a descoberta, por parte dos. prínêípal delas, esteve nos

seus atacantes, da fragíli- pés de Joãozinho, numa co
dade adversária. De uma pri- braflça -dé- f31ta:::forã lia área.
meira confusão 'dos zagueí- A bola foi desviada por Mar
ros gaúchos, Letieri quase cos, seu ex-colega de clube,
marcou. Pouco deJ;>ois Mar- batendo no. poste esquerdo

e saindo perigosamente.
Na fase final, o técnico

Lauro Búrigo introduziu
modificações, colocando o

time que deverá jogar do
mingo contra o Guarani. Re
tirou Marcos, Raul, Jorge
Luis, Marcos e Tenho,' en
trando respectivamente
Vanderlei, Cláudio, Sérgio
Lopes, Caco e Toninho.

Estas modificações de
ram novas perspectivas ao

jogo, passando a ser mais
movímeàtado, embora apre
sent asse alguma confusão
de início, que paulatinamen
te mudou pará um plano or
denado e com absoluto do
mínio. Desse modo, as opor
tunidades de marcar se suce
deram e pouco depois da

,I

Souza volta' contra oMarcüio
•

I· ".'\
•

•

Solha completamente recuperado da distensão da coxa

direita, participou na tarde de ontem de4 O minutos detrei
namentos ffsicos, puxados porsinal; enada sentiu. Sua pre
sença na lateral direita no jogo de domingo G:bntn}·g Mar.cí
lio Dias é certa e inclusive já confirmada pelo treínador
Aureo.

-Ele felizmente está recuperado, treinou normalmente e"
nada sentiu. Com. a contusão de Jaíco, Souza voltará a late
ral direita na partida de domingo em Itajaf, Amanhã (hoje)
ele participará do coletivo e vamos ver seu rendimento téc-.

ncq, pois fisicamente está bem.
O próprio jogador estava contente, apesar de lamentar a

cont�são de Jaficó, e afumou que sua esca1ação dependerá.
apenas do treinador.

.

I

=Graças a Deus estou bem e para mim jogar contia o na tarde de ontem no Adolfo Konder para fazer revisão m.

Marcílio dependerá apenas do homem. Sou da opinião de - 'édica do plantel. À,lém de Jaíco, nenhum problema d.e gravi
que um jogador nunca deve entrar em campo sem ter ,as I dade foi registrado, apenas casos clínicos como infecção
condições ideais, pois neste caso prejudícarã o time. Desde a respiratória, onde Orivaldo, Zenon, Jean, o massagista Ma-
semana passada que já me sentia 'recuperado da contusão, chado e o treinador Áureo forammedicados.

.

mas sabia que, caso jogasse, não teria condições de correr os Após a revisão e da tradicional corrida de três voltas na
.

90 minutos. Agora estou inteiro e se for escalado, o que é pista, Áureo r�uniU o plantel e fez o pagamento dos bichos
..

provável devido a ,contusãode Jaico, espero não decepcio- . contra <> Figueirense (Cr$ 125,00) e Chapecoense (Cr$
ru. Aúnica coisa que &ei; é que será uma partida difici1ima. 150,OO)�.· .

.

REvIsÃO MEDICA
.

Hoje Áureo fará um coletivo, que não terá nenhuma
Apesar da

I

distensão na coxa, o acadêmico José Can-. novidade pois o time já está escalado e a noite, às 19 horas,
celier, pontá esquerda do time da Universidade que partici· concentração ,no Turinvest Hotel na Lagoa da Conceição,
pará do campei:!>nato Universitário Brasileiró, compareceu

.

para todos.

'!í@ .

Aureo Já confirmou SU{l'escalação no lugar de J'aico
-

, .

��1orino me,deu um soco' de propÓsito""\ '.

Com dificuldades para falar e com o rosto bastante in

chado, Jaico. COI1)pareceu na tarde de ontem no Adolfo
Konder apenas para receber � bicho, já que não tem autori7
zação do departamento médico para sair de casa, onde deve
rá ficar em repouso durante urna semana.

Apesar da deficiência em pronunciar algumas palavras
pois-está com uma grossa massa protetora de gesso na parte
superior para fixação dos dentes, Jaico afinnou que TOllinO
o atingiu propositalmente pois já estava vencido no lance.,

- Se Torino não tem mais condições de jogar futebol,.
que procura outra profissão como lutador dé boxe ou luta
livre. Ele me atingiu com um .socb violentamente e de'pro
pósito, já que eu tinha ,levado a mellior na jogada. O ÍIteres-

,

sante, é que I'\empre considerei Torino corno urn dos melho
res jogadores brasileiros na posição, mas depoi� dessa agres
São covarde, ele se apagou.

.
Apesar de ter que ficar afastado dos treinamentos duran

te uma semana, portanto fora do jogo de domingo, Jaico
está aparentemente conformado e tlianquilo. Ele só se irri-

.

tou quando se lembrou do lance.
_: Pim: áinda do que o soco, foi a atuação do juiz Pedro

Zimmer. No lance, o. juii estava do meu lado e portanto
acho impossível que' eie não tenha vÍ$to" e Zimmer teve à

,coragem de mandar continuar a jogílda como se não tivesse
havido nada. Tenho certeza que se fosse o Bezer�a' ou
Bozzano, Torino pegava um gancho de 6 meses, no mínimo.

Depois de receber o bicho, Jaicopassou na enfermaria,
pegou quatro caixas dç Tromasin (antibiótico contra infla-'

mação) e despecliu-se d-o� colegas, dizendo que só voltaria
.'.

.

,

ao clube no final da outra semana.
.

Além da deslealdade de Torino,J aico criticou Pedro Limmer:.

HOJE NO CORUJÃO LAGOA JYMI PIPI'
......._----------..,....------------------------------------_._._._----_ ......_ ..._-,'----------------------------

melhor
.

defesa do. goleiro
Claúdío num' arremate de

. Rául, o Figueirense marcou
seu segundo gol.. no lance
mais belo da partida. Num
cruzamento pela esquerdà
de Zé Carlos, Marcos pene.
trou na área e atrasou a bola,

para Toninho que em lance
rápido chutou para o canto
de Cláudio, sem possibilids,
des de defesa. Talvez a von-

'

tade de marcar um gol de
.

placa, impediu que em ou-
tras duas chances-o atacante
Marcos fizesse o gol. Ele
tentou,

.

driblar o ágil goleiro
Claudio, o melhor eleinento
do São José. 'Para o goleiro
Vanderlei, houve sobras de
tempo para contemplar

'

a
bela noite, já que a primeira
bola que chegou em suas
mãos apareceu aos 29 mínu-.
tos. Na segunda tomou um

gol, o primeiro dós gaúchos, ,

marcado aos 34 minutos.
Antônio Carlos penetrou li
vremente pelo meio e chu
tou para o centro'do gol no
momento em que Vanderleí
pressentiu a indisposição de
alguém combater o atacan
te.

O Figueirense venceu

COm Marcos (Vanderlei); I

Raul (Cláudio), Almeida,
Orcina e Casagrande;Moacir
e Jorge Luís (Sérgio Lopes);
Marcos (Caco), Tonho (To
ninho), Letieri e Zé Carlos.
O São José de Cláudio, Ce
sar (João Luis), Paulinho,
Paulo Sousa e' Pedro; Vas
ques e Dorinho; Emir (SeI.
lmar), Norival (Neizinho),
Atonío Carlos e Joãozinho,
O juiz' foi José Mello, regu
lar. A renda foi de aproxi
madamente Cr$ 15 mil.
Gols de Marcos, Toninho e

Antonio Carlos.

Copa Arizona
I

aceita mais seis
inscrições

As inscrições da Copa
Arizona de Futebol Ama- I

-. dor, promoção do jornal O
ESTADO e Companhia Sou
za Cruz - Indústria e Co· .

mércío, terminaram no dia
IS. Mas os promotores decio
diram inscrever mais seis (6)
agremiações. Esta decisão

<' foi em virtude do cancela-

mente da inscrição de vários

clubes, que foram constata

dás irregularidades nas fí
chas de inscrições.'

Assim sendo, estão aber
tas até o próximo sábado às

,12. h oras, oportunidade!
pata sei novos clubes partici
parem da Copa'Arizona. As
agremiações que por ventura
tenhaffi dois .times e já te·

mam inscritos um, podêrão
participar com urna segunda
équipe, bastando para tanto

ílpanhar as fichas de inscri- ,!,o

,ção na redaçãb deste jornal.
.
Aqueles élubes que não se

irEcreveram em tempo, devi
do ao limite de 64 equipes,
poderão trazer as suas fi,

chas, e consequentemente
assegurar. a participação das

agreptiaç6es.
Como já foi divulgado,.

na próxima terça-feira, as 20
horas, no a�dit6ri� da Fede

ração Catarinens� de Fute

bol, no estádio Adolfo, Kon
der haverá a esperada reu

não .com todos os. clubes,
,quarldo será apresentado a

,tabela, locais dos jogos, juí·
zes, regulamento e outros
detalhes referente's'a compe·
tição.

'

LLO
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Meningite causa óbito

em Brusque. Vacinas
só chegam' em junho.

'Brusque (Correspondente) - A meningite Causou a mor

te de mais uma pessoa em Brusque, segundo informações
prestadas pelo diretor do Posto de Saúde, Dr. Márcio Clóvis
Schaefer; que adiantou que a campanha de vacinação em

massa só será iniciada no município no início do mês junho.
Apesar de já ter diminuído bastante o número de víti-

.

mas, cujo número de casos chegou a vinte, ainda são cons

tarites alguns casos esporádicos, fazendo mesmo com que
muitas familías procurem as cidades onde está havendo a

.

campanha pata se imunizar contra a doença.
O médico Márcio Schaefer declara que nenhuma medida

imediata pode tomar com relação à ocorrência de sintomas

Illspessoas, pois "nós já enviamos ofício, entramos quatro
vezes em entendimento com a Secretaria de Saúde, fizemos
exposição de motivos, apresentando o índice de mortes que
o surto da doença apre sentou em nossa cidade, e somente
agora recebemos uma resposta, confirmando o recebimento
das vacinas". Embora ainda não tenha sido confirmado o

nÚmero de doses a serem enviadas, é certo que no dia 12 e

13 de junho haverá vacinação em todo o município, "pro
curando atender a toda a população".

'1

Jàison pede proteção
do Governo para

os índios de Ibirama
o Deputado Jaison Barreto (MDB-SC) afirmou da tnbuna
da CâmaraFederal,: em Brasília, que "a reserva indígena de
Ibirama está ameaçada de extínçãô, em virtude da constru-

ção de uma barragem nas imediações, pelo Departamento
Nacional de Obras e Saneamento. O parlamentar pediu a

atenção das autoridades para a gravidade do problema.
Com referência à atuação da Fundação Nacional do

Indío - Funai -, disse o deputado compreender "o senso
de abnegação e lealdade demonstrados pelos titulares da
Funai. Constato porem um descompasso com a realidade
científica, pois essa entidade revela despreparo patente
diante da forma como vem conduzindo a política.indigenis
ta, ao dispor de poucos cientistas familiarizados com o

'setor" .

-Exatamente pelo fato de não possuir a Funaí uma po
lítica concernente com as necessidades das reservas indíge
nas, mais precisamente com a de Ibirama - disse oSr. /
Jaison Barreto - está se verificando "um desenlace da insti
tuição com a presente etapa da História. A ab-ertura de
estradas, construção de barragens, cupidezjeconômica, gru
po de indústria madeireira atingem o âmlgo dos aldeamen
tos indígenas, extermínando-osgradatívamente".

.

A contaminação pelas doenças da civilização branca
apresentam, segundo deputado, "um crescente e espantoso
obituário, com a omissão ostensiva dos corpos médicos
ambulatoriais, pois a Furai não dispõe de serviço de saúde" .

Ao finalizar seu discurso, Jaison Barreto disse ser "cons

,
trangedor armar as peças dessa tragédia social, mas é impe

, rioso fazê-lo, para que diante dos olhos do mundo culto não

sejamos acusados de contumazes imoladores de uma raça de
existência pré-colombiana" .

Convêúío garante -ao
pescador assistência
médico-hospitalar

Os pescadores e trabalhadores rurais de 20 municípios de Santa

Catarina contam com assistência médico-hospitalar em unidades da .

Fundação Hospitalar de Santa Catariria, localizadas na Capital e no

interior do Estado.
'

Vários convênios garantindo assistência aos beneficiados do Fun

do de Assistência ao Trabalhador Rural foram assinados na manhã

de ontem pelo Superintendente da Funlação, Dr. Clóvis Dias de ,

Lima, e pelo Diretor Regional do FUNRURAL, Augusto Pareias,
tendo como instituição interveniente a Associação Catarinense de

Medicina.
Os convênios denominados regionais asseguram aos trabalhadores .

rurais assistência médico-hospitalar naMaternidade Carmela Dutra e

Hospital Infantil Edith Gama Ramos, Esses acordos beneficiam dire

tamente os trabalhadores dos municípios de Alfredo Wagner, Angeli
na, Anitápolis, Bom Retiro, Nova Trento, Rio Fortuna, Santo Ama
ro da Imperatriz, São Bonifácio, São João Batista, São José, Tijucas,
Urubici, Balneário Camboriú, Brusque, Luiz Alves e CamboriÓ. Jãos
convênios locais proporcionarão atendimento aos associados do

FUNRURAL dos municípios de Florianópolis, Lages, Ibirama e Ma
fra. As consultas médicas e internamentos hospitalares serão propor
cionados pelo Hospital Infantil, Maternidade Carmela Dutra, Hospi
tal Miguel Couto, Hospital e M_aternidade Tereza Ramos e Materni-
dade Catarina Kuss.

.
.

..
.

Os convênios atribuem ��unidades da Fundação Hospitalar de
· Santa Catarina a responsabilidade pelo atendimento de urgências
clínicas e cirúrgicas, inclusive, em casos de acidentes, cirurgias eleti
vas e exames complementares. O FUNRURAL poderá, segundo os

acordos, fornecer equipamentos para ampliação dos serviços assis
tenciais. Retroagindo a lo. de abril, os convênios assinados esta

manhã têm vigência por tempo. indeterminado. A triagem dos pa
cientes será feita nos ambulatórios do FUNRURAL, instalados junto
aos Sindicatos dos TrabalhadoresRurais.

.

SOMA DE RECURSOS
O Superintendente da Fundação Hospitalar afirmou, ao assinar

os' convênios, .que os trabalhadores rurais, até 'então medicados e

internados na condição de indigentes, passam a ter tratamento con

digno, com a segurança da. utilização de modernos recursos,médico
-científicos proporcionados pelos hospitais da Fundação.

Revelou o Dr. Clóvis Dias de Lima que "a meta L do Governo

Federal, objetivando 'a integração de recursos humanos, técnicos ê
·
financeiros, tem execução efetiva em Santa Catarina, com a estrutu-

·

ra oficial de saúde, a Associação Catarinense de Medicina e o

FUNRURAL, somando esforços para evitar dispersão de recursos,
paralelismo de atividades e redução consequente no sistema deaten
dimento médico hospitalar".

Destacou que um contingente significativo de pessoas marginali
zadas sejam incorporadas !'população qu� tem direito l assistência,
Disse que o "Governo não faz nenhum favor, pois esta é obrigação
precípua do Poder Público.

.

Anunciou que o Governador Korríer Reis realiza contatos com o

INPS com vistas l assinatura de novos convênios de assistência �
saúde da: população, cumprindo a diretriz do Governo Geisel.

O Diretor do FUNRURAL, Sr. Augusto Pareias, sublinhou que
· "somos apenas administradores dos recursos do trabalhador rural
brasileiro". A partir dos convênios os pescadores e os homens do
qunpo terão um novo tratamento,

- Estamos certos, com os resultados já atingidos; que de mãos
Unidas poderemos melhorar o atendimento hospitalar e médico de
mssa gente - completou.

Finalmente, o presidente da Associação Catarinense de-Medicina,
Dr, Júlio da Silva Ço;deiro, afirmou que "A ACM está Incorporada
m esforço integrado, completando um sistema que hoje já cobre
quase todo o. Estado de Santa Catarina e que agora atinge a Capital e
a micro-região da Grande Florianópolis".

A solenidade' de assinatura dos convênios contou com a presença
do deputado estadual WaldomiI.o Colautti, do Diretor do Hospital
Infan til, Murilo Capella, e de outrà� autoridades médicas,

Ufsc divulga, seu Centr()

'Tecnológico no Sul de se

A Fundação do Ensino de Engenharia.
em Santa Catarina iniciou em Tubarão uma

série de palestras e encontros com empresá
rios catarinenses, objetivando divulgar jun
to às indústrias a'potencialidade do Centro
Tecnológico da Ufsc, no tocante ao assesso

ramento e pesquisas que possam ser execu

tadas no setor.

O programa estabelecido está sendo de
senvolvido por professores do Centro Tec

noIÓ'giéO, prestando informações sobre as

ofertas de estudos de assessoria e pesquisa.
As palestras estão a cargo dos professores
Sérgio Roberto Arruda e Bered Snoeijer.

FURB
A Furdação Educacional da Região de

Blumenau firmou convênio, através de seu

Irstítuto de Planejamento e Processamento
de Dados, com vistas a atingir as áreas em

presarial, educacional e pública, mediante o

oferecimento de serviços de processamento
de dados por computação eletrônica. Fa
zem parte do convênio, além da Furb, a

Universidade para o Desenvolvimento do

Estado de SantaCatarina (Udesc), o Insti
tuto Brasileiro de Assistência Gerencial à

Pequena e Média Indústria de Santa Catari

na (Ibagesc), e o Banco Regional de Desen
volvimento do Extremo Sul.

CAIXA FEDERAL
.

a INAUGUROU NOVA
AGENCIA DE CONC'ORDIA

, .

-

.

As mais altas autoridades de Coreõrdia
-prestigiaram, 'na última-sexta-feira, a inau
guração da Agência locaI da Caixa Econô
mica Federal, dentro do plano de expan
são da entidade, e que vem sendo execu-,
tado com grande acerto pela Administra
ção Regional. .

A nova agência da CEF está localizada
à rua do Comércio, 192, em Concórdia e

com esta unidade recém inaugurada,
eleva-se a 24 o número de estabelecímen
tos da Caixa Econômica Federal, em

Santa Catarina,
'

A solenidade de inauguração foi presi
dida pelo Economista João Gasparino da
Silva, Gerente Geral da Caixa Econômica
Federal no Estado que, falando na opor
tunídade, disse: "A Caixa Econômica Fe

dei:aI, neste momento, abre suas portas
,

nesta cidade; e o faz com muita satisfa
ção, no afã de contribuir para o desenvol
vimento desta comunidade que, no con

certo econômico catarínense, ocupa, me
recidamente, posição de destaque".

E continuou - "Nascida já com di
mensões significativas, abrangendo todo o

País, com mais de 500 agências - mais de
600 hoje, a nova empresa estava destinada
a crescer, organizada, fortalecida, sempre
com maior capacidade de auxiliar o Go
verno na consecução das metas objetiva
das desde a Revolução de 1964".

E, mais adiante, declarou -

.

"Hoje, com uma diversificada linha de
créditos, representando o Banco Nacional
da Habitação, como seu maior agente fi
ranceiro, o Programa de Integração Social
- PIS, explorando a Loteria Federal e a

Esportiva, integrando o Conselho Moretã
rio Nacional, a CEF, dirigida por uma Di-

. reteria composta exc'usívamente por téc- .

nicos de larga visão, à cuja frente se acha
o ilustre catarinense Dr. Karlos Ríschbíe
ter, que vem imprimindo úma invulgar
dinamica operacional, a Caixa Econômica
Federal está afirmada numa posição de li
derança inconteste, guardando depõsitos
de cerca de 21 bilhões de cruzeiros, com
aplicações que se elevam a 23 bilhões de
cruzeiros. Na nova Caixa, os clientes po
dem dispor de amplas soluções para os

Prefeituras recebem verbas

para recuperar as estradas

Em solenidade realizada na

tarde de ontem no Palácio dos

Despachos, o Governador Antô
nio Carlos Konder Reis entregou
pessoalmente a 27 "Prefeitos do
Sul do Estado cheques corres

pondentes a segunda 'parcela -do

auxílio do Governo �s obras de

recuperação e melhoria do siste
ma viário da região atingida pe
las. enchentes de março do ano

passado. Os recursos distribuí-
.

dos foram de Cr$ 3.376.893,70,
que serão aplicados de acordo
com o convênio elaborado entre

.

o Departamento Estadual de Es-
.

tradas de Rodagem e as 27 Pre
feituras Municipais beneficiadas.

O' ato presidido pelo Gover
nador Antônio Carlos Korder

Reis, durou 50·minutos e reuniu
mais de 70 pessoas no Palácio
dos Despachos, entre prefeitos,
vereadores, presidentes de Câ
maras de Vereadores e Diretó
rios Municipais da Arena.

MUNICIPIOS BENEFICIA
DOS

\

Após um breve relato do en

genheiro Antônio Carlos Wer

ner, diretor do DER,' do que re-I
presentava a liberação de tais re
cursos levantados pejo Governo
do Estado junto ao BNDE, o

Comandante Nicolau Fernando
Malburg, titular dos Transportes
e Obras, procedeu a chamada �

dos Prefeitos para receberem os

respectivos cheques do Governa"
dor Konder Reis. Os municípios
contemplados com a segunda
parcela do financiamento foram:
Orleães, Gravatal, Içara, Arma

zém, Rio Fortuna, Morro da Fu

maça, Turvo, Laguna, Jacinto
Machado, Treze de Maio, Santa
Rosa de Lima, Criciúma, Tuba
rão, Urussanga, Grão Pará, Me
leiro, São Martinho, Maracajá,
Braço do Norte, São João do

Sul, Siderópolis, Sombrio, Pe
dras Grandes, llgUaruna, São

Ludgero, Nova Veneza e Lauro
�Müller.

GOVERNAR COM A ARE-
NA

.

Falando aos Prefeitos, 'o Go
vernador Antônio Carlos

�nder Reis relterou seu propo-

SERVIÇOS
O convênio 'recém-celebrado oferecerá

às empresas catarinenses os seguintes servi

ços: 1) serviços de computação eletrônica
de alto nível à pequena e média' empresa,
com possibilidades de formação de um sis

tema integrado de informações; 2) possibi
lidade aos empresários de usufruir, além de

assistência gerencial, serviços complementa
res de computação eletrônica; 3) esclareci
mentos à' classe empresarial com vistas a

evitar a proliferação da compra indiscíirni
nada de pequenos e inadequados computa
dores; 4) serviços de apoio aos programas
de ensino e pesquisa das universidades par
ticipantes, bem como à própria administra

ção da uníversídade; serviços de computa
. ção eletrônica às prefeituras municipais das

regiões de influência.
As pesquisas de campo ficarão à cargo

da. Furb, atingindo as cidades de Blumenau,
Brusque, Gaspar, Ilhota, Itajaí, Navegantes,
Pomerode, Indaial, Rodeio, Ascurra, Ibira- .

ma, Lontras, Rio do Sul, Timbó, assim co

mo outras pequenas localidades da região.
BOLSA DE �ABALHO
O diretor da Faculdade de Ciências e

Educação da Funíação Educacional de Cri

ciúma, professor Nivaldo Anibal Goulart

esteve em visita à R�itoria da Udesc, onde
tomou conhecimento da sistemática de

. execução do Programa de Bolsas de Traba
. :'ni.'a desenvolvido pela universidade desde

O objetivo deste convênio resume-se na' 1974, através de convênio firmado com o

elaboração de um projeto de viabilidade Ministérioda Educação e Cultura.
econômico-financeira para a implantação Ao verificar toda a documentação e me-

do centro de processamento de dados destí- todologia empregadas no desenvolvimento
nado a prestar serviços de computação a do programa, o professo):' Nivaldo Goulart
pequenas e médias empresas do Estado, demonstrou seu interesse 'em conhecer 'o

além de servir de suporte para estudos e trabalho promocional junto' a? universitá-
pesquisas para os curso» mantidos pelas en- rio, com vista à adoção de idêntico sistema
-tidades convenientes, paral' a . administração de bolsa na Funíação Universitária de Cri-
universitária e pública. ciúma.

seus problemas, através dos fínancíamen
tos para construção, aquisição ou reforma
da casa própria; dos financiamentos para
aquisição de' bens de consumo durãveis, .

.inclusíve automóveis; dosempréstímqs de
'

crédito pessoal: e sob consignações pata
desconto em folha de pagamento. Enfun,
a nova Caixa oferece' as mais variadas
oportunidades para que seus clientes, re

. petimos, para que seus clientes possam ser

atendidos nas suas justas. reivindicações.
E, ainda mais: sob a garantia de imóveis,
máquinas, e outros bens, estão à disposi
ção dos financiamentos à Indústria e ao

Comércio, com vistas à complementação
de capital de giro; os financiamentos à In
dústria da Construção Civil, para constru
ção e repasse de unidades residenciais, lo
jas, escrítõríos comerciais e consultórios;
e os financiamentos destinados à constru
ção e ampliação de escolas, hospitais e

assemelhados".'
.

'

...
"A Caixa Econômica Federal unificada

- acrescentou -, nobre povo desta rica
região do Oeste Catarinense, se assemelha
à palmeira, que nasce para as cumeadas,
capaz de receber com tranquilidade os
primeiros raios áureos - purpüros do
amanhecer, os afagos das brisas leves,
mas, ao mesmo tempo, pronta para resis
tir ao raivar dos trovões e ao Ulular bor-
rascoso das tempestades".

.

E prosseguiu - ,,� portartto perfeita
mente justificado o nosso júbilo em po-.
dermos instalar, em Corêõrdià, uma
Agência da Caixa Econômica Federal. E
ainda maior se torna a nossa satisfaçã'o
quando sabemos que o seu Dirigente, Dr.
Neudi Primo Massolini, pelo seu passado
exemplar na vida pública, aliado aos laços
profundos de uma real, permanente e

sadia amizade, se fez credor do nosso res

peito, da nossa estima e da nossa admira
ção". . , _

Concluindo, o Economista João Gas
patino da Silva, fez um breve relato da
atuação da Filial sob a sua direção, reve
Iando -v- "Em 10. de agosto de 1970, data
da unificação, assumimos com muita hon
ra e muito entusiasmo o comando da nos
sa Filial, somando seus depósitos 22 mi-

27Prefeitos estiveram reunidos ontem com o Governador

sito de governar Santa Catarina
com o seu partido, a Arena; assi
nalando que aquele ato simboli-.
zava o esforço do, Governo em

conseguir a liberação da segunda
parcela de um financiamento. ne
gociado com o BNDE para apli
car em obras rodovíarias na Re

gião Sul catarinense, Ao agrade
cer a' presença maciça das autori
dades e membros da Arena,
acentou" que "neste 320. dia de

.

nossa administração, podemos
dar uma demonstração de que
promovemos o bem-estar co

mum do' povo catarínense"

e assessores da Secretaria dos

Transportes e Obras, no sentido'
de conseguirem junto ao BNDE
a liberação destes recursos, assi
nalando que o empenho do pes
soal da STO conseguiu.elevar de
5 para 23 milhões de cruzeiros
esta segunda liberação.

Ao finalizar seu pronuncia-
. mento, Konder Reis manifestou
o agradecimento do povo catari
nense ao Governo Federal, afir
mando ter certeza que ii par dos
recursos oriundos deste financia

mento,' "os senhores são teste

munhas da ação administrativa

Afirmou que essa operação,. no da União em nosso Estado, que
sentido de obter recursos ex ter- vem ec ecútando- a 'reconstrução
nos para aplicação dentro de da Estrada de Ferro, também

SantaCatarina, marcara o estilo atingida pelas cheias, e estuda a

da nova administração em Go- eletrificação dessa ferrovia':
vemar de fora, ou seja, atrair re- - Essacerimonia - concluiu

cursos para serem aplicados no
- marca o estilo do nosso Go

'Estado.
.

vemo, porque falei franca, leal e
Mais adiante, o Chefe do claramente ao anunciar que

Fx ecutívo lembrou a necessida- estes recursos são oriundos do

de de se aplicar bem estes recur- Governo Federal e através deles

sos, "porque de sua aplicação .: podemos executar um programa
vai depender o que Santa Catari- de recuperação e reconstrução
na pode proporcionar a todos os de' 715 quilómetros de rodovias

catarinenses". Destacou o traba- e de 419 pontes na regiâo Sul do
lho desenvolvido pelos (ecnicos Estado. -

Ihões de cruzeiros e suas aplicações 18 mi
lhões. Hoje, os 22 milhões foram transfor
mados em 530 milhões e os 18 milhões

aplicados elevaram-se a 580 milhões, sem
considerar aplicações através do PIS, que
ultrapassaram a cada dos 400 milhões de
cruzeiros. Ê evidente que tal .crescimento

foi obtido com muito trabalho e porque
não dizer com muito sacrifício; mas para
tanto, sempre contamos. com a resoluta
colaboração de .todos aqueles que labu
tam em nossa Filial e, mercê de Deus,
com' a simpatia que nos tem sido dedicada
pelo povo barriga-verde".
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Embratur tem proietos
para Santa Catarina

A Embratur pretende examinar os seguintes projetos da
Turesc: Centro de promoções e informações do Balneário
de Camboriú Conjunto oceânico da Ilha de Santa Catarina,
complexo turístico Estância de Lages e Circuito das águas
termais, que deverão ser executados no estado pela Turesc,
atualmente em fase de implantação.

Nos projetos apresentados, a Embratur fará os estudos e

fornecerá os subsídios necessários para sua efetivação, aten,
dendo a solicitação do novo órgão responsável pelo turismo
catarínense.

O presidente da Embratur, Said Farhat, assegurou num
recente encontro- de turismo em Camboriú, todo o apoio
aos empreendimentos turísticos pretendidos em Santa Cata
rina. Os técnicos da Turesc apresentaram já à Embratur, os
projetos que fixam os 36 palas de turismo em Santa Catari
na.

Noronha e Rio Grande do
Norte. A série "O Homem e
o Meio" engloba a arquite
tura moderna de Brasília, a
palafita do Amazonas, a oca
indígena de Rondônia e a

casa. de enxaimel de Santa
Catarina.

Por ocasião do lançamen
to, também será inaugurada
uma mostra de peças filatéli
cas relacionadas com a cida
de em selos e carimbos,
além de pequenas coleções
brasileiras e de outros

países, organizada pelo Clu
be Filatélico local. A exposi
ção deverá permanecer aber
ta à visitação pública até o

próximo dia 22.

ECT lança
selo sobre

"Casa de

Enxaimel"

à série "O Homem e o

Meio", lançada pela ECT em

vários estados brasileiros,
homenageando a cada uin
deles com a estampa de uma

figura representativa de
acordo com os costumes de
cada região.

Para São. Paulo, . coube
um selo relacionado com a

indústria; Amapá, com a

extração do manganês;
Acre, com a extração da
borracha nativa, cujos lança
mentos ocorreram no mês
de janeiro passado. No mês
passado, a ECT iniciou o

lançamento de selos com fo
tos coloniais na Bahia, Rio
d e Janeiro, Fernando de

Blumenau (Sucursal) - A

Empresa de Correios e Tele

grafos, o Clube Filatélico de
Blumenau e o Serviço Muni
cipal de. Turismo promovem
hoje, a partir das 16 horas,
no Mausoléu Dr. Blumenau,
o lançamento do selo "Casa
de Erxaímel", que pertence

·E ES
'.

RA
ln
RI

industriais do

'E'e ramo. metalúrgico em' Santa Catarina.
Produzimos dezenas de ítens diferentes,

'mas dependemos, basicamente,
e dos mesmos insumos: laminados

planos e não planos. Em conjunto, nosso setor consome
.

.

'.

mais de 12 mil toneladas mensais. As fontes de processamento
estão em São Paulo, Rio, Parana e Rio Grande de Sul.

Nossas pequenas e.médias indústrias metalúrgicas tem ', pouca
ou quase' nenhuma chance de contar com quotas individuais

nas siderúrgicas. Diante desse quadro e estimulados

por deliberação do Conselho Siderúrgico Nacional,

.partirnos para, a solução definitiva. Criames a._.Simes� S/A ._'

ServiceAtr�' das Indústrias Metalúrgicas de Santa Catarina -'

que aqlutinará encomendas de matéria-prima bruta

junto às siderúrgicas. Essa matéria-prima será processada
pela Simesc em equipamentos de. grande capacidade
e entreçue semi-elaborada às indústrias consumidoras.

Tudo que a Simesc produzir terá
.
mercado garantido.

< A Sirnesc, na capacidade total da instalação, vai processar
3.700 toneladas mensais" Essa produção será

integralmente absorvida por metalúrgicas catarinensee
e algumas dos outros estados do sul. Processaremos aqui
o que atualmente é industrializado em outros estadas.

Seja sócio do nosso lucro.
Aplique na Simesc.

. A produção da Simesc proporcionará o faturamento

anual superior a 180 milhões de cruzeiros,
com um lucro acima de 13 milhões. É desse lucro

que você participa aplicando na Sirnesc seus

incentivos do ICM. Sua aplicação volta pará você
.

em forma de ações preferenciais, com prioridade
no recebimento de dividendos mínimos de' 6% ao ano

� Como você percebeu, justificativas, não faltam

para você optar pela Simesc. Mas, se quiser maiores

informações, entre em contato COIIOSCO cu dom

os corretores autorizados: t

Indiana Dístrlbuldora de Títulos
e Valores Mobiliários Ltda.
Rua 7 de Setembro, 483 - 3.° anda;'
81umenau

Alpha Distribuidora de Títulos

e Valores Mobiliários Ltda.

Rua 9 de Março, 508
Joinville

Besc Distribuidora de 'Tftulos
e Valores Mobiliários S. A.

lA.
SERVICENTRO DAS INDÚSTRIAS .

METAl.DRG� DESANTACATARINA
Rua Princesa Isabel, 264 - 1.° andar

Conj. 17/19 - Tel. 3f67 6 5711 Joinville

Fioravante, é
cidadão

honórárío de

Vargeão ..
Com a outorga do título

de "Cidadão Honorário" do

Município ao Deputado
Fioravante Massolini, repre
sentante da região na

Assembléia Legislativa, Var
geão. comemorará no próxi
mo dia 21, segunda-feira, o
seu 110. aniversário 'de ins

talação. O programa das co

memorações, anunciado pe
lo Prefeito Antônio Steffens

Sponchíado, consta de missa
em ação de graças na Igreja
Matriz (8 horas), desfile es

tudantil, com a presença de

representantes das forças vi

vas do Município (9 horas),
sessão solene da Câmara Mu

ricipal com a outorga do
Htulo ao Deputado Fíora
vante Massolini (lO horas),
almoço de confraternização
no. Clube Palmeiras (12 ho

ras), show. com artistas de.
São 'Paulo (14h30m), inau
guração de obras públicas
municipais (1,1 horas) e

arreamento dos pavilhões,
no palanque oficial (18 ho

ras).
O Município de Vargeão

fDi elevado à .categoria de
'Uislntü: 'em 16 de

- fêv.efeim
de 1959, através 'da' lei no .

.4, da Prefeitura de Fachinal
dos Guedes. Sua emancipa
ção. ocorreu em 10.. de abril
de 1964, através da lei no..
954, da Assembléia Legisla
tiva. Desde então, teve qua
tro prefeitos: os Srs, Bruno

Henrique Brancht, Antônio
José Bonan, Mamante Da

nielli, e o atual Prefeito,
Antônio Steffens Sponchia
do.
A paróquia de Vargeão

foi criada. em 06 de janeiro
de 1948·, sendo. vigários, pe
ia ordem, Padre Luiz Heleí

nen, Nelson Reque, Alfonso
Cliber, e Cônego Willibàldo
Grunwalld.

Vargeão: nome que se de

ve ao fato de situar-se em

uma vargem. No início da

colonização, destacou-se a

agricultura, surgindo mais

tarde a exploração de .ma

deíra (extração), Os primei
ros exploradores foram For

tunato Daníelli, João Batista
Berté e Gervásio Pavan, que
chegaram à região em 9 de
fevereiro de 1937. O primei
ro casal a residir emVargeão
foi o Sr. Isidoro Fíoríní e

;

Sra. Helena Berté Fiorini.
A . outorga do título de

"Cidadão Honorário" ao

Deputado Fioravante Massa

lini, proposta pelo Vereador
Domingos Bonai, foi aprova:
da pela unanimidade da Câ
mara Municipal, e foi assim

justificada pelo decreto-Ie-'
gislativo daquele Poder Le

gislativo: "Tal concessão
tem a mais profunda base de

merecimento; pois o referi
do parlamentar, influiu, in
flui e influirá decisivamente,
em todos os acontecimentos .

de caráter comunitãrio de
Vargeão; jamais, uma pessoa

.

manteve laços de afinidade'
com tantas pessoas ao mes-

.

mo tempo, de uma forma ;

tão espontânea, desprendida :

e inatacável. Assim é o De

putado Fioravante Massolí
ni, em relação à população
�e Vargeão. Portanto, tal
ato público nada mais é do I

que a' justiça personificada,
a quem a ela faz jus" .
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Cridúma(Sucursal) - A chu

va de granizo que atingiu parte
.do sul'do Estado na última "sexta

-feira teve consequências mais

graves do que inicialmente se

calculava. Os municípios atingi
dos com maior violência, foram
os de Criciúma, Nova' Veneza e

Urussanga, onde até hoje pes

soas conservam em congeladores
dom6stiCós, pedras' de granizo
de até 800 gramas, segundo os

moradores' da região.
Em Criciúma, segundo um

levantamento que está sendo

conduzido pela Comissão Muni-

cipal de Defesa Civil - Comdec
_ na localidade de São Defen

de, a oito quílômetros do centr.o

urbano da cidade, foi onde se

verificaram os maiores prejuf-
,

lOS. No perímetro urbano, os

danos foram bem reduzidos. Ou

tras localidades'de Crícíúmaon
de os prejuízos também foram

bastante acentuados foram as de

., Sanga do Engenho, Sanga do Ca-
"

fé 'e Núcleo Japonês, onde até
,

antenas de televisão foram des

truídas: Inicialmente, pensavam
as autoridades que os danos se

resumiam apenas a telhas e vi-
, dros quebrados e a morte de al

guns animais domésticos. Mas
, fei mais além.

SÃO DEFENDE
Ao proceder a pesquisa na

"Lou" foi detida, mas
ex-namorado evadiu-se

Cumprindo determinação judicial! e portando o decreto
de prisão preventiva, os agentes da 16a. Delegacia de Polícia
do Rio tentaram prender o engenheiro Vànderlei Gonçalves'

- Quintâo e sua ex-namorada Maria de Lourdes de Oliveira
Leite, a "Lou", envolvidos em dois crimes de morte ainda
não esclarecidos. Maria de Lourdes, que foi detida em sua

'

residência, já 'se encontra' à disposição da Justiça na

Carceragem de Água Santa, enquanto que o engenheiro,
avisado a tempo por .seu defensor, evadiu-se para local
ignorado.

Marido alega que 'eriu
a esposa por acidente
Tubarão - (Sucursal) - As

_ autoridades policiais não aceita

ram com convicção a alegaão.de
que .Benoni Antônio Duarte te� ACIDENTES DIMINUEM
.nha ferido acidentalmente sua

A redobrada vigilância por
mulher' Zaida, com um disparo art d trulhei s do"p e os pa erro ro VIa-
de um revólver Delta calibre 38.

!iJ rios, alJad� a um maior cll;Ídado ,,) ,A., mulher;' quefoi atingida no
dos motoristas, tem surtído'efeí-

tórax, COntinua internada 'no
tos consideráveis que contri-

Hospital Nossa Serhora da COIr buem para diminuir o número
ceicão sob cuidados médicos, de acidentes no trecho Imbitu-
enquanto o marido permanece �
disposição das autoridades para ba-Içara da BR-IOl. Corrudó,
ser ouvido', pelo Delegado José ,em menor número e proporções,
Guaianâs de Lima. Em declara- os acidentes automobilísticos

ções iniciais Benoni Duarte afír- continuam acontecendo e nos'

mou que o tiro foi acidental e últimos dez dias a Polícia Rodo-
através ,de um aporta de sua resi- viária registrou cinco ocorrên

dência, na Rua Sílvio Búrígo, cías. Foram três capotagens fora
em Monte .Castelo, Benoni, que ,da pista ,e dois abalroamentos,
é vigilante das oficinas da Estra-. com um resultado de seis pes-
da de Ferro Dona Tereza Cristi- soas feridas levemente e danos

III, 'em Tubarão, acrescentou materiais de pequena monta.

que examinava a arma em outra

dependência da casa, quando
ocorreu o acidente.

'

Acidentes aumentam e

Detran pede,cautela
Preocupadas com .os constan

tes aumentos d.e acidentes
automobilísticos registrados na'

Capital, em função da considerá
vel elevação do número de veí-

:::I � culos licenciados nos últimos

'I{leses, as autoridades do Depar
tamento Estadual de Trânsito
estão apelando aos motoristas .a

máxima' cautela ao trafegarem
nas. principais vias p�blicas da
cidade e no sentido de observa
rem as placas de sinalização. Du
rante o mês de març,o, segundo
fonte do'Detran, foram licencia
dos 1.847 vJculos dos quais
289 são novos ti 120 transferi-

,

dos de outros Estados ou muni

cípios.

SEGURANÇA ESCOLAR
Paralelame'nte ao apelo ende

reçado aos motoristaS, o Detran
promete realizar, novas "blitz"
na cidade e continua dése,nvol
vendo o projeto de ','Segurança

, Escolar", através de palestIas e

aulas de orien tação aos escola-
'

res. Com isso, o órgão estadual '

pretende" através de projeção de
fUmes e slides nas'escolas, orien,
tar melhor os alunos de primeiro
grau sobrt o trânsito e que
"saibam utilizar os meios rieces
slÍl'ios na consecução de melho-
r es critérios de segurança".

ilha e' 23 no continente, envol
vendo 1.85 veículos. Deste total,
54 motoristas foram considera
dos culpados pelos acidentes

que foram colisões, abalroamen

tos, quedas, capotamentos e

choques contra muros e postes.

ATO DE VIOLÊNCIA
O defensor do engenheiro Vanderlei Gonçalves Quintão,

o advogado Laercio Pelegrino, mostrou-se.' surpreendido
com a decretação da prisão preventiva de seu cliente e

,

afirmou q-qe isto "foi um ato de- violência, porque o rapaz
tem profissão definida e é primário". Ontem ele entrou com

um pedido de habeas C0lJ>USllO 'Iríbunal de Justiça, contra a

decisão do Juiz do II Tribunal do Júri,
'

Os advogados Mário Figueiredo e Humberto Teles, na
tarde d� ontem, anunciaram que entrarão, hoje, no Tribunal
de Justiça com pedido de habeas corpus em favor de Maria
de Lourdes Leite de Oliveira, a "Lou". Calmo.Humberto
afirmou que "diante da prova apresentada no inquérito
policial a denuhcia é justa. E, que a decretação da prisão
preventiva, apesar de desnecessária, não é ilegal".

Já o assistente da família do motorista de táxi Almir da
Silva Rodrigues, advogado Marcelo Alencar, achou' justa
tanto a denúncia quarito a prisão preventiva, já que os dois
em liberdade vão procurar tumultuar a instrução críminal
através da coação e suborno de testemunhas. Assinalou que
o promotor está certo ao caracterizar o, crime como

passional, afastando a hipótese de contrabando e tóxico.

Kombí depois de ser levado
ao Hospital de Caridade foi
emamínhado a Casa de Saú
de São Sebastíãç, onde con

cluiu' seu tratamento e de

pois liberado.
CAPOTAMENTO

Colisão e capot.gem na
��

.

cidade ferem 4 pessoas
Dois acidentes de trânsito

� uma colisão ,e uma capota
,gem ...:. resultaram ontem

ferimentos em quatro pes
soas, duas: das quais ficaram
com escoriações generaliza
das. O primeiro acidente foi
um abalroamento que ocor

reu às 12 horas de ontem,
'CWando a Kombi de placas
IK-3231, de propriedade
da Firma Baviel Kyowa e di

rigida por Paulo Adelino,
Rosental, residente na, rua

D. Pedro n; trafegava pela
rua Santos Saraíva é colidiu
com o Ford Corcel de placas

,

AH-4429, que era dirigido
pelo seu proprietário Ewar
Funck Feijó, residente na

rua Jerônimo Coelho.
Depois do choque com 6

Corcel, ó motorista .da Kom
bi perdeu o controle do veí
culo e chocou-se contra um

poste da Celesc. Do acidente
'saíram com ferimentos gene
ralizados o motorista da
Kombi e seu acompanhante
Luiz Carlos da Silva, resj-'
dente na Travessa Getúlio
Vargas , em São José. As
duas vítimas foram socorri
das pelo motorista do Cor
cel e conduzidas ao Hospital
de Caridade, O motorista dá,

MULTAS
,Durante .o período de 20 a ,27, de março o

Detran aplicou; na área da Grande Florianópo
lis, 354' multas, num total de Cr$ '21.937,00, a
veículos infratores da legislação de 'trânsito.
Além da imposição de multas, foram 'apreendi
das as carteiras de habilitação de Flávio,Tito
Peixoto, Isairi Roch de Simas, Mamédio Mace
do, Pedro Paulo Silva, Adenir Martins, José
Martins, Nereu Machado e de Pedro Paulo Mo
reira. O Detran cassou ainda as carteiras de' ha
bilitação de Osni Brasil e Renato Silva.

Com rmíltas de Cr$ 35;00 foram autuados
245 veículos, cujas placás são as seguintes:
AA-0009 AA-0016 AA-0035 AA-0225
AA-0293 AA-0319 AA�0456 AA-(J457
AA-Q464 AA-04!16 AA-0719 AÁ-O!l42
AA-O!l94 AA-I012 AA-1144 AA-1l55
AA-1222 AA-1226 AA-1456 AA-1464
AA-1600 AA-1620 AA-1673 AA-1!1SS
AA-2295 AA-2295 AA-2295, AA-3055
AA-309!1 AA-3075 AA-3099 AA-3235
AA-3619 AA-3749 AA--4003 AA--4003
AA-4003 AA-4130 AA-4251 AA--4343
AA-4895 AA-4929 AA--4967 AA-5I06
AA-5174 AA-51!15 AA-5630 AA-5701
-U-5771 AA-5!19!1 AA-5931 A)\..':5935::
AÁ-5954 AA-6026 AA-6065 AA-611 I
AA-6120 AA-6190 AA-6206 AA-6502
AA-6507 AA....:6511 AA-6566 AA-6623

. -AA-66!14, AA-668!1 AA�6737 AA-690!
'AA-7027 AA-7134 AA-7147 AA-7396
AA-7398 AA-7445 AA-744!1 AA-7470 \

AA-7946 AA-7996 AA-!1072 AA-8072
AA-!l202 AA...:.!l2!14 ÀA-8259' AA-8269
AA-8334 AA-!l341 AA-8343 AA-S343
AA-·8364 AA-!I40S AA":'!I416 AA-8470
AA-!I485 AA�8551 AA-!I841 AA-8873
AA-!l940 AA-9016 AA-9132 A,A�9176
AA-9192 AA-9206 AA-9520 AA�9694
AA-9669 AA-9712 AA-9836 AA-983S
AA-986!1 AA-9872 AA-9960 AA-9961
AA-9967 AB-0054 AB-0067 AB-0271'
,AB-0327 AB-0339 AB-0491 AB-0513
'AB-0533 AB-0556 AB-0646 AB-0924
AB-0945 AB-I017 AB':"1055 AB-1056
AB-1l43 AB-l164 AB-1169 AB-14!1
AB-1534 AB-15!15 AB-1607 AB-1706
,AB-.17!18 AB-18!15 AB-l!l90 AB-2003
·

AB-2012 AB-2075 AB-2339 AB-23t4
AB-2630 AB-271!1 AB-2811 AB-2!15G
AB-2917 AB-3014 AB-3060' AB-3067
AB-3142 AB-3216 AB-3446 AB-353S

·

AB-3568 AB":"3727 AB-3737 AB-385�
AB-3933 AB-4226 AB--4236 AB-42S2

•

AB-4298 AB-4322 A:S--4402 AB-444T
AB-4626 AB-46!16 AB--4722 AB-4859

AB-4937 AB-5344 AB-5365 AB-5516
AB-5733 AB...,5775 AB-5776 AB-5S13
�-5935 . AB-59!14 AB-6019 AB-6151
AB-6206 AB-6225 AB-6225 AB-ô290
AB-6347 AB-6394 AB"""6636 AB--6669
AB76774 AB-67!19 Al;J-6!115 AB-6720
AB-7221s AB-72!15 AB-7290 AB-7405
AB-7431 AB-7431 AB-7606 AB-7669
AB-7!115 AB-7937 AB-!l01-9 AB-!1025
AB-!l045 AB-8070 AB-!l146 AB-8222'
AB-!l379 AB-M36, AB-!l43!1 AB-!l476
AB-!l630 AB-!l729 AB-!l!I!l3 AB-8S99
AB-!l931 AB-!l991 AB-9025 AB-(9102
AB-9154 AB-915.4 AB-9191 AB�9404
AW-1091 AW-I09!1 AX-0012 CE-0013
CE-0091 CE-0222 CE-Q238 CE-0569
CE-08�5 'CF-0259 CF-0259 CF-0416
CF-0437 CF-0699 CM:"0023 CM-OOS! e'
101 (_ofic;�1)..

ti Detran aplicou neste período 19 multas
de Cr$ 53,00, punindo os veículos de placas:
AA-0934 AA-1369 AA-1990 AA-2205
AA-2635 AA-3795 AA--4503 AA-5579
AA-7709 AA-91!17 AA-9677 AA-9900
AB-0020 AB-1!1!15 AB-8684.' AB-9!1S3
AW-0299 AW-1061 e CF-0493.

'

'Com multas de Cr$ 70,00 foram púnidos
31s veiculos, cujas placas são as seguintes:
AA-2295 AA-4351 AA--4425 AA--4971
AA-6233 AA-7127 AA-:-7187 AA-7733
AA-8462 AB-0022 AB-0493 AB-0577
AB-1897 AB-1899 AB-2413 AB-2844
AB-3598 AB-3621 AB-4556 AB-5!161
,AB-4819 AB--4941 AB-5490 AB-5747
AB,-7077 AB-7319 AB-7972 AB-7993
AB-8320 CF-OS20 e CF-0854.

Com multas de Cr$ 140,00 foram autua

dos 4 veículos, cujas às placas são AB-0392
AB-1067 AB-1614 e AB-3491.

Infringiram o diploma legal 55 motoristas,
cujos veículos foram multados em meio salário
.mínímo, ou seja em Cr$ 175,00. Foram os de

placas: AA-0943 AA-1091 AA-1409
AA-14!19 AA-181!1 AA-Z944 AA-3340
AA-33!16 AA-3738 AA-3905 AA-3961'
AA-4003 AA--4231 AA-4386 AA--4575
AA-4969 AA-5193 AA-S423 AA-5653
AA-6062 AA-6993 AA-7161 AA-71Bl
AA-7390 AA-7790 AA-7835 AA-7931
AA-!l768 AA-!l991 AB-0717, AB-1229
AB-1435 AB-1570 AB-1607 AB-1610
'AB-2090 AB...,2402 AB-2927 AB-3512
AB-3722 AB-3939 AB-4609 AB-510! ,

AB-5510 AB-5485 AB.,..5747 AB-5990'
AB-7606 AB-!l283 AB-S299 AB-8:323
AB-S376 AB-9120 .AW-1358 e AA-003
(moto).

CARBONI'FERÀ PROSPERAS.A.
(Subsidiãriáda Companhia

Siderúrgica Nacional)
C.G.C.83.647.545/oo01-11

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAoRDINARIA
EDITAL DE CONVOCAÇAO .

'

Ficam os senhores acionistas da CARBONfFERA PROs
PE RA S.A., ria forma da lei e dós Estatutos, convidados a

,comparecerem, � Assembléia Geral Extraordinária, a ser reali-.
:>:ada no dia 21 de m'aio de ,1975, �s 10,00 horas, na sede
so'cial da 'Empresa � Rua Gen. Oswaldo Pinto da Veiga, no.
328, em Criciúma, Santa Catarina, par.a delib:erarem sobre a

seguinte Ordem do Dia:
1. Vacância em cargos de Diretoria ,

2. Alteração dos' artigos 11�, 150.; 180., 190.!t 200., dos
Estatutos Sociais.

3. Outros assuntos de interesse da Sociedade.
Criciúma, 14 de abril de 1975
Eng. Aloysio da Silva Moura

Sérgio, Alber e David, o trio do assai to frustrado
O' capotamento ocorreu

na madrugada de ontem,
quando o Volkswagen de

placas AB-1384, proprieda
de de Mauro Costa, residen
te na rua Eugênio Portela;
ID Estreito, transitava no Depois de ter abandonado �s pressas a botique Summer Time, na

c, 'rua dos Ilhéus, quando realizaba um assalto � mão armada, um trio
acesso da Porte 'olombó de i

. .

f' '� ,

d
.

id
, .

e Jovens marginais OI preso ontem a tar e nas proxrrm ades da
Salles, Coqueiros. O moto- estação rodoviária. Os 'assltantes já haviam domirtado os fregueses e

rista ao tentar vencer uma, funcionários da loja, quando apareceu uma funcionária que se en

curva, .não conseguiu domi- cõntrava fora do estabelecimento e notou a ação dos marginais,
rar G Volks e capotou O dando o alarme. Os bandidos fugiram imediatamente, enquanto os

t
'

.

t
.

d
_.

fi' proprietários do estabelecimento apresentavam queixa à Delegacia
�o �ns a am a nao 01 de Furtos e Roubos, que acionou seu esquema. ,

identificado porque após o Baseados na informação prestada pôr funcionários, os agentes
acidente evadiu-se do local.

.

daquela especializada conseguiram localizar o trio nas imediações da

Sairam com, ferimentos as rodoviária. As descrições dos marginais coincidiram, com as feições
duas acompanhàntes do mo-

.

do trio e ante uma ordem de prisão, os três foram parar na delegacia,
.

'
,

,

Acareados pelas 'autoridades, eles confessaram a tentativa de

t�r.1Sta do Volks, �lene assalto com uma arma que "conseguimos emprestada de um amigo".
J,úba, de 15 anos" residente Em seu poder, foram encontrados três cheques que minutos antes

na. rua Professora Maria haviam sido furtados do interior de um volks estacionado perto da

Julia Franco e Daura Jacin- estação rodoviária.

t d 32 nos esíd te fi A polícia identificou o trio, apesar de nenhum deles possuir
O, e a , r en � antecedentes na polícia da Capital, como sendo Sérgio Murílo Bas-
estrada geral do Itacorubi. tos, de 18 anos, natural de Niterói; Alber Morais dos Santos, de 21
As vítimas foram socorridas anos,' natural de Vitôria; e David Freitas de Carvalho, de 23 anos,

por populares que transita- mt�al �e �inas Gerais. �.os três, sómente Alber tinha residência em

vam pelo local do .acídene Florianópolis, na Rua Vieira da Rosa.
.

'

'.. . Todos continuam respondendo a inquérito policial por tentativa
e conduzidas ao Hospital de assalto � mão armada e por furto. Enquanto isso, permanecem
Celso Ramos, onde foram recolhidos h Cadeia Pública de Florianópolis, aguardando o encami-
medicadas. nhamento do inquérito � Justiça. "

-

Frustrado assalto à mão

.
armada e trio foi preso

EDITAL,

,
'

Os telhados e a lavoura foram os que mais sofreram' com a chuva,

Criciúma levanta danos
da,chuva de granizo·'

localidade São Defende, os téc
nicos da Comdec; no pouco 'que
conseguiram reunir até agora,
acreditam que os prejuízos,
principalmente nas culturas de

arroz e feijão, atingiram propor
ções inesperadas. Quanto ao fu-

,

mo, mesmo que na época o pro
duto já tinha sido armazenadó,
Os .estoques nas estufas foram
atingidos e molhados.' Segundo
,os produtores, o fumo só está
coberto por seguro quando ain
da estiver no campo, e estocado,
foge à cobertura do seguro Con

tra granizo. Molhado ç produto,
este perde sua qualidade e con

sequentemente terá uma redu

ção nos preços. Por outro lado,
a escola municipal da localidade
teve suas telhas e vidros comple
tamente danificados, sendo que
os estudantes, áté .uma semana

depois do fenômeno tiveram
suas aulas ministradas na igreja
local. O levantamento que estái
sendo realizado pela Coindec e

pela Acaresc, na região, é fruto
de solicitação da Comissão Esta
dual de Defesa Civil - Cedec -,
que posteriormente deverá en-:

.víar o relatório dós danos ao Go
vernador 'Antônio Carlos Kon
der Reis, que por sua vez, prova
velmente ir.á estudar as possibili-

'

dades de formação de um pro
grama especial para a região
atingida.

MISSA DE 7 º DIA

CARLOS LDUREIRO DA LUZ
.

Wilma Baasch Luz, Eduardo Gama Lobo
,D'Eça e Sra., Carlos Henrique Baasch Luz e

srá.� Sérgio Roberto Baasch Luz, José Augus
to Baasch luz, esposa, filhos, genro, nora de
Carlos Loureiro da Luz, agradecem as mani
festações de pesar pélo seu falecimentoe con-,
vidam parentes e amigos para a Missa tte 70.
Dia que mandam celebrar na' intenção de sua

alma, Sexta-Feira, dia 18, às, 19, horas, na
Igreja do Ro_sário,

Florianópolis, 15 de Abril de 1975

Convite para Missa CONVITE, PARA MISSA
DE '7'�' DIA

Dilma Idalina Carvalho, Arnali, Amo Jr.� AlaéSr
, ,Davina Carvalho e Idaiina Branco Coelho, coMtern�

dos com o passamento de seu esposo, pai, irmão e

genro

aADESC
Banco de "esenvolvimento do Estado de Santa Catarina S. A.

j

EM· CONStlTUlÇAO

Os incorporadores do BADESC comUnicam aos interessados que se acham à
,

disposição editais de licitação relativos a fornecimento de:
ai Mobiliário;·

.
,

bl Máquinas de Escrever e de Calcular;
cl Divisó.lias e Armários Embutidos;
di Forração, Cortinas e Persianas.
Quanto aos (tens c e d as propostas deverão especificar e compreender os

lilerviços de instalação .

Para habilitação será exigida' a apresentação de prova de inscriçãb no Cadastro de
'Fornecedores do Departamento Central de Compras., .

As pastas contendo especificações estarão à disposição dos interessados de 22 a

26/4/75, à rua Visconde de OUro Preto, 87, no horário comercial, ao preço de

Cr$ 100,00 cada uma.

Florianópolis, 1'8 de abril de 1975".
Renato Ramos da Silva
Carlos Passoni Júnior

ESTATiSTICAS
Os dados compilados junto

.ao Detran e � Delegacia de Se.

gurança Pessoal da Capital indi
cam que for,am registrados du
rante o mês de março últim,o 71
acidentes automobilísticos com

vítimas e 93 'apenas com danos
materiais. Dos 71 acidentes -

41 na ilha e 30 no continente _.

verificou-se 4 vítimas fatais e

119 com ferim:entos. Estiveram
envolVidos 77 veículos «auto
móveis; caminhões, ,ôu"ibus,
etc•..); 11 biciletas, 3 motocicle
tas e,' 2 lambretas. Nas ocorrên
ci� de danos materiais, consta- .

tou�e em março 70 acidentes na ' '- ...... r

A família da sempre lembrada,

BENEDITA ARMINDA DE MEDEIROS FERNANDES:
'

falecida na cié:lade de São ViGente, Est�o de
São '. Paulo, convida seus parentes e pessoa,s
amigas para a Missa de 70. dia, que. será
celebrada no dia 18 (sexta-feira), às 18h30m,
na Capela do Divino Espírito <Santo, à Praça
Getúlio Vargas.
.Antecipadamente agradece, o

comparecimento.

ARNO CARVALHO
agradecem a todos que os cOnfortaram no doloroso
transe e convidam parentes e amigos para a missa de

70. dia que mandam celebrar em inte�ção de sua

alma, sexta-feira, dia 18,:às 1$,30 horas, na Capela do

Colégio Catarinense, à Rua Estey!!s Júnior, FlorianÓ
polis.

,/

Indústria de Plásticos S.A.

SOCIEDADE DE CAPITAL AUTORIZADO
CGC.MF - 82 956 889/0001

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA
EDITAL DE CONVOCAÇAO

Ficam Collvidados os senhores acionistas da IMPLAC - Indústria' de Plásticos

S;A. a comparecerem li Assembléia Geral Extraordinária que será realizada às 10:0"

horas do dia 03 de maio de' 1975, na sede da Empresa, a fim de tratar da seguinte
Ordem do Dia: Eleição de cargo vago na Diretoria.

Biguaçu, 14 de abril de 1975�
Fernando Marcondes de Mattos

Díretor-Presidente

......

.
'

Carros
usados' de tod'a,� ás'marcas,
recC)nclic,iDnados�' testados e

egars'ntidos por 3.000 krnJ,#
sê nós temos.,O resto é pap,o .

y

Quando você for comprar um carro usado, procure onde

há sempre uma vantagem a mais,: nóseu coneessioná_rio,
CHEVROLET. Lá, você vai en,contral"
dhtersidade de modelos e marcas, carros·

"

�, ,

..

cuidado�amente recondicionados � rigorosamente
'testados: É por isso que nós não ficamos no papo,

VE I',CU.' ,OS S.A,damo" logo uma gatantia de dois h,eses ou 3000 km. L,;
.' Óeixe a conversa de lado. Procure o

5!'U carro em I:I0EPCKE VEfcULOS.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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a partir de um anteprojeto do

arquiteto Alfredo Viana de Li

ma, encarregado pela Unesco de
estudar o problema da desfigura
ção da cidade-

Horóscopo
Omar Cardo54,

ÁRIES - As transações einiciativas que
tomar neste dia, trar-lhe-ão compensa
doras vantagens. Dia favorecido. Basta
não perder de vista suas oportunidades
imediatas para conseguir o que deseja.
Propício 'ao amor.iâs viagens e à defini
ção vocacional. Excelente pára conse

guir promoção no trabalho ou um novo

emprego.
TOURO - Excelente fase zodiacal para
adquirir bens materiais e progredir. Nati
vos de Gêmeos, Libra e Aquário procu
rarão dar-lhe toda ajuda que puder. Aja
com otimismo e vontade de vencer por
que você pode, progredir em todos os

sentidos. Tarde e noite favorecidas.
G�MEOS - A partir de agora, muita
coisa melhorará consideravelmente.

Principalmente no que diz respeito às fi
nanças, ao trabalho, ao amor e casamen

to. Contudo, não descuide da saúde e

evite qualquer precípatação nos negó
cios. Aja com confiança, não hesite..
Fase excelente.
CÂNCER - Com energia e otimismo,
realizará muito neste dia. Conte com a

colaboração de pessoas amigas de Peixes
e Escorpião. Evite atrasos na execução
de tarefas' importantes. Saiba que agora'
terá que ajudar aos outros, principal
mente nativos de Aquário, Libra e

Gêmeos.
LEÃO - O sucesso que obterá hoje, será
repetido com frequência nos próximos
dias. Conte com a colaboração efetiva
de sócios e amigos. Fará viagens aprazf
veis que redundarão em lucros. Êxito no

romance. Cuidado com os assuntos liga-

dos à justiça. Evite discutir com nativos
de Aquário.
VIRGEM - Alguém poderá procurá-lo
visando tirar vantagnes de um negócio.
Es te j a mentalmente preparado para
exigir mais das pessoas; principalmente
das individualistas. Seja prático e lucrará

_

muito na saúde e' 'no trabalho. Conte
com o apoio de terceiros.

ÜBRA - Fàse astral de favorabilidades
totais. Esta vivendo o melhor período.
Aproveite suas chances pois há possibili
dades de ganhar na loteria, receber pre
sentes e atenções de toda ordem.
ESCORPIÃO - Melhores oportunidades
surgirãó para solucionar assuntos jurídi
cos. O dia é favorável para cunsultas mé
dica ou dentária. Dê especial atenção ao

. seu organismo e a todos os assuntos liga
dos com seu lar.

SAGITÁRIO - Dia favorecido. Poderá
obter lucros na compra e venda de obje
tos de valor. Excelente disposição. Boa
saúde. Receberá magníficas notícias
antes que este dia termine. Mudanças e

visitas favorecidas.
CAPRICORNIO - Questões sentirnen
tais favorecidas. Principalmente com as

pessoas de Touro ou Virgem. Pense mais
em si e busque aprimorar suas qualida
des pessoais e profissionais. Este é um

bom bom período para conquistas mate
riais. Trabalho, dinheiro e negócios lu-
crativos também estão favorecidos.

.

AQUÁRIO - Prenúncios de .melhoria
geral. Boa saúde, felicidade amorosa,

realização pessoal e alegrias proporcio
nadas por crianças e jovens. Lucros atra

vés de negócios imobiliários. Esteja sem

pre voltado para as atitudes mentais po
sitivas.
PEIXES - Um pequeno desgosto ou

atrito passageiro, poderão surpreendê-lo
às primeiras horas do dia. Esteja preve
nido e evite qualquer complicação. Cui
dado com os inimigos ocultos, com o

cerceamento de sua liberdade, interna
mento em hospitais. Até o dia 29 estará
vivendo no Infeerno Zodiacal.

I ...

I cer-
I Caixa Econômica Federal

DarciCós ta

Inps introduz sistema para
controle da consulta médica

Belo Horizont� - Oito Mi

nstros de Estado deverão estar

presentes em Ouro Preto, para
as solenidades em homenagem a

Tiradentes, na passagem do

1830. aniversário de sua execu

ção, segundo informou, nesta

Capital, a Assessoria de Impren
sa do Palácio do Governo. O Mi

nistro da Justiça, Sr. Armando
Falcão será o orador oficial da
cerimônia cívica, a ser realizada
na praça principal da cidade, aos
pés do monumento ao Martir da
Inconfidência.

Transportes Sr. Dirceu Noguei
ra,' da Indústria e Comércio, Sr.
Severo Gomes,' das Comunica

ções sr. Euclides Quandt de Oli
veira, do Interior, Sr. Maurício
Rangel Reis, da Previdência So

cial, Sr. Luis Gonzaga do Nasci

mento e Silva, e da Marinha,
Almirante Geraldo de Azevedo

Henning,
Além desses, está sendo espe

rado também o Ministro da Edu

cação e Cultura,Sr. Neí Braga, a
quem deverá ser entregue o pIa
no de valorização e recuperação
de Ouro Preto e Mariana execu

tado por técnicos da Fundação
João Pinheiro, órgão de assesso-.
ria técnica do governo mineiro,

mos anos, I
"o que apenas

atenua os efeitos graves da
realidade sanitária". Segun
do ele, o governo deveria

promover um' colóquio na

cional para discussão ,e aper

feiçoamento de sua política
de saúde, "uma espécie de
Junta Médica Nacional",

O senador Gilvan Rocha

sugeriu' três medidas que ele.
entende poderiam ser incluí
das na política de saúde do

país: "delegação ao Ministé
rio da Saúde da plena, efeti
va e total execução da polí
tica de saúde, englobando a

vio Cardoso para a presidên
cia da Companhia Estadual
de Silos e Armazéns

(CESA).

Pronunciamentos confli
tantes do líder dogoverno,
deputado Celestino Goulart
e do líder da minoria, depu-

guem que a procura de luga
res seja equilibrada ou até

superior a oferta.
Embora tenha sido co

mentado que a redução dos
vôos possa trazer uma eco

nomia de combustível acre
dita-se que o principal moti
vo para a redução será de

da Transamazônica e Cr$ 4
-mil 'na manutenção de

"Campi" avançados em

Altamira, Cruzeiro do Sul,
Rio Branco, Tefé, Parintins,
Alto Solimões, Humaitá,
Anzarém, Izaituba, Marabá,
Rondônia, Roraima e Médio
Amazônia.

A parcela correspondente
a 10 por cento dos recursos

atribuídos ao Ministério do
In t erior - no valor de
Cr $ 400 mil cruzeiros para
o Projeto Rondon e

Cr$ 2.5ClQ mil para o pro
grama da Amazônia -, foi
considerada "a programar",
dependendo da liberação da

evolução da arrecadação dos

Incentivos fiscais.
Os núcleos urbanos da

to a previdência para o enca

minhamento' de pacientes
nos casos em que estiver es

gotada a capacidade de aten
dimento por parte da- rede
própria ou contratada do
INPS, além dos recursos dos

estados, municípios, univer
sidades e fundações.

O objetivo das centrais
de marcação de consultas é

regular o oferecimento' de

oportunidades ao segurado
no acesso aos médicos, atra
vés da distribuição racional

A cerimônia da semana da
Inconfidênciateve início ontem,
quando partiu o Fogo Simbólico
das cidades de Tiradentes e São
João Del Rei. A tocha, conduzi
da por atletas da polícia militar
de Minas, que viajam a pé, deve
rá percorrer cerca de 400 quilô
'metros até chegar a Ouro Preto,
segunda-feira, no início das sole
nidades. cívicas, quando será
acesa uma pira aos pés .do·monu
mento a Tiradentes.

Senador traça perfil sombrio
da realidade sanitária do país

Cinern-

Uma Lágrima; Um Amor, de Nina Cornpaneez

O FRACO DO SEXO FORTE - Chanchadapornogrãfi
ca nacional, corri Hugo Bidet e Meiry Vieira � Eastman

color - Censura 18 anos. São José 3-7,45-9,45 horas.

O M_gmCO E A IRMÃ MONSTRO - Variação em tomo

do tema de Robert Louis Stevenson, em produção inglesa
dirigida por Roy Ward Backer cuja experiência e ficha

anterior, dão margem à expectativa otimista. Os protagonis
tas são Ralph Bates e Marine Besswick. Technicolor. 18
anos. Ritz 5-],45-9,45 horas.

UMA LÁGRIMA UM AMOR - Filme francês de linha

romântica, dirigido por Nina Companeez, que também fez o

roteiro. Uma história onde Faustine, uma garota de 16

anos, vai passar verão no campo e descobre o amor. A pro
cura do clima poético fez a direção colocar na trilha sonora,

música de Chopin, Liszt, Schumann e Tchaikowsky.
Technicolor. Censura 18 anos. CoraI3-8-1O horas.

A OUTRA FACE DO ÓDIO, com Henry Silva.
O MAGNATA, com Lando Buzanca - 18 anos ..Roxy 2

e 8 horas.
OS 3 IMPIEDOSOS 00 KARA'ffi - 18 anos. Jalisco 8

horas.
SAGARANA: O DUELO, com Milton Moraes.
RELATORIO DE UM HOMEM CASADO, com Otávio

Augusto - 18 anos-Glória 8 horas.

MUITO TARDE PARA O AMAl.fHÃ, com Malcolm Mc

Dowell, Nanete Newman. Censura 18 anos. Rajá 8 horas .

TEATRO

Confirmaram também suas

presenças os Ministros da Fazen

da, Sr. Mário Simonsen, dos

BrasClia -'- O senador Gil
van Rocha (MDB-SE) apre
sentou um perfil sombrio da
realidade sanitária brasileira,
contestando a prioridade
atribuída à medicina preven
tiva, que deve ser associada
à medicina curativa e ao sa

neamento básico, "princi
palmente num país que con

tinua a ser um famoso e vas

to hospital".

O parlamentar do MDB,
também médico, afirmou

que o setor saúde tem sido
alvo de esforços isolados e

portanto dispersos nos últi-

prevenção, o saneamento e a .

medicina curativa; definição
da política assistencial do

governo, com adoção do se

guro-saúde compulsória e es

tatal, substitutivo da assis

tência médica do INPS e

que permitisse a livre- esco
lha do médico e do hospital
pelo associado; aumento da

dotação orçamentária para a

área da saúde e revisão da

política tributária, destinan
do os impostos sobre produ
tos de consumo indiscutivel
mente nocivos (fumo, bebi
das alcoólicas) e um fundo
nacional de saúde".

Bancada do,MDB gaúcho derruba
indicação de Sinval Guazzelli

Porto Alegre - A banca
da majoritária do MDB na

Assembléia infligiu ao gover
nador Sílval Guazelli sua pri
meira derrota, ao rejeitar
por 27 votos contra 23 e

dois em branco a indicação
.

do 'segundo vice-presidente
da Arena Regional, Sr. Otá-

tado Hugo Mardini, quanto
ás consequências do resulta
do da votação no futuro re

lacionamento entre o gover
no e a oposição deixaram
dúvidas sobre o prossegui
mento do diálogo entre o

governador Silval Guazelli e
a maioria da Assembléia.

Rotas deficitárias levam DAC
a reescalonar vôos domésticos

aumentar a rentabilidade do

transporte aéreo que atual- .

mente tem estatísticas nega
tivas no Brasil: eJ;l1 média os

aviões voam com menos de
50 por cento de sua capaci-

. dade ocupada e para dar lu
cro deverá ter um mínimo
de dois terços ocupados.

Ministério do Interior aplica
29,milhões no Projeto Rondon

Transamazônica de Picos e

Imperatriz receberão a

quantia de Cr$ 10 mil para
planejamento local e urba
no, saneamento e apoio bá
sico. Os núcleos Porto Gran

de, Caracaraí e Macapá, da .

Perimetral Norte, receberão
Cr$ 15 mil para infraestru
tura urbana e desapropria
ções, edificações, estudos,
levantamento, projetos, e

administração e implantação
do sistema de saneamento

urbano.
O restante dos recursos

concedidos serão liberados

pelo governo Federal para
uma programação de desem
bolso a ser ajustada entre os'

Ministérios do Interior e da
Fazenda.

Ministros de Estado vão a

Ouro Preto, por Tiradentes
de toda a capacidade de
atendimento médico de uma

determinada área.
As centrais ficarão infor

madas dos setores onde há

disponibilidade para o aten

dimento médico, e desviarão

para esses 'setores o excesso
de procura que ocorre em
o u.tras. á reas, reduzindo '

assim o tempo de espera e

aproveitamento de maneira

integral. todos os recursos

disponíveis para a assistên
cia médica e os horários me

nos congestionados.

ILEIA EDIVUlGUE DESTADO]

Rio - Só na próxima se"

mana estarão prontos os es

tudos que o DAC está fazen
do sobre a redução de vôos

domésticos, sugerida poI.
.algumas empresas aéreasque
cobrem rotas deficitárias e

que somente nos períodos
de férias escolares conse-

BrasClia ,- O Miristério

do Interior receberá a im

portância de 29 milhões de
cruzeiros para aplicação no

Projeto Rondon e no Pro

grama de Apoio aos Núcleos
Urbanos fixados ao longo
das rodovias Transamazõni
ca e Perimetral Norte, por
aprovação do presidente
Geisel � exposição de moti
vos do Ministro Reis Veloso,
da Secretaria do Planeja
mento.

O montante aprovado in
tegra a distribuição inicial
dos recursos do Programa de
Integração Naciónal - PI�,
para 1975. Da importânciã
total Cr$ 25 mil serão apli
cados nos núcleos urbanos

Rio - O INPS vai criar
ce n trais de marcação de

consultas em todas as grano,
.des cidades do pais, e até o
final deste ano a primeira
delas estará em funciona
mento no Rio, para distri
buir de maneira racional ai
procura de assistência médi

ca, aliviando as áreas onde
há excesso de demanda.

TEATRO ÁLVARO DE CARVALHO

Temporada Oficial de Concertos
. da

Pró-Música de Florianópolis.

CONCERTO I

Orquestra Sinfônica Juvenil

da Universidade Federal doParaná

Regente: H ildegard Sobell Martins
Sábado - 19 de abril - 21 horas.

Ingressos:
Poltronas numeradas (platéia) - Cr$ 30,00
Poltronas não numeradas (balcão) - Cr$ 15,00
À venda na Jane Modas, em frente ao cine São José.
Importante:
O não sócio poderá adquirir uma assinatura para os concertos de abril

a julho, pagando apenas Cr$ 100,00.

CONCURSO PÚBLICO PARA PROVIMENTO DE CARGO DE

ESCRITURARIO' "A"

COMUNICADO
A Caixa Econômica Federal, nos termos do Edital publicado no Qiário Oficial da

União� a 11 de abril de 1975, comunica a todos os candidatos que:
1 - As listas dos candidatos selecionados para a prova de datilografia encontram,

-se afixadas nos locais de inscrição.
.

2 - Os candidatos selecionados devem dirigir-se aos postos onde realizaram a

inscrição, a partir de 15/04/1975, a fim de retirar o Cartão de Informação ao

Candidato e tomar conhecimento dos locais e horários de prestação da. prova de

datilografia, bem como de outras infonnaçães de seu interesse.

RESTAURANTE

-ARRENDATA�Q j'

Tendo em vista a próxima conclusão de suas instalações e Inaugura
ção a 29 de maio próximo vindouro, a DI RETORIA DO LAGOA IATE

.

CL. 'JBE, está recebendo propostas dos interecsados no arrendamento do

seu Restaurante, Bar e Lanchonete.
Os interessados deverão apresentar à Secretaria do Clube, à rua

DEODORO, no. 11, nesta capital, proposta de arrendamento contendo,
entre outras informações:

.

a) experiência anterior;
b) patrimônio disponível;
c) referências bancárias e comerciais.

Florianópolis, 11 de abril de 1975.
ALFRED HEIL�,iIAN"-l

ADIVIINIST LIC

"Abertura da Temporada Oficial de Concertos de 1975 <ia
Pró Música de Florianópolis".
Dia 19Jabril, às 21 horas no TAC, apresentação da Orques
tra Sinfônica Juvenil da Universidade Federal do Paraná.

Regente Hildegard Soboll Martins. Sócios da Pró Música de

'Florianópolis têm desconto especial.
.

As centrais estarão auto

rizádas a recorrer a médicos

particulares e consultórios
ainda não credenciados jun-

I

.� - CHECK-UP - Comédia de Paulo Pontes (autor de

lBrasileiro, Profissão, Esperança), terá com o Grupo Teatral
NÓS nova montagem para estrear no dia 30 de abril às 21
horas para o Diretório do Centro Biomédico da UFSC. Con
vém ressaltar que o Grupo NOS foi o autor do sucesso do

CORDÃO UMBILICAL em 1974.,

Encare o problema

.,bolozcma·
pomada e solução
'resolve o seu '.11'

-problersa de pele,
contra acnes, cravos,
espinhas, eczemas
eulcerações simples.

CORUJÃO - LAGOA
RESTAURANTE

(A melhor Comida da Lagôa)

A\TRAÇÕES:

MIRANDINHA AO PIANO

IVAN TRIO,

JYMI PIPIOLLO

Lagôa da Conceição - Em frente ao Posto.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o Diretor da carbonífera
Metropolitana Ricardo
Vilella, engenheiros Dou

glas Montedo e João E

duardo Amaral Moritz,
assessorando o industrial
Realdo Guglielmi, viajaram
para Brasília.

-x-'

Nossos cumprimentos à
sra. Deputado Miraci De- '

retti (Marisia), pelo seu

ariversário ontem. Na resi
dência do casal Deretti, em
Joinvílle, o acontecimento
foi comemorado com um

jantar íntimo.
-x-

Um grupo de senhores de
nossa sociedade palestra-

I
, i

I

Gameleira:

vítimas tam
direito à

indenização
Belo Horizonte - O advoga

do Francisco Silviano Brandão,
defensor' do calculista Joaquim
Cardoso, disse ontem que o Juiz
da Quarta Vara dos Feitos da
Fazenda Pública desta capital
não poderia dar ao Estado o di
reito de propor ação regressiva
contra as empresas construtoras
do Pavilhão da Gameleira, como
fez em recente sentença.

Ao apelar da sentença atra
vés da qual o juiz Eneas Guíma

rães condenou o Estado a inde
nizar as vítimas e ao mesmo

tempo reconheceu-lhe o direito
de cobrar o total pago das em

presas responsabilizadas pelo de

sabamento, (Sobraf, Sergen, e o

escritório do calculista) o advo
gadó afirmou que o magistrado
foi além do que lhe foi pedido,
na contestação da ação, pelo
advogado geral do Estado,

Para o advogado, o reco

nhecimento, na sentença conde-.

natória, do direito de ação re

gressiva - que é óbvio - é' uma
"heresia jurídica" porque con

traria a lei processual civil, se

gundo a qual o juiz não pode ir
àlérn do que foi requerido pela
Parte. O juiz Eneas Guimarães
recebeu a apelação e-deverá en

caminhar o processo a instância
superior até o final deste mês.

Enquanto isso, encontra-se
em fase final de tramitação, no
Tribunal de Alçada de Minas,'o
processo criminal que apurou
responsabilidades pelo desaba
mento do pavilhão (64 mortos e

20 feridos) no qual foram con

denados Joaquim Cardozo (dois
anos e 10 meses) e seu auxiliar
Ernesto' Breitinger (um ano e

sete meses) e absolvidos os en

genheiros Alfio Scorza ; Paulo
Lorena, da Sobrai', o processo
Pode ser colocado em pauta
para julgamento na próxima
qUinta-feira.

Machado

vam em recente reunião,
pensando seriamente no

lançamento da ,"AFA",
aqui em Santa Catarina.

-x-

O engenheiro e sra. João
Eduardo Moritz, após um

congresso do Rotary Inter
nacional em Londres, via
jaram 30 dias em outros

países da Europa. Uma
grande decepção do casal
Morítz foi ver o abandono'
da linda Lisboa,

-x-

Quem esteve de aniversario
ontem, foi o deputado e,

sra, Gentil Bellani. O casal
Bellani em sua residência
recebeu cumprimentos de
amigos.

-x-

o ex-Governador Ivo
Silveira e o sr. Annando
Calil Bulos palestravam

com o prefeito Waldemar
da Silva Filho e o sr.

'Alcides Ferreira

mentado coquetel, abertu
ra da V Jornada Esportiva
Catarinense das Associa

ções Atléticas dos Bancos
'do Brasil.

'-x-

Com um grupo de amigos
o conceituado jornalista
Tulio Moraskíno, jantava
no restaurante Manolo'S.·

-x-

O III Campeonato de Biri

ba, cuja renda será em fa
vor da APAEF, está sob
a .responsabilídade de um

grupo de sras., tendo à
'frente, Consuelo Vieira
Prazeres. O campeonato
teve início terça-feira no

salão de festa do Lira
Tênis Clube.

-;c-

Carlos Müller, de Blume
rau está nos convidando
para li festa "Presença 75",
dia 25 próximo no salão
de festa do Garden Terrace
Hotel. Claudete Soares
será o show da comentada
(esta.

�x-

A abertura' oficial da tem

porada cultural realizou-se
na última semana, uma

promoção da nova Presi
dência da Assembléia Le

gislativa, com a exposição
do pintor Fernão de Alen
car. A exposição ficará até
o dia 25 no salão nobre do

,

Palácio Barriga Verde.
-x-

Do Rio, estou sendo infor
mado que o catarinense
Salim Miguel, jornalista da
revista Manchete, acaba de
assumir o cargo de redator
da Voz do Brasil.

-x-
.

Cacau Menezes e Ricardi
nho, os donos do som que

, faz vibrar as festas da jo
vem guarda, amanhã esta

rão animando a festa
"Paineiras de Roup-a

Liege, a jornalista
que comanda a

sociedade de Joinville

Encefalite já fez 17 vítimas

fatais no sul de São Paulo
São Paulo - O Hospital de Emergência instala

do pela Secretaria da Saúde na Colônia de Férias
da Guarda Civil, em ltanhaem - litotal sul. do
Estado - recebeu os seusIô primeiros doentes,
vítimas de encefalite viral que atinge a região. Ao
mesmo tempo, no Hospital Guilherme Álvaro, de,
Santos, onde há 22 infernados com encefalite,
um óbito foi registrado ontem a tarde.

Eleva-se agora a 17 o total de vítimas fatais da

encefalite que atinge o litoral sul do Estado desde

fevereiro, segundo esclarecimentos oficiais feitos
ontem pela Secretaria

-

da Saúde, Nesse mesmo
,

período a doença atingiu 121 pessoas: três em

fevereiro, 5� em rparço, 48 em abril (até o dia'

10) e 16 ontem. Segundo a Secretaria da Saúde,
"novos doentes .com encefalite eram internados

no Hospital de Emergêncía de Itanhaem.

O pesquisador Oscar Souza Lopes, Diretor do
Departamento Biológico do Instituto Adolfo
Lutz, que possui 15 anos dedicados ao estudo de

"vírus", explico? ontem que "não crê na propa

gação da encefalite que atinge o litoral sul do

Estado para São Paulo e demais regiões do país,
por causa de- problemas de ecologia diferentes",
mas admitiu que caso a doença se propagasse o

Brasil estaria despreparadc para combatê-la, ,"já
que não há pesquisas sobre este tipo de encefalite

no Brasil".
O pesquisador referiu-se com cautela ao pro

blema de pesquisas na área biológica no Brasil,
afirmando entretanto que "o Instituto Adolfo

Lutz que há 2 anos contava com 22 pesquisado
res agora somente possui 14, pois os demais fo

ram todos contratados por empresas particula
res". A falta de pessoal está diretamente relacio-

Nova", em sua sede social.
O bom som de Cacau e Ri
cardinho terá início ãs 23

-

horas.
-x-

A bonita Leda Régina de

Souza, Diretora do Grupo
Escolar Cruz e Souza na ci

dade de Tijucas, festejou
idade nova ontem.

-x-

O embaixador da Suécia
no Brasil, Bengy Odevall
enviou telegrama de agra
decimento ao vice-governa
dor do Estado Marcos
Bu echler, pela maneira

simpática e correta que foi
, recebido em sua visita ofi
cial à Santa Catarina, Esta
do que encontrou

-

maior
interesse pela Suécia. O Di
plomata em sua mensagem
fez com muita simpatia re

ferências elogiosas ao

Major Carlos Alberto
Gomes, Cerimonial do Pa
lácio do Governo.

quela cidade, o. Secretário
da Agricultura Dr. Victor
Fontana.

1

hoje, aproveita a oportuni-
dade e com amigos faz sua

despedida de solteiro. Será
um jantar muito íntimo na

Lagoa da Conceição.
-x-

Azevedo, recebe pesquisas sobre

a� riquezas marítimas do país

Irene e Aderbal Rosa, um
casal elegante de nossa so

ciedade, após terminar a

redecoração de sua bela re

sidência, vai receber convi
dados para um jantar.

-x-

Estou, sendo informado
que em breve a Maguefa
dará início a vendas das 56
lojas e dos 120 escritórios

. que compõem o Centro
Comercial Aderbal Ramos
da Silva, a maior obra no

gênero no Sul do país, sen
do construída em nossa

cidade.

-x-

Ontem na sede social da
Associação Atlética Banco
do Brasil, realizou-se movi-

Brasllia - O ministro da Marinha, almi
rante Geraldo Azevedo. Henning recebeu
documento contendo as primeiras pesqui
sas de levantamento marítimo da platafor
ma continental brasileira - para avaliação
de suas riquezas .: feitas pelo geólogo Her-

'

nani Aquino Chaves, presidente do projeto
de reconhecimento damargem continental
brasileira.

O geólogo fez sua explanação aos mem

bros da comissão de Recursos do Mar, que
esteve reunida sob a presidência do minis-

-x-

Em Concórdia recebeu me
re cãas homenagens do
'Lions Clube, Câmara Jú

-

niór e Rótary Clube, da-

-x-

Flávio Galluf Pederneiras

que está aniversariando

Ury Azevedo, Sergio Bon
son e Max Moura, três jo
vens artistas com nome fir
mado na arte catarinense,
que estão expondo seus

trabalhos no Studio A/2.

tro Geraldo Henníng, em seu gabinete de

trabalho, mas o assunto tratado até então

foi' mantido em sigilo. É provável que em

pouco tempo sejam publicados, em forma
de livro, os resultados das pesquisas do pro
jeto.

Entre os objetivos da comissão de Re

cursos do Mar está o desenvolvimento da

capacidade técnica nacional, para conduzir
de· modo independente ou com colabora

ç ã o. estrangeira os estudos que suced erão
ao trabalho de reconhecimento da platafor
IT1_" continental no decorrer 'do. nrograrna.

Jealousy Andrade Curha,
uma beleza.de broto

que festejou aniversário
na última semana

rada com o baixo nível salarial dós pesquisadores
(o pesquisador que é diretor de seção do Instituto
Adolfo Lutz recebe apenas Cr$ 5 mil mensais).

Ele revelou que já co;seguiu descobrir 14

tipos de vírus diferentes atuando em São Paulo, ,

"sem contudo afetar o homem". Disse ainda que
mais de mil mosquitos, pernilongos e outros inse
tos e amostras sanguíneas de 150'pessoas doentes
e sãs da área de Peruibe e Itanhaem encontram-se
no laboratório do.lnstituto sendo analisadas deta
lhadamente para "que nos possamos descobrir

qual o tipo de vírus responsável pela encefalite

que atinge o litoral sul". Ele esclareceu que um

vírus "já foi isolado pelo laboratório, mas seu

tipo ainda não foi descoberto e isso pode demo
rar um tempo indeterminado".

O arbovirus - que se supõe seja a causa da
'

encefalite no litoral sul - existe em 353 tipos
diferentes, segundo'& pesquisador "e apenas 60
são capazes de causar a doença grave no homem".
No local trabalham ainda equipes encarregadas de
analisa, detidamente o arbovírus (transmitido por
artrópodos), o enterovírus (vírus que se aloja no

intestino) e o respirovírus (transmitido pelas vias

respiratórias), para 'que "seja possível chegar a

JE:Ila conclusão rápida sobre o agente causador da
encefalite que continua matando no litoral". Se-,
gundo informou o pesquisador, além disso, está
'recebendo diariamente 240 camundongos recém
-nascídos, que lhe servem de cobaias na tentativa
de descobrir o tipo de vírus da encefalite.

- É uma busca desesperadora - disse ele - e

não podemos dar prazos para concluí-Ia simples
mente porque se trata de um virus desconhecido
até o momento.

CAIXA ECONOMiCA ESTADUAL DE SANTA CATARINA
Rua Deodoro', 8 - Centro - Florianópolis

Carta Patente no. 904/69 de 19.09.69 CGC no. 83.900.159 Balancete Geral em 31.03.75

ATIVO

DiSPONIVEL
Caixa •.. ' .

Banco do Brasil S/A - Conta Depósitos
Tftulos Federais de Curto Prazo

Banco do Estado de Santa Catarina S/A � Conta Depósitos
B.N.H. - Depósitos Livres - FAL .

REALIZÁVEL
Empréstimos

NÃO EXIGIVÜ
Patrimônio
-Reservas e Fundos

EXIGIVEL
Depósitos
A Vista e a Curto Prazo

cio Público .....
De Entidades Públicas

À Médio Prazo

Do Público
- Com Correção Monetária

Outras Exigibilidades
Compensação - Sua Remessa .

Outra'; Contas .

Obrigações (especiais)
Recebimento por Conta do Tesoura Nacional
Obrigações p/Refinanciamentos e Repasses Oficiais .

À Atividades não Especificadas
À Entidades Públicas

Hipotecários .....•..•.
Habitacionais =Sistema B.N.H.

Outros Créditos
Compensação - Nossa Remessa

Compensação' - a Remeter

Cheques e Ordens a Receber

Outras Contas .

Valores e Bens
Valores
Bens .

IMOBILIZADO
Móveis e Utensüíos é Almoxarifado
RESULTADO PENDENTE
CONTAS DE COMPENSAÇÃO

Outras Contas . . . . . .....

RESULTADO PENDENTE
CONTAS DE COMPENS�ÃO

793.814,13
565.790,27
i .500.000,00

17.524,70
1.368.984,30 4.246.113,40

, 18. 153.621,20,
460.580,69

6.184.999,36
25.018.860,99 49.818.062,24

703.811.70
400.970,62
55.776,77

4.786.607,04 5.947.166,13

,35.374,00
53.287,52 88.661,52 55.853.889,89

1.737.639,19
3.285.756,71

46.621.062,20

111.744.461,39

-PASSIVO

',' 7.852.696,79
364.906,50 8.217.603,29

37.614.639,89
9.335.723,72 46.950.363,61

412.800,00 47.363.163,61

1.832.343,82
93.687,94 1.926.031,76

10.857,70
3.897.637,33
118.707,07 4.027.202,10 53.316.397,47

3.589,398,43
46.621.062,20

111.744.461,39

Jauro Dêntice Linhares
Presidente'

----'-, .. ·------·---..

-Florianópolis, 10 de abril de 1975

Eduardo S. Cabral Canziani
Diretor de Operações

Acari P. da Silva Luiz Carlos Godinho

Diretor de Administração Contador Reg.CRC.:sC 4734

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 75-0182 .

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados que .receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.

r--::;::;;;:;::;:;::;;;:;;;;;;;�;::::���;;;:;�=::=':;;;::;:�:'::::::::;:=;:;;;��l'�
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas no dia 05 de maio de 1975, para

,

o fornecimento de "MÓVEIS ESTOFADOS".

(�_��-��-=�-',-, )i.É:i:�'�\-.�'_lVi!:\D O Edital. encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
, CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212, em

Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.
,

Florianópolis, em 16 de abril de 1975.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

@.)C.RAMOSS.�
O mais antigo revendedor autorizado Vol kswagen de'
Florianópolis, lhe 'dá a certeza -da melhor compra e a

tranquilidade da melhor assistência técnica.
Telefones: 225L, 6244 e 6381. 6585.

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA

DE VOLKSWAGEN OK"
VErCULOS USADOS

TIPO:. COR: ANO:
TL 4 Portas - BRA-NCO LOTUS 1972
VARIANT - 8RANCO LOTUS 1972
SP 2 - VERDE HIPPIE 1973
RURALWILLYS-ÁZULCOBALTO 1970
KOMBI STAND - BRANCO LOTUS 1974
1500 - AMARELO COLONIAL 1972
1500 - AZUL NIÁGARA 1973
1300 - AMARELO TEXA 1973
1300 - BRANCO LOTUS 1974

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

'VOLKSWAGEN 1300 � BEGE ALABASTRO
VOLKSWAGEN 1500 - AZUL NIÁGARA
VARIANT - AMARELO
VOLKSWAGEN 1500 - BRANCO

Compramos à vista o seu carro.

� JEN�IROBA�AUTOMOVEIS LJ'OA.
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

,

FONES: 4673 - 2952

CHEVROLET PICK-UP . : 1975
CHEVROLET CARAVAN BRANCO EVEREST 1975

, OPALA CUPÉO ESPECIAL 4 M. AMARELO TRIGO 1975,
CHEVETTE VERMELHO VINHO .1975
CHEVETTE AZUL TURQUESA .... ' .1975
CHEVETTE VERMELHO FÓRMULA .1975 ,

'DODGE 1.800, VERMELHO DINASTIA . .1975
ü0DGE 1.800 "SE" BRANCO VAL�NCIA .1975
GALAXIE 500 VERMELHO CARDEAL .1970
VOLKS 1.500 LARANJA MONZA ... �. .1972
'VOLKS 1.500 BRANCO LÓTUS . . . . . .1972

NÃO 'FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEl§, BARCOS

Financiamentos até·36 meses

RUA: GAL. GASPAB DUTRA - eso, AFONSO
PENA fone 6597

ESTREITQ - FPOLlS.
CORCEL CUPt: - VERMELHO .),
CHEVETTE - SUPE R VERDE
CHEVETTE - VERMELHO VINHO
DODGE 1.800 - AM'ARE\-Ó';; . .... \;
OPALA CUPÉO - LARANJA METÁLICO
OPALA CUPI: :... LARANJA SOLAR
VOLKS 1500 - VERDE GUARUJÁ
VOLKS 1500 .: BRANCO LOTUS
VOLKS 1500 - BEGE NILO
VOLKS 1300 - BEGE NILO
VOLKS 130Ô - AZUL .•.

Veículõs OK e usados de qualquer marca

da linha Nacional.

.O.K.

.O.K.

.O.K.
:O.K.
.O.K.,
.1972
.1972
.1�71·
.1971
. 1971
.1968!

COMERCIAl BEIRA MAR VEICUlOS. � RtPJH S� �lAÇ0t:S

Av. Rub�ns de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210

F�ne � 4377
Volkswagen 1500 -OK

Vol kswagen 1500 - Ocre Marajó .

Volkswagen 1300 - Branco Lotus
Variant - Branco Lotus
Vai kswagen 1300 - Branco Lotus

Volkswagen - Azul . . • . ..

Dodge Dart cupé luxo pouco rodado

Opala - Vermelho e Branco . . .

Rural Willys - Turqueza '. . . .

Galaxie - Amarelo e Preto - impecável
Corcel - Branco ....'..

.1975

.1973

.1973

. 1972

.1970

.1968

.1973
. ' .1973

.1971
. 1970
.1969

AT EN çÃO ,
.

,

ESTAMOS FINANCIANDO PELO CREO-IPESC

REVENDEDOR' t:'\I'i
'

'

AUTORIZADO �PECAS E VEícULOS LTOA.

ESTOQUE DE VEICULOS
PASSAT - A�UL 1974
1300,- VERDE ........•................... " 1974
1500 - VERMELHO ; 1972
1500 - AMARELO.

'
'

•........... : 1972
KOMBI - BRANCA. :

' 1974
OPALA - ROS,E METÁLICA. '" 1973
VARIANT - VERDE 1972
TL - VERMELHO 1972

,I',':TL - AZUL : '. , 1971
POSSUIMos TODA A LINHA VOLKSWAGEN À DISPOSI
çÃO.

�'
li

IPOSSUlMOS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSIÇÃO
VEICULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.

R.-GAS'pAR DUTRA - 90 ESTREITO
" FONES - 6:3'12 - 6628 - 5,632

.

, ,

Florianópolis.

CARIONI COM. AUlOMOVEIS 'lTDA:
Av. Rio Branco.-S3' - Fone 3966

Corcel CLipê luxo
Varlant marrom
Volks 1500
Opala Cupê
Kombi STD (ótimo estado)
Chevette várias cores

OK
1973
1973
1972

• t o A

1971
1973
1973
1973
1969
O.K'.

DR. A. SANTAEllA
PSIQUIATRIA

Problemática psíquica - Psicoterapia
Transferiu seu consultório para o Edifício Fleming - ave

nida Othon Gama D'Eça, 153 - telefones 2208 e 3995'.

VENDE-SE APARTAMENTO'
FINANCIADO

Em fase de acabamento 'com 224m2., 3 quartos, 2

banheiros, cozinha, dependência de empregada, salas

conjugadas, garagem. Sito 11 Av. Beira-Mar. Tratar: Rua
Secondino Peixoto, esq. Fúlvio Aducci - Ed. Ângela, apto.
302 - Horário Comercial - Estreito.

INSTITUTO DE AUDiÇÃO E
TERAPIA DA LINGUAGEM

(I.A.T.E.L.)
,Rua General Bittencourt, 128

Caixa Postal, 656
Florian(lpolis - Santa Catarina

ASSEMBL!:IA GERAL ORDINÁRIA
CONVOCAÇÃO

São convidados os senhores sócios, os representantes das entida
des convenientes, os representantes dos alunos, os representantes da
comunidade, e o corpo docente e té�nico, a se reunirem em assem

bléia geral ordinária, no pr6ximo dia 30 de abril, IIs 19 horas, a fim
de tomarem conhecimento e deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1 - Alteração dos Estatutos;
2 - Apreciação das Contas da Diretoria relativas ao exerclcio

1974/75;
3 - Eleição da nova Diretoria e Conselho Fiscal;
4 - Assuntos Gerais.'

Florian6polis, 14 de abril de 1975
Crenilde Rodrigues Campelli

Diretora em exercício

ASSOCIAÇÃO DOS DELEGADOS DE POLICIA
, DO ESTADO DE SANtA CATARINA

ASSEMBL!:IA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

'

Ficam convidados os Srs. Delegados de Polfcia, associados da
ADPESC para se reunirem em Assembléia, Geral Extraordinária, a,

realizar-se na Escola de Pai rela Civil, nesta Capital, no dia 19 de abril
de 1975, lls 17:00lhoras, em primeira convocação. Caso não haja
'número legal, ficamarcada para as 17:30 horas, em segunda e última
convocação, com qualquer número de associados presentes, no mes
mo local e data, para dei iberarem sobre a 'seguinte

ORDEM DO DIA
1 - Eleição da Nova Diretoria e seus suplentes;
2 - Outros assuntos de interesse da Associação.

Florianópolis, em 14 de abril de 1975
ARMANDO RAMOS MACIEL

PRESIDENTE

CASA,AlUGA-SE
Ótima casa em Coqueiros com 3 quartos, dependências

p/empregadas, garagem e telefone. Tratar à rua Des. Pedro
Silva,36 (ao lado do Rest. Love Story). Itaguaçu ou no Edf.
Tiradentes - sala 36 - Centro.

DEPARTAMENTO CENtRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 75/0173

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS toma público,

para conhecimento dos interessados que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 25 de Abril de 1915, para
o fornecimento de "PAPEL JORNAL".

O' Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, 11 Avenida Mauro Ramos no. 212, em
Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde serão prestados, os
esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.

Florianôpolis, em 14 de Abril de 1975.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

. TELEFONE·
VENDE-SE TELEFONE RESIDENC.lAL NO CON
TINENTE. T�ATAR - FONE - 4670 - C/SRTa.
ELIANE.

URGENTE
VENDE-5E DUAS ÓTIMAS RESIDt:NCIAS, LOCALI

t- ZADÀS EM ÁREAS DE GRANDE VALOR, RECÉM CONS·

TRU(DAS, TOTALMENTE FINANCIÁVEL.,
Área de 142,20m2 - 3 quartos; Living; Hall; ampla copa

cozinha; Banheiro Social; Garagem; área; área de serviço,
quarto e bwc+de empregada. TRINDADE. Rua Q, esquina
c/rua V - Jardim Santa 'Mônica.

Área .de 136,00m2 - 3 quartos; Living; Hall; sala de estar;

escritório; Banheiro social; wc empregada; varanda e abrigo
p/carro. ESTREITO - Rua Terezio C. Junior.

Tratar CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA JOWl LIDA.
AV. IVO SILVEIRA 4.501 - FONE 64-53 - CAPOEIRAS.

CRECIno.17

TERRENO TRINDADE 900 m2 (3 lotes)
, ,

TERRENO DE ESQUINÁ, TODO PROTEGIDO COM
CERCA VIVA, RARA OPORTUNIDADE PARA VOC�
CONSTRUI R SUA CASA EM LOCAL SOSSEGADO COM
VIZINHANÇA SELECIONADA. (Pode também ser vendido
somerite :2 lotes) - PREÇO TOTAL Cr$ 180.000,00.
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDIFICio
DIAS VELHO, SOBRE LOJA, SALAS 15/16 e 17 OU PELO
FONE 3537 - REGIS IMÓVEIS -CRECI142.

, DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS no. 75/0176

,

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados que receberá propostas de
firnias habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas no dia 29 de abril de 1975, para

'I','
o fornecimento de "EQUIPAMENTOS PARA PESCA".

'

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
'CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212, em
Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os

.esclarectrnentos necessários e fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, em 15 de abril de 1975.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

CASA BEIRA MAR SUL
LINDA CASA COM 75,75m2 EM TERRENO DE

241,50m2, CONTENDO 3 QUARTOS, COZINHA, BANHEI-,
RO, LlVING, GARAGEM.

PREÇO: Cr$ 130.000,00.
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDIFICIO
DIAS VELHO, SOBRE LOJA - SALAS .. 15/16 e 17, OU
PELO FONE 3537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI 142.

TERREN9 5.200 m2 (ITACORUBI)
EXCELENTE TERRENO PARA DEPÓSITO, POSTO DE

GASOLINA, PEQUENA iNDÚSTRIA ETC. CONTENDO'
FRENTE PARA O ASFALTO ACESSO DA LAGOA E
FRENTE PARA A ANTIGA ESTRADA, LARGURA 35m,
TOTALMENTE PLANO E SECO. PREÇO Cr$ 14El.Ooo.OO.
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDIFJCIO
DIAS VELHO, SOBRE LOJA, SALAS 15/16 e, 17 OU PELO
FONE 3537 - REGiS IMÓVEIS -CRECI142.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 75-0183 •

AVISO
'

O DEPARTAMENTO CENTRALDE COMPRAS torna público, '

para conhecimento dos interessados que receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE .

8.755 de 15.12.69, até as 15 horas no dia 05 de maio de 1975, para
o fornecimento de "MÓVEIS PARA ESCRITÓRIO".

O Edital encontra-se afixado na sede cio DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. �12, em
Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os,
9Sclarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis, em 16 de abril de 1975
JOÃO JORGE DE LIMA

BRANDAo E' cu LTDA.
Estaqueamento de madeira e concreto. Ay.
Jorge Lacerda 'sln - Fone 3835 - Fpolis
se .

Diretor Geral
-------------,�

C-:::,'�� A��!�����O�II
Compensados 'de' Pinho, Imbuia e

Cedro Aglomerado, Duratex,
�órmica, DLiraplac, Tintas, Vernizes,

Colas e Ferragens .

MATRIZ: FLORIANÓPOLIS FILIAL: ITAJAI
Rua Gol. Gaspar Dutra, 45 - Estreita Rua Almirante Barroso, 620

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
: TOMADA DE PREÇOS No. 75-0177

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
,para conhecimento dos interessados que receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas no dia 30 de abril de 1975, para
o fornecimento de "BANDEIRAS".

,

'

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212, em
Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde Serão, prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas cópias deEdltal.
'

Florianópolis, em 16 de abril de 1975.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

ÁVISO

Gerente de alta categona com conhecimento
,l' 1. ,

perfeito do ramo de

ELETRO DOMESTICOS

PRECISA-SE

Dirigir-se por carta a O ESTADO - caixa'
,

postal, 139, apresentando curriculum 'vitae e

pretensões.

João, José Haberbeck Fagundes avlsa ao comércio e ao
público em geral, que foram furtados do seu carro talões de

cheques da Caixa Econômica Estadual (agência Trindade},
Caixa Econômica Estadual (Agência Central), Besc e Brades

co, bem como um carrão de Crédito CREDICARD. O.presen
te aviso é publicado para prevenir à utilização dos citados

cheques e cartão de crédito.
A MODA rNTIMA
DA GESTANTE
Você encontrará na

BOUTIQUE "FUTURA MAMÃE"
A única especializada em roupas

para gestante
.

agora você encontrará também

roupas modelos exclusivos para

recém -nascid os

"FUTURA MAMÃE" fica na Felipe
Schmidt, 27 - Ed. Dias Velho -

Galeria Loja no. 6 '

,

DECLARAçÃO
-

DIST. DE EQUIP. E MÁQUINAS RODOVIÁRIAS LTDA., decla
ra que foi furtado do interior de seu veículo. o certificado de regis
tro de um automóyei marca Volksweqen, 1972, cor azul, 46 HP,
tipo 1300, chassis no. BP882509, placa CR-6857.

Criciúma, 15 de abril de 1975

CERTI FICADO EXTRAVIADO
O Sr. IVO LlCE RIO RAMOS declara que extraviou o Certificado de

s/caminhão marca Ford, ano/1957, cor azul e creme, chassis no. F

60AL7 SBX12124, Placas GV-0078
Turyo - SC, 14/4/15

CERTIFICADO EXTRAVIADO
O Sr. ELiAS VISIDORO ROSSO, declara que extraviou o certifica

do de s/camioneta marca FordWillys F 75, ano de fabricação 1966,
cor verde, no. chassis 6912100002, Placas PM-0332.

'

Urussanqa, 14/4/75

!

VOLKSWAGEM 73
Vende-se um Volkswagen 73, amarelo, em perfeito estado

de conservação. Tratar: Posto Brasil - Av. Ivo Silveira, 1000
com o Sr. Valéria.

VOLKSWAGEM' 68
Vende-se um volkSlivagen 68, vinho, em perfeito estado de

conservação. Tratar: Rua Tenente Silveira, 15 - sala 106.
'Fone 3967.

VOLKSWAGEN 1500
1972 - VENDE-SE

Em perfeito' estado. Tratar nooosto scheu, Avenida R ia
Branco - esquina com Osmar Cunha.

COMPRA-SE CARROS ALIENADOS
Tratar - Rua Conselheiro Mafra, 99 com oSr.
Mátio Silveira.

.,'(
....

HOEPCKE DO COMERCIO SIA
CGC No. 83.873.265/0001 '

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁ'RIA
C O N, V O C A ç Ã O

São convidados os senhores acionistas desta Soeie- ,

dade para' se reunirem em Assembléia Geral Extra
ordinãria, à se realizar às 9,00' horas do dia 30 de
Abril de 1975, na sede social da Empresa, localizada à
rua Deodoro" no. 2, nesta cidade de Florian6polis,
para deliberarem a seguinte

ORDEM DO DIA

,
10. - Alteração dos parAgrafos, 10. e 20. do artigo

30. dos Estatutos Sociais; _. ,

20. - Outros assuntos do interesse dà sociedade.

Florianópolis, 14 de abril de 1975
José Matusalém Comelli

Diretor Presidente

, ESCOLlNHA DE ARTE E
RECREACÃO "PETER PAN"
EDITAL DE CONVOCAÇ,ÃÓ

Modesto da Silveira Filho, presidente da Escolinha

Modesto da, Silveira Filho, presidente da E:lcolinha

de Arte e RecreaÇão "Peter Pan", rio uso de suas

atribuiç�s estatutárias, vem pelo presente convocar

todos os moradores do Conjunto Pioneiro do B.N.H.

para Assembléia Geral a realizar-se dia 25.4.75, -âs
20h30m no centro comunitário, sito à rua Germano
Wendhausen no. 46, Florianópolis se, para apreciar a
seguinte ordem do dia:

1) - Eleiçâ'o d!l nova diretoria.
2) - Prestaçfo de éontas do Biênio 73/74.
3) - Assuntos diversos.

Florianópolis, 12 de abril de 1915

MODESTO DA SILVEIRA FILHO
PRESIDENTE

----------..,.-----�-----',.-

REUNIDAS S.A. - TRANSPORTES
COLETivos
C.G.C.83.054.395

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
CONVOCAÇÃO

Ficam os senhores acionistas da firma Reunidas S.A. -

Transportes Coletivos, convidados a se reunirem em assem

bléia geral extraordinária, a reallzar-seem sua sede social sita
li rua Dr. Herculano Coelho de Souza nó. 555, na cidade de

Caçador, Estado de Santa Catarina, IIs 15 horas do dia 29 de

abril de 1975, a fim de tratar da seguinte
'

ORDEM DO DIA
10.) Aprovação do aumento do capital social de

Cr$ 14.500.000,00 para Cr$ 20.000,000,00 mediante apro
veitamento de parte da correção monetária do ativo imobili

zado, e consequente alteração do, artigo 50. dos Estatutos
Sociais.

20.) Outros assuntos de interesse da sociedade. '

Caçador, 11 de abril de 1975
SELVINO CARAMORI - Diretor-Presidente

'ZINO JOSJ: BERNARDI - Diretor-Superintendente
,ANTONIO CARAMORI - Diretor-Comercial

REUNIDAS S.A. TRANS�ORTES
COLETIVOS

C.G.C.83.054.395,
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO
Ficam os senhores acionistas da firma Reunidas S.A. -

Transportes Coletivos, convidados a se reunirem em ass--,

bléia gerai ordinária, a realizar-se em sua sede social sita. 11
. Dr. Herculano Coelho de Souza no. 555, na cidade de Cayy
dor, Estado de Santa Catarina, ãs 14 horas do dia 29 de abril
de 1975, a fim de tratar da seguinte

ORDEM DO OlA
10.) - Leitura, discussão e votação do relatório da Direto

ria, balanço geral, contã de lucros e perdas, relativos ao exer-
cicio de 1974.

...

,

20;) - Eleição do Conselho Fiscal.

30.) - Fixação da remuneração da Diretoria e Conselho .:

Fiscal.
'

40.) - Outros assuntos de interesse da sociedade.
AVISO

Acham-se 11 disposição dos senhores acionistas, na sede da"

empresa, os documentos de que trata o art. 99 do Decreto
-Lei no. 2.627 de 26 de setembro de 1940.

Caçador, 11 de abril de 1975
,SELVINO CARAMORI - Diretor-Presidente

ZINO JOSJ: BERNARDI - Diretor-Superintendente
ANTON 10 CARAMOR I - Diretor-Comercial

VANDA DE SOUZASALLES
40� TABELIÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados a.pagarem dentro do prazo

legal, os tftulos que se acham em Cartório para protesto, os senho
res:

LUIZ PRATZ - Rua Irmão Joaquim no. 29 - Nesta.
LUIZ DE ASSIS - Av. Gov. Ivo Silveira - Nesta.
JOÃO FERNANDESDA SILVA - R. Antonieta de Barros - Nesta.
DISTR. DE LIVROS FAM - Rua Tiradentes no. 14 - Nesta.
LUIZ CARLOS SANTOS - Rua Elizeu Guilherme no. 60 - Nesta. '

HILDA OTILlA D'A SILVA - Rua Portela - Barreiros.
'

OSCAR DE SOUZA LEAL - Procasa no. 63 - Barreiros.
Obs;:� Fica sem efeito o Edital- publicado contra' EÓITORA
,REVISTA DO SUL e JAIME DE SOÚZA, por ter sido publicado
por engano.

Florianópolis, 17 de abril de 1975.
Tabeliã

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Pró Música abre
amanhã temporada

de concertos
No programa da Orquestra ,

Sinfônica Juvenil da UFP estão
incluídos Mozart, Vivaldi,

Ravel, Schmidt ..

A abertura oficial da temporada de Concertos da Pró-música
de Florianópolis será amanhã, às 21 horas, com a

apresentação da Orquestra Sinfônica Juvenil da Universidade
Federal do Paraná, sob a regência da maestrina Hildegard
Soboll Martins, no Teatro Álvaro de Carvalho. Segundo o

Presidente da Pró Música, Darcy Brasiliano dos Santos, esta
orquestra foi escolhida para'a abertura da temporada deste
ano devido a "sua brilhante atuação "no último festival in
ternacional de música, realizado no Paraná.

- Trazendo para cá estudantes de música de outros Esta

dos, estaremos estimulando os interessados de Santa Catarina,
e uma das finalidades básicas da Pró Música é, através destes,
concertos, influir na opinião pública, e consequentemente,
sensibilizar os que têm possibilidades de fazer alguma coisa,
ou seja, fundar umaescola de música em Florianópolis, por
exemplo. A Pró Música visa também a formação de conjuntos
de câmara.

O preço do ingresso é de Cr$ 30,00, mas, por decisão da
diretoria da 1M, haverá um desconto de 50% não sÓ para estu

dantes mas para todos os interessados, que pagarão Cr$
15,00, no balcão, onde as cadeiras não são numeradas. Os
sócios da Pró Música não pagarão ingresso, apenas os Cr$
10,00 da mensalidade. Quem estiver interessado poderá
adquirir uma "assinatura" para os quatro concertos que serão

apresentados este ano, mediante o pagamento de Cr$ 100,00.
Os sócios devem, de preferência, retirarcom atecedência ..9!
seus ingressos. A poltrona numerada poderâser reservada na

loja Jane Modas, à rua Padre Miguelino no. 33, em frente ao

Cine São José.
'

A ORQUESTRA /

Contando com 48 componentes, criação da orquestra Sin

fônica Juvenil do Paraná foi sugerida em 1958, para funcio
nar como uma escola de música visando-a formação arttstica
da juventude paranaense e tendo uma importante relação
com o futuro da Orquestra Sinfônica da 'UFP. A idéia teve

muitos adeptos, e entre os jovens, teve grande receptividade,
principalmente motivados pelo sucesso da Orquestra Sinfõni-
cada UFP.

'

-Hoje, a orquestra já é conhecida nacionalmente, com di
versas apresentações em São Paulo, Rio de Janeiro, Rio Gran
de do Sul, em programas de televisão e com a gravação de 'um

compacto duplo (em 1973) em São Paulo-com músicas brasi
leiras para divulgação cultural da Universidade do Paraná.

O ponto alto da apresentação ém Florianópolis é a execu

ção do Concerto Rondá para Piano, no, 28, emRiMaior, de
Mozart, com a solista Martina Graff', que tem apenas 11 anos

de idade. Martiiià"já'dtuoU"ci'/mo"'sÔlístJ ,i'dt::õri'sêlho de Rei
tores, realizado em Curitiba em Y7mlifr'õ deste ano, e posterior
mente, no festival internacional de música realizado no Para

ná, tendo alcançado grande sucesso devido a "sua excelente

interpretação.e sua precocidade ",
A Maestrina Hildegard SobolZ Martins é violinista formada ..

pela Escola de Música e Belas Artes do Paraná, onde é profes
I'XJra de violino desde 1959. Estudou dois anos de "Música
Eclesiástica" em Herford, na Alemanha, e foi assistente de
seu marid�, Gedeão Martins, no trabalho d� Orquestra
Juvenil desde a sua fundação. Em 1970, assumiu a regência. É
violino "Spalla" da Orquestra/Sinfônica da UFP; com a qual
também tem se apresentado como solista. Já dirigiu vários

conjuntos corais na cidade de Curitiba, tendo sob sua direção
atualmente o "Coral da Famüia Brandão ",

, PROGRAMA

Do programa a ser cumprido pela Orquestra Sinfônica Ju
venil da UFP, constam melodias de Schmidt, Cimarosa-«

Benjamin, Mozart, Mckay , Vivaldi, Ravel, Woodhouse, e

Monti.

Alimentação Escolar
promove campanha em

escolas de lo. grau
Toda criança deve estar

bem alimentada para que possa
adquirir uma boa

aprendizagem - diz a CNAE.

-Vísando sempre motivar a alimentação sádia e os bons
hábitos alimentares junto às crianças e suas familias é que
estamos desenvolvendo a campanha da alimentação, junto
às escolas da cidade e do interior de Santa Catarina", disse
ontem José Alberto Livramento de Abreu, Coordenador
Regional da Campanha Nacional de Alimentação Escolar
neste Estado.

Paralelamente à distribuição de alimêntos para os alunos,
são feitos trabalhos de educação alimentar. O objetivo da
Coordenadoría Regional da 'Cnae consiste em "controlar,
avaliar, planejar, fiscalizar, executar e coordenar o programa
em Santa Catarina' . Para isso existem 13 setores regionais
distribuídos pelo Estado. Já' foram tremadas cerca de

'4,0 professoras .normalístas para. difundir' o programa
nas escolas. Este treinamento, com duração de
700 horas aula e feito em Belo Horizonte, onde frequentam
o curso de, nutrição educacional. Anualmente 10
professoras de Santa Catarina fazem o curso em Belo
Horizonte: "nosso objetivo'maidr é poder atingir todos os

alunos do primeiro grau", disse o Coordenador José
Livramento.
, lo. GRAU
A carnpanhj, ab'range especificamente os. alunos

pertencentes ao primeiro grau, da primeira a oitav.a séries,
das escolas Estaduais e Municipais. No ano passado 5.212,
escolas foram incluídas no programa, beneficiando,
476.247 alunos do primeiro grau. Para tanto foi utilizada a

quantia de um milhão e duzentos mil quilos de alimentos,
entre eles: sopas, caldos de carne, mingaus, leite em pó -

importado da França e da Nova Zelândia, além de alimentos
obtidos junto a própria comunidade ou então em hortas
escolares.

Para a escola tomar parte do programa, é necessário
efetuar a devida 'inscrição junto a um dos setores regionais
da Campanha ou então entrar,� contato com os

SUpervisores do órgão, para a seguir ser feita a distribuição,
de acordo com a quantidade de alunos a serem alimentados,
Além disso a escola deve dispor de fogão, louças e uma

merendeira para preparar as refeições aos alunos.
O depósito central de alimentos está localizado na cidade

de Joinvile, de onde é feita a distribuição para todo o

Estado.

Saúde, educação e

transportes: as'

reivindicações do

prefeito.
Saúde, educação, a ponte

"grávida", o contato manti
do' entre o atual e o novo

prefeito da Capital, foram
OS assuntos que o prefeito
interino Waldemar da Silva
'Filho tratou na manhã' de
ontem com o Governador
do Estado. A prioridade
imediata, a solução da ponte
grávida. Segundo o prefeito,
considerando que a ponte
está para ruir, de acordo

Com inicio hoje e prolongando-se até o dia 20,
a imprensa,

adventista está realizando nesta Capital um
"Congresso de Publtcaçõe» ", onde escritores

e jornalistas vindos de São Paulo
discorrerão sobre a "Palavra Escrita" e sua

importante penetração no mundo de hoje.
A este encontro acorrem centenas de adventistas
vindos do Sul do Estado e seu temário está

motivando a comunidadeevangélica
considerando-se, principalmente, que a Igreja

possui uma das mais eficientes editoras
religiosas do Brasil.

O programador do certame é o pastorEloy S. de
Miranda, diretor de Publicações para o Estado de

Santa Catarina, que está recepcionando
a comitiva de jornalistas. A programação

tem ln/cio hoje, às 20 horas.

Na audiência, despachos favoráveis

com o laudo pericial feito, a
medida tem a maior urgên
cia. No encontro, acompa
nhava o prefeito interino, o
Secretário Júlio Ce sar Gon

. çalves, que fez um arrazoa-

do ao Governador sobre

problemas educacionais e de
saúde pública. Segundo o

Secretário, a assistência so

cial é boa, a situação educa
cional também, mas o setor
enfrenta muitos problemas .. ·

Mesmo alertando para os

problemas de saúde pública,
o Secretário afirmou que
"são problemas que têm de
ser resolvidos com urgên
cia", embora por sua transi
toriedade ele não possa fa
zer.

A ponte "grávida" rece
beu despacho favorável do
Governador, que solicitou
ao Secretário de Transportes
e Obras, comandante Mal-

burg que providencie uma

'solução para o assunto.
O final do encontro foi'

um relato do prefeito interi
no ao Governador, sobre "as
impressões e trocas de idéia
que houve entre ele e o de
putado Dib Cherem". Se
gundo o prefeito, foram to
madas no encontro, algumas
medidas ''visando facilitar a

tarefa administrativa do no- ,

vo prefeito".
.

'- .:»

Urrm·mostra da arte
brasileira de todos os tempos

Max, Bonson e

Ury a partir de
hoje no

Stúdio A/2.
A galeria abre

às 21 horas
a temporada-74.

Reunindo mais de duzentas obras de
artistas nacionais, incluindo os maiores
nomes catarinenses, a GARAGE -2 vai
realizar sua primeira exposição, abrindo
a temporada de 75, no próximo dia 25.
A exposição será apresentada sob o

titulo de "Arte Brasileira, de Todos os

Tempos" justificando desta forma a pre
sença de várias fases de carca de 93 artis
tas coma: Marcier, Volpi, Bandeira, Is
mael Nery, Raimundo Oliveira, Zaluar,
Antonio Maia, Martinho de Haro, José
Paulo Moreira da Fonseca, Madeleine

Colaço, Aldemir Martins, Fayga Ostro
wer, Clovis Graciano, Ana Leticia, Ema
noel Araujo, Marzlia Rodrigues, Yara

Tupinambâ, Augusto Rodrigues e mui"
'tos outros ao lado de jovens como Ri

cardo Augusto, Jano, Antonio S.Olivei-,
ra, Vera Sabino, Rodrigo de Haro, Cibe-

-, le Varela, Dileny Campos, Stenio Perei
ra, todos nomes 'consagrados em salões
nactondts e bienais de São Paulo, Rio,
Bahia, Paris; VenezaeFtorençar=:
()f' O vemissag« será as 21 horas do dia'
25, com presença de convidados espe
ciais, imprensa, artistas locais, coleciona
,dores e do público em geral, permane-
cendo aberta até o dia 10 de maio, nos
horários das 9 às 12 horas e das 14 às 22

'

horas, no Largo Benjamin Constant no.
2.

ARTE PARA CONSUMO
Alice de Souza Damiani é a diretora e

proprietária da GARAGE - 2. Confessa '

que conseguir 'galeria e arte dimensio
nadas foi sempre meu sonho" e embora

já o, tivesse realizado, em pequenas pro
porções, utilizando pinturas e tapeçarias
mais como desdobramento de decora

çfo, diz que nunca havia concebido "nu
ma conotação de arte informativa ". '

Mas a arte popularizada e ao alcance,
senão de todos, mas numa maior abran

gência e alcançando novas classes sociais
e profissionais, esta, diz Alice Damiani,
"foi uma idéia que já tive hámuito tem

po
"

mas foi em seu encontro com o pro
fessor Sdlvio de Oliveira que conse

guiu o estimulo necessário, conquanto
que o mesmo já tem uma experiência
muito grande no setor.

.
'

.

Sâlvio Oliveira é catarinense de Flo

rianópolis, e antes de se tornar um dos
maiores "marchand de tableaux" do
Brasil e projetar-se em sua função de

diretor-proprietário da Galeria Guig
nardde de Belo Horizonte (hoje não o é

"

A e xposição, na Garage-2, será inaugurada na próxima sexta
feira. Mais de 200 trabalhos de 93 artistas. Entre eles

estão Ismael Nery, Antônio Maia,Martinho de Raro, Augusto
Rodrigues, Vera Sabino e Rodrigo de Haro. Com isso os

promotores - Alice Damiani e Sálvio Oliveira - pretendem
iniciar "uma abertura para a popularização da arte".

,

A galeria de

arte do Studio A/2
inicia hoje atemporada-7S
a partir das 21 horas com

exposição de trabalhos dos

artistas plásticosMaxMoura,
Sérgio Bonson e Ury Azevedo. A

. mostra permanecera aberta à

visitação pública diariamente -

avenida Beira-MarNorte

esquina
com travessa Harmonia - até o

Ury: pelo equilíbrio ecológico próxima dia 30, com o patroctnio
da Prefeitura. Os
artistas escolhidos pela direção
da galeria estão enquadrados na
"linha de frente das artes

plásticas de Santa Catarina ':

Max: temas folclóricos e populares

MAX MOURA

OuMaximiliano

Moura, 25 anos,

foi um dos criadores do

"Bondinho ", autor de capas da
revista "Veia" e seus trabalhos
são conhecidos em vários Estados.

Depois de um ano ausente das
Bonson trabalhos a bico de pena exposições,

-

Congresso
,

reune

adventistas

mais), cntico de arte e membro de júri
de vários salões e bienais nacionais, foi
nesta Capital, um dos incentivadores da
arte local. Entre outros, foi diretor dó
Museu de Arte, manteve durante três
anos o Teatro Catarinense de Comédia e

foi consultor técnico do Departamento
de Educaçãa.

"E uma iniciativa no sentido de fixar
um mercado de arte em Florianópolis,
diz Alice Damiani a respeito da exposi
ção, e acrescenta que após esta serão
realizadas exposições individuais e uma

exposição para leilão que deverá tam
b ém contar com possibilidades de finan
ciamento através de entidades bancárias.
A atte para consumo resulta, na atual

e xposiçâo, das seguintes .condições:
apresentação de serigrafias - pinturas e

'gravuras múltiplas de um mesmo origi
nal - assinadas por famosos. artistas,' e
preços no nivel do razoável, mais acessi
veis que em outros centros ou outras ex

posições. Ior exemplo•.um pequeno tra
balho de Volpi, mestre da pintura brasi-

"
feira, .

que nunca poderia ser, adquirido
.por menos de Cr$ 7 mil, enauanto que
uma serigrafia por ele assinada, do mes

ma tamanho, será vendida na GARAGE
-2 por apenas Cr$ 1.500,00.
Ao lado das famosas tapeçarias de

Viecchetti estarão em exposição e à ven
da trabalhos de Madeleine Colaço, Nora
Correas e Vania, cujos preços variam de
.os 4.500,00 a Cr$ 15.000,00, sendo

que todas as obras expostas poderão ser

adquiridas através de financiamento de
6 a 12 meses, pela BESCFinanceira S.A.

ABERTURA
Para Sdlvio Oliveira, esta exposição

deverá dar um bom resultado "porque
será uma abertura para a popularização
da arte, e com isto serão beneficiados
tanto os artistas mais populares nos

grandes centros como os artistas do Es
tado. "Será inclusive uma ajuda para os

nossos (de Santa Catarina), declara Sdl
via, no sentido de intercâmbio, projeção
de novas idéias, pois a seu ver 'iz arte

. não é local, ela é sempre universal, em
bora as ratzes possam ser regionais ':
•
Tanto Alice Damiani quanto Sdlvio

Oliveira se propõe a demonstrar que arte
também pode ser um investimento, reu
nindo-se a tais aspectos também o cará
ter didático que terá.a exposição pelo
acompanhamento de cada obra com ex

plicações acerca do autor.

volta agora mostrando

aquarelas dedicadas às origens
folclóricas e populares da Ilha,
em especial aos elementos
componentes do boi-de-mamão.
SÉRGm BONSON

Ele tem 24 anos e já é conhecido

atraves de suas charges
publicadas em "O Estado" e no
"Jornal de Santa Catarina ". .

Desta vez não mostra cartoons.:
mas desenhos a bico de pena.

URY AZEVEDO

Esta é sua primeira exposição,
aos 20 anos de idade, dos quais
cinco dedicados

ao desenho. Ury
§e preocupa sobremaneira com as

paisagens da Ilha, "exuberante,
,

com seus contornos suaves

e baias que nos rodeiam "
Com seus

trabalhos ele faz um

colorido e eloquente.
protesto
contra a depredação das

paisagens.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 18 de abril de 1975 .; Págim 16

Untem os mo�adores suportaram "o maior estrondo dos últimos meses':

Apesar das proibições,a
I pedreiraé explorada.
I' .

Embora a portaria baixa-
da pelo Diretor Geral do De

I partamento Nacional de

li
. Produção Mineral em 6 de

dezembro do ano passado
tenha vindo em socorro da

vizinhança da pedreira do

Abrão, coletivamente irrita
da pelas '.'enervantes" deto

nações provocadas para o

aproveitamento da jazida ro
chosa, a Construtora Brita e

Terraplanagem Ltda. -

atual exploradora da pedrei
ra - continua desenvolven
do seus trabalhos normal
mente, sem que sequer "te
nha sido comunicada", so

bre as proibições conforme
declarou na tarde de ontem

José Carlos dos Santos, filho
do proprietário.

Os moradores' da redon-

deza, acentuadamente exal- direito de funcionamento".
tados ontem quando, ale- - Tenho oRegistro no

gam, foi ouvido o "maio, .s-. Exército - declara nervoso

trondo dos últimos meses", mostrando empoeirada mol
acusam a firma inclusive de: dura que contém o Ce rtifi
ter causa do danos aalguns, cado de Registro no Mínisté
prédios, conferindo-lhes ra-I rio do Exército /.5a. Região
chaduras dedifícil . reparo Militar - instrumento que
e que pr ometem agravar-se, perinite a firma o estoque
caso não cesse a sua causa, de. grande quantidade de

Alheio a essas reclama- e xplosivos e dispositivos uti
ções etambém aotexto da lizados para as controverti
portaria, particularmente ao- .

das detonações.
terceiro ítem que determi- • De pois, puxa de sob o
na es t arem "bloqueadas, balcão do escritório um cro

devendo cessar quaisquer quís topográfico da área da
trabalhos de lavra ora desen- pedreira. Indica a residência
volvidos" as áreas situádas mais próxima' - localizada
em vias elogradouros públi- cerca-de 350 metros. Junta
cos de Florianópolis, José essa distância à maior quan
Carlos exibe portentosamen- tidade de explosivos empre
te osdocumentos que, se- gada numa: detonação, .com
gundo ele, garantem-nos o para-as e declara:

Custo de vida na

Capital aumenta 1,90%

- É impossivel, mesmo a

essa casa, sofrer algum dano.
Quanto mais às outras!

Não contente, faz ques
tão de mostrar ainda a foto
cópia da carteira de encarre
gado blaster, "o nosso cabo
-de-fogo" - técnico em

detonações
.

- emitida pela
Secretaria de Segurança e

Informações de Santa Cata
rina, "prova de que ninguém
corre nenhum risco".

Boas intenções, realmen
te têm sido demonstradas,
na medida do possível, pela
firma. Abriu mão, por
exemplo, de quaisquer ex- .

plosões no período de aulas
de uma escola bem próxima.

- Agora, interditar não
vai ser bem assim - diz José

Carlos, conclusivamente.

Como classificar a
desnutrição infantil

O Comitê de Nutrição da
Sociedade Brasileira de Pe
diatria manteve uma reu

nião, na manhã de ontem,
em Florianópolis, no Hospí
tal Infantil Edith Gama Ra

mos, em conjunto com o

D-epartamento Matemo-In
fantil da Ufsc. O encontro

faz parte de um estudo naci
onal sobre a desnutrição in

fantil, sendo Santa Catarina
o último Estado em que
foi realizado.

o Instituto Técnico de Administração e Gerência, através do

convênio Udesc=Secretaria da Fazenda, divulgou o índice do

aumento do custo de vida em Florianópolis ocorrido ·J;l0 mês

passado: 1,90%. A alimentação subiu 1,86%. Os produtos
industrializados, 1,02%. Produtos "in natura", 6,48%. Os produtos
classificados como não alimentares, 1,39%, os serviços públicos e de
utilidade pública, 1;01%. Na categoria dos considerados "outros

serviços",3,65%.
Nos produtos industrializados, especificamente por produto

foram registrados os. seguintes aumentos: açúcar, í,99 por cento;
bebidas, 1,55 por cento; "lacticínios, 1,42 por cento; peixes
industrializados, 2,30 por cento; diversos 3,06 por cento.

Nos produtos não alimentares, os (tens específicos são: artigos do
vestuário, 1,47 por cento; artigos de residência, 2,56 por cento;
produtos de assistência à saúde e higiene, 1,26 por cento.

.

Os serviços públicos e de utilidade pública: transportes, 2,99 por
cento. Outros serviços, 3,65 por cento. Serviços de caráter pessoal,
alta de 12,n por cento.

No grupo "alimentação", '1 taxa foi a mais significativa, pois
houve um aumento de 1,36 por cento, contra uma alta anterior de

0,69 por cento.
No grupo da alimentação, o subgrupo dos ·"produtos in natura",

tiveram·uma alta considerável: 6 ,48 por cento. Os destaques foram:
ovos, com aumento de 30,8.6 por cento; frutas frescas, alta de 3,28
por cento; hortaliça e legumes, um acréscimo de 3,34 por cento.

Os aumentos de cada item, deram um geral acumulado de 7,39
por cento, no primeiro trimestre do ano. Especificamente, os

maiores acúmulos de aumento ,se verificam nos produtos "in

natura", 12,26 por cento, serviços públicos, 10,84 por cento,
produtos não alimentares; 7,49 por cento e alimentação 6,02 por
cento.

As própostas de cada Es
tado serão estudadas, no

próximo mês, numa grande
Comissão da Sociedade Bra
sileira de Pediatria, no Rio
de Janeiro, visando estabele
cer a uniformização do con

ceito e classificação da des

nutrição na infância em to

do o território nacional, sen
do este um programa para

, Um convênio no valor
I

de Cr$ 260mil foi assinado
ontem entre a Secretaria de

Educação do Estado e

a Prefeitura Municipal

ser desenvolvido a longo
prazo, segundo informou
ontem o pediatra Nelson

Grisard, que participou da
reunião.

O patrocínio é da Nestlé,·
e a promoção, do próprio
Comitê de Nutrição, que se

.

fez presente através de seu

presidente, Azor de Lírna
(de Vitória), e mais dois in

tegrantes, Fernando Nóbre
ga (de Botucatu) e Roberto
Nunes (de Recife). O encon

tro foi realizado com os pe
diatras Israil Cat (Curitiba),
José Carlos Guitt (de Lon

drina), José Weniger (Curiti
.ba) e Nelson Grissard (de

. Florianópolis). Participaram
ainda o médico Adriano de
Castro Filho, da Nestlé, e o

presiden te da Sociedade
Brasileira de Pediatria, Julio
Dickenstein.

A idéiajá amplamente debatida
sobre o fechamento dá rua

Felipe Schmidt ao tráfego de
veículos" transformando-a em

um "boulevard", ganhou
novas dimensões - e caráter
defínitivo - na manhã de
ontem, após uma reunião
entre o Prefeito Waldemar da
Silva Filho, o engenheiro
Afonso Veiga Filho, titular da
Secretaria de Obras, e o chefe da Divisão de
Planejamento da Prefeitura, arquiteto Paulo Rocha..

Na ocasião foram discutidos detalhes do fechamento
não apenas da rua Felipe Schmidt, mas também das ruas
Trajano e Conselheiro Mafra. Segundo explicou Paulo
Rocha, a Prefeitura já elaborou o projeto que se

encontra em estudos junto áo Detran. •.

-

. É pensamento fechar as ruas Felipe Schmídt,
Conselheiro Mafra e Trajano, mas tal propósito só

poderá ser levado a efeito definitivamente, após a
, ,

.

complementação das obras do aterro da Baía Sul. Por
outro lado, testes já foram executados pelo Detran com

o fechamento da rua Felipe Schmidt em determinadas
horas, com vistas a implantação definitiva desse projeto.

. Por determinação do Prefeito Waldemar Filho, a

Prefeitura, num trabalho conjunto com o Detran, vai
fazer ''um teste mais demorado no local' , fechando a

-ruas Felipe .Schmidt somente no trecho compreendido
entre a Praça XV de Novembto e rua Trajano.

- O objetivo. dessa. experiência - prosseguiu Paulo

Rocha - é verificar o comportamento dos motoristas e

pedestres, dando um tempo de adaptação aos mesmos à
nova situação. Servirá também para que se faça uma

análise do" comportamento do pedestre, o qual irá
usufruir das ruas fechadas.

BANCOS
Nos, testes preliminares executados pelo Detran com o

fechamento da rua principal da cidade em determinado
período da tarde e 'ã noite, "foi possível se observar o

comportamento dos motoristas e principalmente a

. Situação do trânsito em face da modificação: Partindo
para uma experiência mais real, a Prefeitura fecha
definitivamente o trecho da rua Felipe Schmidt e vai

colocar bancos de jardim para analisar o comportamento
do público".

- Nesse teste se-rá fechada somente a rua central, até
a rua Trajano e ali' serão instalados provisoriamente
alguns bancos de jardim, os quais estarão no local por
empréstimo, pois seus verdadeiros destinos serão a Praça
.Getúlio Vargas, no centro da Capital e a PraçaWaldemÍII

Joaquim, da Silva, situada na freguesia do Ribeirão da
llha.

Esclareceu o ar-quiteto Paulo Rocha que a experiência
. começará a ser posta em prática tão logo os bancos, já
encomendados, sej am entregues .â Prefeitura. O
Secretário Afonso Veiga Filho informou que a Secretaria
de Obras possui oito bancos disponíveis e que-até o final .

desta semana serão entregues mais seis. A disposição e o

número dos bancos que serão colocados na Felipe
Schmidt será definido pelo arquiteto Paulo Rocha

possivelmente na próxima semana.

o Estado deverá transferir Batista Pereira, de Alto
aos cofres do Municípic Ribeirão, Osmar Cunha,
a importânciaconveniada de Canasvieiras; Anísio

que se destinarão Teixeira, da-Costeira
ao pagamento de doPirajubaé;

professores sob forma de . Padre João Rohr, de
subvençâo, a qual secl Córrego Grande,

liberada em três parcelas: Gentil M. Silva,
até 15/04/75 Cr$ 84.500,00, de Ingleses; Henrique Veras,
até 15/07/75 Cr$ 84.500,00' da Lagoa daConceição;
e até 15/10/75 os restantes Rio Tavares, do distrito

Cr$91.000,OO. do mesmo nome;
As escolas Antônio Pascoal Apóstolo,

básicas do interior do
.

de São João

município.beneficiadas
com o convênio são:

Presidente Castelo Branco,
de Armação do Pán tano do Sul;

do Rio Vermelho
e Escola Basíca Santo

Antônio, de Santo
Antônio de Lisboa .

.:

Os planos ratificam, para o futuro, o fechamento das ruas Trajano e Conselheiro Mafra.

CONV-ITE PARA MISSA Estado,
.

DE 7º DIA
-

. ··\garante

'CR$ 260mil
. à edu'cação
da eidede.

A Centrais Elétricas de -Santa Catarina sIA -

CELESC - pesarosa pelo falecimentó do seu-servidor.

ARNO CARVALHO
convida para a MISSA de 70. DIA que será realizada,
em intenção de sua alma, sexta feira, dia 18, às

19h30 horas, na Capela do Colégio Catar.nense, à rua

Esteves Júnior, em Florianópolis.

I O convênio 'beneficia 12 escolas.

de Florianópolis, cuja
verba se destina a

manutenção das 5a., 6a.
7a. e 8a. Séries do 10. grau,

implantadas em'
diversos distritos do

interior do Município.
O ato teve por local

o gabinete do Prefeito
Waldemar da Silva Filho.
e estiveram presentes o
Secretário da Educação,

Sr. Salomão Ribas Júnior eo
Secretário da Educação,

Saúde e Assistência Social

do município, médico
Júlio César Gonçalves.
Através desse convênio

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




